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Cristina Peri Rossi piensa que el castellano será la segunda lengua más hablada

Arrabal critica el Premio Cervantes y dice 
que es de los más “repugnantes”

En el foro del encuentro 
internacional de escritores, 
con motivo de los actos del V 
Centenario del Tratado de 
Tordesillas, el polémico dra
maturgo Fernando Arrabal 
criticó la convocatoria del 
Premio Cervantes y dijo que 
era uno de los “más repug
nantes” de España.

Para Femando Arrabal, que 
sostuvo en su intervención que 
el escritor Miguel de Cervan
tes era homosexual, no partici
pó en la batalla de Lepante y 
no perdió la mano, el premio 
convocado por el Ministerio 
de Cultura que lleva el nombre 
del autor de El Quijote “es po
lítico y, aunque hay alguno va
lioso como el caso de Miguel 
Delibes, se ha dado casi siem
pre a personajes estalinistas de 
la peor calaña”.

También pidió que la minis
tra de Cultura, Carmen Al- 
borch, “dimita en plaza públi
ca, como una heroína de Dela- 
croix, que salga cubierta con 
un manto transparente y que 
diga: ¡se acabó!”.

Arrabal dice que el Premio Cervantes se ha dado casi siempre a “personajes estalinistas”. peñ al o s a

Por su parte, la escritora 
uruguaya Cristina Peri Rossi 
dijo que el castellano será la

segunda lengua más hablada y 
denunció el establecimiento de 
nacionalismos, a los que con

sideró “inventos políticos (...) 
porque la cultura es universal”.

(Págs. 3 y 4)

Los nuevos 
propietarios 
de Alresa 
invertirán 
400 millones

Los nuevos propietarios de 
Alimentos Refrigerados (Alre
sa). Citicorp-Citibank y un 
gupo de directivos encabezado 
por el nuevo presidente de la 
entidad, Faustino Fernández, 
pretenden invertir en la empre
sa alrededor de 400 millones de 
pesetas durante los próximos 
tres años.

Desde que a mediados del 
pasado mes de junio adquirie
ran la citada industria cárnica a 
Nestlé, sus nuevos responsa
bles han montado una red co
mercial propia independiente 
de la multinacional suiza, que 
era la que hasta ahora venía 
utilizando Alresa.

Además, en estos apenas ocho 
meses se han desarrollado nue
vos productos: chorizo de Pam
plona, el lunch, el bacon, etc., y 
se han introducido mejoras en 
los procesos de fabricación.

Esa ampliación de la activi
dad emprendida por los nuevos 
propietarios ha permitido tam
bién la creación de un 25% de 
puestos de trabajo más de los que 
tenía la antigua sociedad.

(Pdg. 6)

El PSOE acusa a la Junta de 
utilizar datos falsos para 

hacerse propaganda

AL DIA

El procurador socialista en las 
Cortes de Castilla y León, el se- 
goviano Angel García Cantalejo 
acusa a la Junta de estarse ha
ciendo autopropaganda con da
tos falsos.

García Cantalejo mantiene 
que la Consejería de Fomento, 
ha publicado un libro, titulado 
“Las llaves del futuro”, en el que 
aporta datos falsos sobre la ter
minación de las viviendas de 
protección oficial que la Admi
nistración autonómica está cons

truyendo o ha construido en Se
govia, en el barrio de San Loren
zo, y en las localidades de Adra
dos y Cantimpalos.

En la publicación, según el 
procurador, se asegura que las 
80 viviendas que se están cons
truyendo en la antigua fábrica 
de Carretero, en el barrio de 
San Lorenzo, se terminaron en 
agosto del pasado año, “cuando 
al día de hoy aún están sin ter
minar”.

(Pág. 10)

11 El Rey 
destaca el papel 
de los 
universitarios 
para crear el 
futuro.

11 El PSOE 
acusa al director 
de Tributos del 
cobro de dietas 
dobles.

Lucas, Ibarra y Maragall, 
elegidos miembros de la Mesa 

del Comité de las Regiones
El presidente de la Junta de 

Castilla y León. Juan José Lucas, 
ha sido elegido hoy para formar 
parte de la Mesa o "Bureau" del 
Comité de las Regiones, tras ar
duas negociaciones que llevaron 
a un acuerdo entre PP y PSOE y 
después de que Jordi Pujol reti
rara su candidatura a este orga
nismo.

La delegación española pre
sentó finalmente tres repre
sentantes a la Mesa del Comité:

Lucas (PP); el presidente de Ex
tremadura, Juan Carlos Rodrí
guez Ibarra (PSOE), y el alcalde 
de Barcelona, Pasqual Maragall 
(PSOE). Este último fue,elegido 
vicepresidente de la nueva insti
tución europea.

Por otra parte, el pleno del 
Senado celebrado ayer aprobó 
con 219 votos a favor y 12 en 
contra la reforma del Estatuto de 
Autonómia de Castilla y León.

(Págs. 12 y 13)

13 “Interior 
tiene la 
obligación de 
informar sobre 
los fondos 
reservados”.

15 Arafat 
denuncia que 
EE.UU. entorpece 
el proceso de paz.

LA VUELTA’94, EN SEGOVIA.— Segovia acogerá este año 
tres etapas de la Vuelta a España. La primera (Avila-Destilerías DyC) 
se disputará el 13 de mayo. Al día siguiente se correrá la contrarreloj 
individual de 53 kilómetros, considerada la etapa reina de la ronda 
española. Por último, el domingo, la caravana partirá desde nuestra 
capital hacia Madrid.— (Foto: Archivo). (Pág. 17)

M.C.D. 2022



2 OPINION EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Jueves 10 de marzo de 1994

UNA COMUNIDAD

Empresarios de aquí
La lista de Schindler

__________ JOSE LUIS GUERRERO 
Tenemos dinero, pero no 

empresarios ”, declara
ba recientemente a la 

prensa el presidente de Caja 
España, Angel Vilialba, un 
socialista que, merced a los 
calculados pasos dados por el 
PSOE en el periodo de elec
ción de miembros del consejo 
de administración de la Caja, 
consiguió auparse al primer 
puesto de la primera entidad 
de ahorro de la región.

Vilialba, en unas declara
ciones que han levantado pol
vareda, puso en evidencia a 
toda la clase empresarial cas
tellano-leonesa, denunciando 
que el dinero que ahorramos 
no se invierte aquí, como con
secuencia de la falta de cola
boración del empresariado, 
“que consideramos —decía 
Vilialba— prioritaria”.

A estas declaraciones salió 
al paso poco después el presi
dente de CECALE, José Elias 
Fernández Lobato, aprove
chando una rueda de prensa en 
la que presentaba el balance 
del 93, para sacar los colores 
al munícipe metido a banca- 
rio diciéndole que si las cajas 
prestaran el dinero con un tipo 
de interés más competitivo, 
acorde con otras entidades fi
nancieras de la banca, quizá 
los empresarios se acercarían 
a la ventanilla a solicitarlo.

Si bien la polémica acabó

______________ SAENZ DE BURUAGA

E
l vicepresidente Serra 
tomó un respiro y con tono 
casi enérgico dijo: “Esta

mos torciendo el brazo a la crisis 
y éste es el mejor momento para 
invertir en España”. La verdad 
es que no me dio opción ni a 
cambiar el gesto, aunque debió 
notar mi extrañeza y añadió que 
en España nada será como an
tes.

Fue un alivio porque en mu
chas ocasiones da la impresión 
de que los políticos no salen a la 
calle ni a comprar el periódico.

Dominan el lenguaje, manejan 
las cifras y los problemas envol
viéndoles en un halo de preocu
pación, de responsabilidad, pero 
no parece que su sensibilidad sea 
la misma que la que tenemos los 
ciudadanos de a pie.

Serra confesó que le preocupa 
el paro y hablaba de movilizar a 
los ciudadanos ofreciendo un 
dato nuevo. En febrero se incre
menta la tendencia a la creación 
de puestos de trabajo. Manifes
taba su inquietud por conseguir 
que nuestros productos sean más 
competitivos, tengan más cali
dad y puedan competir con el 
mismo precio.

Aseguraba que es deshonesto 
plantearse una insumisión fiscal 
porque se planteen problemas 
para las pensiones más allá del 
2.020, a la vez que las garantiza 
desde un Gobierno socialista y 
afirmaba que no piensa el Go
bierno ningún tipo de recorte so

ahí, los datos ofrecidos por el 
director regional del Bilbao- 
Vizcaya, Valerio Durán. invi
tan a pensar que no le falta ra
zón al presidente de Caja Espa
ña. Durán resumía en esta frase 
lo que ocurre a su banco y prob
ablemente a otras instituciones 
de crédito: “El BBV exporta 
ahorro porque no tiene a quien 
prestárselo".

¡Ojalá!, decía Valerio Du
rán, pudiéramos prestar el di
nero que aquí se ahorra a los 
empresarios al 13,5 por ciento 
en lugar de tenerlo que colo
car al 8,5 por ciento en el mer
cado interbancario. Durán po
nía así el dedo en la llaga, 
dejando claro que el empresa
riado castellano-leonés no 
presenta proyectos de inver
sión suficientemente atracti
vos como para aventurarse a 
financiarlos.

Ahorradores
Bancos y cajas de ahorro 

siguen mostrando un dato ya 
conocido: los castellanos y 
leoneses somos fundamental
mente ahorradores. El pasado 
año en Castilla y León el aho
rro siguió creciendo a un rit
mo superior a la inversión. 
Ser ahorrador parece acredi
tarse como uno de las carac
terísticas básicas de los hom
bres y mujeres de esta tierra. 
Ojo, es una virtud.

Ahora bien, sería deseable

Serra y la inversión
cial. Tal y como están las cosas, 
mal desde el punto de vista ciu
dadano, ya nos temíamos recor
tes y subidas de impuestos.

Podemos estar tranquilos, tam
poco van a caer en la tentación de 
subir los impuestos y me desmen
tía que la presión fiscal en España 
fuera muy fuerte. Otra cosa es que 
en poco espacio de tiempo se haya 
incrementado mucho, y ya no 
más, para ponemos a nivel euro
peo, para hacer carreteras, tener 
buena asistencia sanitaria y poder 
educar a los niños.

PLAZA MAYOR

GOLF EN EL ESPINAR
_____________________________________________________________________ P.M.C.

Alegría, y grande, da el poder comprobar que en nuestra provincia 
hay personas y organismos que saben por dónde se andan y pisan fuerte 
en la tierra. La iniciativa del Ayuntamiento de El Espinar de construir 
un campo de golf en terrenos municipales, 30 Has., para ceder la 
explotación por 30 años, significa una excelente visión de futuro, que 
debería abochornar a otros que han tenido en sus manos una iniciativa 
similar para nuestra capital y la han infravalorado, despreciándola. El 
Ayuntamiento espinariego ha sabido \ er con buenos ojos el esfuerzo del 
Club de Golf de la villa, y lo que es más importante, ha sabido mirar a 
más larga distancia, al futuro, y ha sopesado y comprendido la gran 
importancia y trascendencia, en los campos deportivo, económico y 
social, que puede tener este campo de golf. Iniciativas como ésta 
merecen elogio y apoyo, porque son las que contribuyen a atraer a 
foráneos, y máxime teniendo en cuenta que el gran potencial humano 
de Madrid se encuentra a pocos kms. de nuestra provincia, en la que nos 
deberíamos esforzar por establecer atractivos de toda índole para con
seguir la presencia de esas miles de personas que con frecuencia 
abandonan la gran urbe, especialmente los fines de semana. Pero 
nuestros grandes cerebros aún no han sabido discurrir.

que ese ahorro no sirviese sólo 
para financiar el metro de 
Barcelona como en otro tiem
po se dijo, sino que el dinero 
que ahorramos recalase en 
proyectos de inversión de 
nuestras empresas, para que 
su fruto nos enriqueciese a to
dos.

Claro que no es cuestión de 
echar la culpa a los actuales 
empresarios. Cualquiera de 
nosotros puede tomar la in- 
ciativa y convertirse en em
presario mañana mismo. Se 
hace preciso talento, imagi
nación y correr riesgos y que 
te den el crédito para empe
zar, que no siempre los bancos 
y las cajas se mojan porque 
ellos son los que menos 
arriesgan.

A alguien he escuchado 
esta semana comentar que si 
un millón de parados se cons
tituyesen en empresarios au
tónomos y cada uno contrata
se a otro parado se habría re
suelto más de la mitad del paro 
que afecta al país.

Ciertamente es utópico que 
algo así pudiera producirse, 
pero no es menos cierto que al 
nivel de desempleo que hemos 
llegado, todos, no sólo los em
presarios, debemos agudizar el 
ingenio para creamos nuestro 
propio puesto de trabajo. Y no 
sólo el nuestro, a ser posible 
taifibién el que ocupe al ciuda
dano de al lado.

Bueno, todo está muy bien, 
pero habrá que esperar. Son mu
chos los globos sondas que nos 
llegan, aunque se diluyan en la 
posible imprudencia de un mi
nistro de Economía. El primero 
que dijo, en público, hace mu
chos meses que no cobraría su 
pensión fue el mismísimo Felipe 
González. El tema de los recor
tes sociales alguien lo ha dejado 
ya caer sobre la mesa.

Menos mal que el 94 es el de 
la recuperación económica, al 
menos, según las previsiones.

ANTONIO SANTAISABEL 
odo ser humano tiene una 
deuda moral con el pasado. 
Hace menos de cincuenta 

años, seis millones de personas 
(un millón de ellos eran niños) 
perecieron en la Shoá, el mayor 
crimen masivo jamás cometido. 
Conozco a varios supervivientes 
de los campos de la muerte, aquí 
en Europa y en Israel. Dentro de 
algunos años no quedará ninguno 
como testigo del holocausto nazi.

Por eso, la película de Spiel- 
berg no es sólo una gran y tras
cendente obra de arte, sino el 
testimonio absolutamente nece
sario para que la Historia jamás 
se olvide, para que las genera
ciones futuras sepan lo que sig
nificó y significa la bestia del 
racismo, la irracionalidad huma
na y la cara oculta de la perversa 
programación del exterminio.

Se dice que la muerte de un ser 
humano es una tragedia y la de 
millones, una estadística. Estamos 
ante seis millones de tragedias 
concretas. Seis millones de trage
dias con nombre y apellidos. 
¿Cuántos Roben Zinnerman (Bob 
Dylan) podría haber habido entre 
ellas? O Paul Simón, o Leonard 
Cohén. ¿Cuántos Mahler, 
Schoenberg, Bemstein, o Ho- 
rowitch? ¿Cuántos Kafka, Singer, 
Bertold Brecht...?

Seis millones de ilusiones por 
la vida. La gran tragedia del siglo 
XX. Y sin embargo, Bosnia, a tiro 
de piedra de nuestros hogares y de 
nuestras conciencias, se nos apa
rece diariamente para recordamos 
que seguimos archivando el pasa
do. Y los atentados neonazis en 
Alemania. Y la profanación de ce
menterios hebreos en Francia. 
¿Qué pensar de la exhibición de 
banderas nazis y cruces gamadas 
en los campos de fútbol españoles 
cada domingo?

“La lista de Schindler", dice 
Spielberg, es más necesaria hoy, 
en 1994, que nunca; porque el 
antisemitismo y el auge del fas
cismo, e incluso la negación de 
la existencia de la Shoé (¿ver
dad, Violeta?) son una desolado
ra realidad casi cotidiana.

Dice la Torá que quien salva la 
vida de un solo ser humano, salva 
a la humanidad entera. Escritores 
como León Uris o realizadores 
como Spielberg han abierto los 
ojos a todos los que no vivieron el

Crisis
JESUS M. GALLEGO 

Hay crisis, maldita crisis. En 
los momentos actuales, pa
decemos crisis de todo tipo: 

moral, de valores, de ideas y de 
ideales y, por supuesto, crisis eco
nómica. Esta última —la económi
ca—es la que provoca más desgra
cias en los albores de este siglo, 
pero viene a ser como la conse
cuencia, o mejor dicho, el resultado 
de la suma de todas las anteriores.

Esta vieja Europa navega des
de años atrás por las turbulentas 
aguas del egoísmo, encerrada en 
su torre de marfil —siempre efí
mera—, y así nos encontramos 
que, al igual que el agua estanca
da, termina por pudrirse.

La en otro tiempo magnánima 
Europa, aventurera, evangeliza- 
dora, abierta y receptiva, se nos 
ha convertido en huraña, atea, 
cerrada, despreciativa a todo lo

horror del holocausto, a los que 
no lo conocieron y a los que no 
lo quieren conocer.

Entre estos últimos, segura
mente estén los autores de una 
pintada en la que, debajo de una 
estrella de David, aparece la pala
bra “cerdos”. Esta pintada estaba 
y está en la pared de un taller 
municipal de teatro en un pequeño 
pueblo segoviano, donde la pasa
da semana el autor de este artículo 
dictó una conferencia sobre ju
daismo e Historia de Israel.

Esa estrella de David es la 
misma que llevaban cosida en 
sus ropas los judíos inmolados 
en el Holocausto, la misma es
trella de los brazaletes en el ghe- 
to de Varsovia, en Treblinka o 
Bergen Belsen. Y esa palabra, 
“cerdos”, es la misma con la que 
los asesinos de las S.S. alemanas 
se dirigían a sus víctimas.

Para no olvidar
Aunque muchos crean que el 

racismo, la incultura y la bestiali
dad humana están lejos en el tiem
po y en el espacio, es bueno recor
dar no sólo que es necesario estre
mecerse contemplando la obra de 
Spielberg para no olvidar, sino 
que a pocos kilómetros de aquí, en 
Madrid, algunos judíos españoles 
tienen miedo de ir a rezar el sabbat 
a su sinagoga.

Dice un refrán judío que don
de hay humo, ha habido fuego. 
Mi amiga Violeta Friedman, la 
única superviviente de Aus- 
chwitz que vive en España, ha 
dicho muchas veces que el fuego 
del nazismo nunca se ha extin
guido del todo. Y su humo, y sus 
brasas siguen ahí....

El 17 de enero de 1945, en el 
campo de exterminio de Chel- 
mo, en Polonia, los últimos 47 
trabajadores esclavos judíos se 
rebelaron contra la S.S. alema
nes y lituanos. Lograron tomar 
un pequeño edificio. Este fue 
atacado con morteros y armas 
automáticas. Sólo uno de los re
beldes sobrevivió.

Aunque sólo fuera por el testi
monio de este judío, en Mordejái 
Anilevich anónimo, habría mere
cido la pena que Steven Spielberg 
realizara esta obra maestra que es 
la “Lista de Schindler”, como un 
homenaje a la Historia del pueblo 
hebreo, a la resistencia humana 
frente a la barbarie y a la Shoé.

que no sea ella misma. La cose
cha de semejante siembra em
pieza a llenar nuestros graneros: 
Guerras civiles, natalidad bajo 
mínimos, corrupción a espuer
tas, aborto, engreimiento y euta
nasia, que es una de las últimas 
incorporaciones a esta panoplia 
de progresismo a ultranza.

Con estos mimbres el cesto tie
ne que resultar necesariamente in
servible; más aun, toda una civili
zación se debate y tambalea ante 
el impulso de unos ideales grotes
camente expuestos como la pana
cea del endiosamiento del hom
bre. Pero esta querida Europa, 
cual Ave-Fenix, resurgirá de sus 
cenizas arrastrando con la turbu
lencia de sus alas la hojarasca 
que ahora campa por sus fueros 
y florece, adhiriéndose como la 
hiedra a las inconmovibles co
lumnas de la verdad.

M.C.D. 2022
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ENCUENTRO DE DOS MUNDOS

El controvertido 
escritor Fernando 
Arrabal, que ha 
participado en el 
congreso organizado en 
Segovia con motivo del 
V Centenario del 
Tratado de Tarde sil las, 
cirticó ayer la 
convocatoria del Premio 
Cervantes por el 
Ministerio de Cultura, 
del que dijo que era 
"uno de los premios 
más repugnantes que se 
dan en España 
Asimismo sugirió que la 
ministra, Carmen 
Alborch, debe dimitir en 
plaza pública y cubierta
con un manto 
trasparente. Aparte dijo 
que Cervantes era un 
homosexual, no 
participó en la batalla 
de Lepanto ni era 
manco.

Pide aja ministra de Cultura que dimita en plaza pública cubierta con manto trasparente

Arrabal: “El Premio Cervantes es uno de los 
más repugnantes que se dan en España”

___ _______________AURELIO MARTIN
“Aspirante a poeta”, como se 

autodefmió, Arrabal protagoni
zó una conferencia de prensa a 
su habitual estilo, ante una copa 
de coñac, en la que, entre otros 
temas, aseguró que el Premio 
Cervantes “es uno de los más 
repugnantes que se dan en Espa
ña, porque es un premio político, 
aunque hay alguno valioso como 
en el caso de Delibes, que se ha 
dado casi siempre a personajes 
estalinistas de la peor calaña, 
verdaderos verdugos morales. 
Es un premio sin ninguna impor
tancia, sobre todo no lo ha reci
bido uno de los mejores escrito
res del mundo actual, como Ca
milo José Cela”.

También se preguntó por qué 
en España gobiernan los hom
bres, lo que consideró un escán
dalo, para agregar que “hay de
masiado sexo masculino en el 
poder español, habría que elimi
narlos, castrarlos. ¡Claro que el 
poder sería mejor con el sexo 
femenino!. El poder tiene que 
ser moderno, modesto. Como 
soy anarquizante me gustaría 
que hubiera el mínimo de poder 
o casi ninguno. Lo que me llama 
la atención es que los grandes 
genios son modestos”.

En esta línea, Arrabal afirmó 
que “tenemos un Gobierno tan 
serio y la oposición, todo es serio 
aquí, habría que cambiarlo, ha
bría que morderles un porquitin 
el trasero. Esta muy bien la seño
ra 9ue dirige la cultura [Carmen 
Alborch]. Que dimita en plaza 
Pública como una heroína de 

elacroix, que salga cubierta 
con un manto transparente, que 

■ga, se acabó. ¿Es posible algo 
9ue se llama Ministerio de Cul
tura?. Esta mujer está pintipara- 
ua para hacerlo”.

También hizo una propuesta 
ante los periodistas y es que el 

ratado de Tordesillas diera lu

El polémico escritor Fernando Arrabal sostuvo que Cervantes era homosexual. peñ al o s a

gar al Tratado de Segovia, “en el 
que pongamos en duda las insti
tuciones tal y como nos circun
dan y nos ahogan”.

Inmortalidad del alma
“Yo pedí desde un periódico a 

los ministros ... Hacemos una 
reunión en mi casa, una vez por 
semana, con hombres de ciencia, 
matemáticos, con gentes como 
Kundera, para hablar de temas, 
por ejemplo, como la inmortali
dad del alma o don Juan Tenorio. 
Sugiero que vengan los minis
tros, les dejaríamos como audi
tores libres y gratuitos. Sería 
más interesante que un Consejo 
de Ministros. La misión del poe
ta es pisar la cola del león, cuan
do el animal está en vida, porque 
es muy sencillo pisarla cuando 
ya ha muerto”, agregó.

Para argumentar su teoría 
aclaró que está contra todos los 
regímenes: “Mi placer y mi ele
gancia ha sido no estar nunca al 
lado de los que mandan y la ele- 
gencia que han tenido algunos 

Un diario secreto
______________________  _ __________________________ AM

Con una larga obra narrativa, poética, dramática y ci
nematográfica, Arrabal piensa que lo más importante y 
numeroso de su trabajo es la poética, con un centenar de 
libros, la mayoría ilustrados por pintores como Dalí, Saura 
y Picasso, “pues el resto son variaciones del tema poético, 
ya que el teatro o el cine debe ser, respectivamente, poesía 
dramática o cinematrográfica”.

Sin embargo, luego aseguró que la parte más importante 
y auténtica de su obra, es su diario, que no se conoce ni 
previsiblemente llegue a publicarse. “Ahí sólo cuento lo 
que Ico y lo que no y lo que me impresiona de las lecturas. 
Lo comencé escribiendo con 18 años, para tener un recuer
do de los libros que leía”, afirmó. Para Arrabal, que llegó 
a decir que el científico Newton “tenía ramalazos lu'uvy”, 
estamos viviendo un momento muy interesante y curioso 
en el cual la razón ha explotado y “yo transmito esta 
explosión de la razón aunque la gente tiene la impresión 
de que yo le muerdo el trasero a la sociedad”.

de los que mandan es la de boi
cotearme, que es lo que hace el 
Gobierno, lo que me parece 
muy bien. Durante estos dos si
glos han envenado la vida del 
hombre con una serie de inven
tos creyendo que facilitan la vida 
del hombre, como el tren, la 
computadora, el socialismo.... 
Una serie de cosas nefastas para 
el individuo”.

Con el salón de actos del Co
legio Universitario lleno de pú
blico, Arrabal habló sobre “La 
tercera mano de Cervantes”, de 
quien dijo que su vida es muy 
interesante como la de Sócrates 
o de Montaigne.

“Cuando analizamos la vida 
de Cervantes —dijo— proba
blemente no tenía nada de ejem
plar ni de heroica. Parece evi
dente que es un homosexual, que 
no participa en la batalla de Le
panto, porque le da miedo, y que 
no pierde la mano. Todo eso 
hace que Cervantes sea un per
sonaje único en la historia de la 
humanidad, de una dimensión 

extraordinaria, no sólo un formi
dable escritor, sino un hombre 
que está previendo la ciencia tal 
y como se presenta. Cervantes 
hablaba de ambigüedad y hoy en 
día la ciencia, la filosofía, la poe
sía es peor que ambigua, es inde
terminada”.

Fernando Arrabal trato de la 
imagen poética y de la falsa 
manquedad de Cervantes. 
“Cuando él se refiere a la man
quedad unas veces habla de 
mano rompida, otras de mano 
estropeada, otras de mano araña
da. Está claro de no era manco, 
pero carga complejo de manque
dad. Hay un historiador que des
cubre que Cervantes fue conde
nado a que le cortaran el brazo 
derecho, probablemente por una 
razón de homosexualidad. En
tonces huye de España, va a a 
Roma, se acoge en casa del car
denal Julio Aquaviva”.

“Cervantes —afirmó— tenía 
21 años y fue contratado como 
camariere, el hombre que duer
me en la misma habitación que 
el señor, que el cardenal. Esta 
clara la relación que hay entre 
los dos. A la muerte de don Car
los, hijo de Felipe II. Aquaviva 
viene como representante del 
Papa y las aduanas le sorprenden 
vestido de mujer. Le vuelven a 
soprender una segunda vez con 
una carroza y con jovencitos ha
ciendo las mil y una”.

Asimismo relató ijue Cervan
tes pasó cinco años de esclavo en 
Argel y, normalmente, se pedían 
unos ducados por un preso como 
él. arcabucero, la clase más baja, 
pero el rey de ese país, cnormaro 
del escritor, pidió por éste 500 
ducados de oro, “que hoy son 
entre 12 y 14 millones de pese
tas, exactamente la misma canti
dad del Premio Cervantes, pre
mio que no hubiera recibido, 
sino que se lo hubieran dado a 
Avellaneda", matizó.

Los 
novelistas 

de la región 
necesitan 

una industria 
editorial fuerte
_________________ F. DESCALZO

El vicedecano de la Fa
cultad de Filología de la 
Universidad Complutense, 
Santos Sanz Villanueva, ha 
señalado esta mañana la ne
cesidad que urge en la re
gión de contar con una in
dustria editorial fuerte que 
sea capaz de difundir a los 
autores narrativos de Casti
lla y León.

Sanz Villanueva, que ha 
participado hoy en la terce
ra jornada del encuentro in
ternacional de escritores en 
una una conferencia titula
da “panorama actual de la 
novela en Castilla y León", 
ha reconocido el “exilio" 
que sufren los narradores 
castellanoleoneses, pues la 
gran mayoría de ellos resi
den en Madrid debido a las 
condiciones socioeconómi
cas que padece esta región.

El también profesor de 
Literatura Española ha de
clarado que la formación 
académica incide mucho en 
la determinación de voca
ciones literarias y en la pro
pia riqueza del mundo de 
las ideas, “pero no determi
na la existencia de ideas”. 
“El núcleo más importante 
de narradores de Castilla y 
León procede de León y to
dos ellos viven en la capital 
nacional”, ha dicho.

Dispersión de estilos
En cuanto a las caraterís- 

ticas definitorias de los es
critores de la Comunidad, 
Santos Sanz ha explicado 
que existe una total disper
sión de notas comunes. 
“Hay, desde autores absolu
tamente culturalistas hasta 
escritores de un testimonia- 
lismo rabioso", ha dicho. 
Únicamente les identifica 
“un fuerte enraizamiento 
local con el que no hacen 
localismo, sino que proyec
tan esa vivencia a valores 
universales. El caso de De
libes es paradigmático, pero 
también lo es el de Luis Ma
teo Diez, José Ma Merino o 
Juan Pedro Aparicio."

Por otro lado, Javier 
Huerta Calvo se ha referido 
a la situación del cuento en 
la región, pero especial
mente se ha centrado en el 
de la provincia de León. De 
este género ha destacado la 
obra de Antonio Pereira en
tre otros. Para el profesor 
titular de Filología Españo
la en Madrid y crítico lite
rario, existe un antecedente 
en las características unifi- 
cadoras de los cuentistas 
castellanoleoneses. que es
taría reflejado en el escritor 
romántico leonés Enrique 
Gil y Carrasco.
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ENCUENTRO DE DOS MUNDOS

PEÑALOSA
La escritora uruguaya publicará próximamente un libro de cinco relatos largos: “Viaje al Apocalipsis”.

“Los nacionalismos^or^un invento de los políticos”Ldijo

Cristina Peri Rossi augura un 
buen futuro para el castellano

La escritora uruguaya Cristina Peri Rossi 
defendió las nuevas acepciones de la lengua 
castellana como enriquecedoras de la varie
dad y expresividad del idioma. También dijo 
que el español, como prefiere denominarlo, 
va a ser el el segundo habla más utilizado en

el mundo antes del próximo siglo. El encuen
tro de escritores le ha parecido una extraor
dinaria ocasión para que los lectores acaben 
con el fantasma de sus autores y ha acusado 
a los políticos de crear fronteras nacionalis
tas, “sólo traspasados por la cultura”.

“Existen interesantes ofertas 
para patrocinar las obras de 
restauración del Acueducto”

____________________ F. DESCALZO

La escritora uruguaya, cuya 
intervención estaba prevista 
para el lunes pasado y que ex
cusó por motivos de salud, ha
bló ayer de la importancia de 
la literatura castellana, “no en 
dos mundos, que es el título 
irónico de mi ponencia, sino 
en tres: España, América La
tina y Estados Unidos, lo que 
le aporta una riqueza y diver
sidad enormes y que se puede 
comparar a la que mantuvo en 
el Siglo de Oro”.

Esa variedad de culturas 
castellanas que surgen en lu
gares y momentos históricos 
distintos, otorgan al idioma 
unas características que le ha
cen propicio para ser utilizada 
en la literatura.

Para Rossi, el incremento 
de hispanohablantes en 
América del Norte supone 
una nueva conquista lingüís
tica. “No se puede olvidar 
que en Estados Unidos el 
castellano es la segunda len
gua en número de hablantes, 
consiguiendo un enorme éxi
to de lectores”,dijo. Añadió 
que conseguirá colocarse 
este fin de siglo en el segun
do puesto de las lenguas más 
habladas.

La autora de “Solitario de 
amor” explicó su postura fa
vorable a la incorporación de 
nuevas acepciones al acervo 
cultural y a la creación de nue
vas palabras favorecedoras de 
mayor expresividad. “Eso es 
lo que convierte a la lengua en 
un organismo vivo, dijo, y 
añadió: ”Yo me divierto con 
las palabras inventadas en al
gunas zonas de hispanoha
blantes. pero no utilizo pala
bras que no puedan entender 
los lectores."

En cuanto a las diferencias 
entre los lectores de su país y 
España —aunque cuenta con 
la doble nacionalidad—, des
tacó el distinto uso que se hace 
de los libros. “Mientras aquí 
cada libro es utilizado por un 
lector, en mi país natal el libro 
es propiedad colectivo, lo leen 
5 ó 6 personas al menos, quie
nes pagando una cuota lo 
compran conjuntamente, por 
lo que acaba totalmente subra
yado y con el lomo partido”.

Editoriales pobres
La codirectora de una co

lección editorial apuntó tam
bién la dificultad económica 
que atraviesa el sector. “Es 
pobre y mueve poco dinero, 
por lo que no puede utilizar 
otros como la publicidad". 
Esta fue atribuida a la baja 
difusión media que suelen te
ner lo libros (no llega cada 
edición a los 3.000 ejemplares 
normalmente).

PEÑALOSA

Víctor García de la Concha.

En cuanto al encuentro que 
se Celebra estos días, la narra
dora y poeta de Montevideo lo 
valoró positivamente mani
festando lo que significa tanto 
para escritores, como inter
cambio de ideas, como para 
los lectores, “quienes rompen 
así con el fantasma en que se 
convierten las personas a las 
que leen; y de esta forma tie
nen la posibilidad de conocer
los personalmente". Igual
mente añadió que así se hace 
frente al fenómeno de la ima
gen propio de estos tiempos. 
“El autor debe volver al ágora 
clásico, contactar con los lec
tores, y debe convertirse en el 
representante de aquellos que 
no tienen voz".

Peri Rossi, nacida en 1941. 
en la capital uruguaya, acusó 
la imposición de fronteras in
dicando que la cultura es uni
versal y que los nacionalismos 
están inventados por los polí
ticos.

Panorama poético
En esta idea coincidió el 

miembro de la Academia de la 
Lengua. Víctor García de la 
Concha, que también intervi
no ayer tratando la situación 
de la poesía actual de Castilla 
y León. Según este catedrático 
de Literatura, “todo poeta que 
lo sea de verdad no tiene más 
patria que la de la propia len
gua y la lengua de la poesía es 
sólo una".

García de la Concha repa
só a los líricos nacidos o 
arraigados en la región. Esta
bleció así algunas peculiari
dades de las firmas de Rosa 
Chacel, Francisco del Pino. 
Jiménez Lozano. Gamone- 
da, Antonio Colinas y An
drés Trape II o.

_______________________F. DESCALZO
El consejero de Cultura. Emi

lio Zapatero ha asegurado a esta 
Redacción que existen intere
santes ofertas de empresas pri
vadas para patrocinar las obras 
de restauración del Acueducto.

Zapatero reconoció encon
trarse insatisfecho con las ges
tiones conseguidas hasta el mo
mento. pero desvió parte de res
ponsabilidad hacia el Gobierno 
central, al señalar que resulta de
cisiva la falta de una ley de me
cenazgo, “que llevamos espe
rando como agua en mayo desde 
hace un tiempo que ya ni me 
acuerdo", dijo.

El titular regional de cultura y 
turismo, que estuvo en Segovia 
para asistir a la inauguración ofi
cial del encuentro internacional 
de escritores, primer acto con
memorativo del V Centenario 
del Tratado de Tordesillas y pre
sentado por Juan José Lucas, 
rehusó desvelar identidades, 
porque, según dijo, “sería con
traproducente para los efectos 
positivos que se podrían alcan
zar. Pero sí quiero decir —conti
nuó— que el momento que atra
viesa el país tampoco es el mejor 
para conseguir una financiación 
de las empresas privadas”.

Haciendo un balance más ge
neral de la situación sobre la po
sible “esponsorización” de las 
obras de conservación de monu
mentos, Zapatero fue lacónico: 
“Está mal”, dijo. “Mentiría si di

Comenzaron los preparativos 
para la celebración del congreso 
regional de turismo en Segovia

________________________________A^
Se han iniciado los preparati

vos para la organización del con
greso regional de turismo, que se 
celebrará en Segovia en el próxi
mo mes de octubre, según ha 
informado el director general de 
Turismo, Alberto Galerón, a los 
componentes de de la Asocia
ción Castellano-Leonesa de Es
critores y Periodistas de Turis
mo (ACLEPT), con quienes ce
lebró una entrevista que se pro
longó por tres horas.

Asistieron también varios pe
riodistas vallisoletanos especia
lizados en el tema turístico, a 
quienes el director general les 
había citado para darles a cono
cer el proyecto de ley de turismo, 
como asimismo el avance del 
plan regional de turismo.

Después de la detallada expo
sición realizada por Galerón, se 
sucedieron las intervenciones de 
los presentes con ideas, sugeren
cias y preguntas en torno a los 
temas expuestos.

Fueron analizados con espe
cial interés los contenidos y fi
nes de los nuevos consejos pro
vinciales de turismo, dentro de 
los cuales se incorpora a los pa
tronatos encargados de la ejecu
ción de la planificación turística 
global en cada provincia o zona, 
y a los CIT. encargados de la 
ejecución de los planes en los 
límites locales respectivos.

jera que estoy satisfecho des
pués de las llamadas y esfuerzos 
realizados”.

Pero sí destacó la labor de 
Caja de Segovia en el encuentro 
dé escritores y la de otras empre
sas que participan en financiar 
otras actuaciones culturales.

“Seguimos trabajando junto a 
la Consejería de Economía y Ha
cienda para buscar nuevas fór
mulas para activar esa participa
ción de la empresa privada en la 
financiación de obras y activida
des culturales y con nuevas 
orientaciones”. Y finalizó di
ciendo: “En cuanto exista algo 
concreto yo lo anunciaré".

También se comentó específi
camente el novísimo tema del 
fondo de seguridad turística; la 
misión encomendada a la em
presa de nueva creación dentro 
de la dirección general SOTUR 
S.A.. a la que inicialmente se 
dota con 500 millones de pese
tas.

Esta empresa tiene fines muy 
concretos, como el de asegurar 
que todos los fines de semana, 
domingos y festivos a partir de 
fecha inmediata se encuentren 
abiertas las oficinas de turismo, 
en las que se pretende que el 
turista no sólo tenga informa
ción de la región, sino también a 
escala nacional e incluso inter
nacional.

Otros temas de interés trata
dos fueron las experiencias ini
ciales sobre turismo rural, par lo 
que en principio se han seleccio
nado diez zonas; la preparación 
de un sondeo-encuesta para co
nocer las opiniones de los ciuda
danos y del sector sobre el turis
mo en la comunidad, el proyecto 
de bonificación a los castellano 
leoneses mayores que decidan 
hacer turismo por la Comunidad, 
etc.

Al final de las intervencio
nes. el presidente de ACLEPT, 
Pablo Martín Cantalejo, agra
deció en nombre de lodos los 
presentes su deferencia por 
esta reunión.
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Los expertos contrastan diferencias^ recogen datosparael programaARIONde laUE

Técnicos europeos consultan el sistema de 
orientación al alumno del “Angel del Alcázar”

5
El MOPTMA 
llevará a cabo 
obras en la 
glorieta de Juan 
Carlos I

Un grupo de técnicos euro
peos en educación se desplaza
ron ayer a Segovia para recabar 
información sobre el funciona
miento del departamento de 
orientación al alumno del insti
tuto “Angel del Alcázar”. Los 
expertos trabajan en el progra
ma ARION promovido por la 
Unión Europea.

__________________ P. B. 
Tápenos en enseñanza man
tienen una reunión de trabajo en 
Madrid para el desarrollo del 
programa ARION, promovido 
por la Unión Europea y centrado 
dentro del trabajo de orientación 
y ayuda al estudiante. Para con
trastar datos y conocer el sistema 
de trabajo “en directo”, técnicos 
de Italia, Grecia, Holanda, Bél
gica, Gran Bretaña y Alemania 
se entrevistaron ayer con la di
rección y el departamento de 
orientación del instituto de For
mación Profesional y Bachille
rato del “Angel del Alcázar".

La aplicación de la Ley Orgá
nica General del Sistema Educa
tivo en este centro para los alum
nos de tercero y cuarto de secun
daría, ha empujado a poner en 
marcha el departamento que 
cuenta con un año de trabajo. De 
esta forma, y tal y como 
comtempla la LOGSE, aunque 
su trabajo se centra en los estu
diantes de estos cursos, está 
abierto a todos los matriculados.

El departamento de orienta
ción está integrado por un psico- 
pedagogo, y tres profesores de 
ámbito, que ofrecen apoyo en 
materias científico-técnicas, so
cio-lingüística y áreas de la For
mación Profesional.

Los profesores, además de las 
asignaturas que cada uno impar
te, se reúnen semanalmente 
para programar sus actuaciones

Los expertos europeos durante la reunión con el departamento de orientación.

y encauzar las ayudas, asimismo 
mantienen entrevistas con los tu
tores para enfocar su trabajo y 
desarrollar programas específi
cos.

Garantía social
Junto a diferentes programas, 

como el de integración y el di
versificación, el instituto “Angel 
del Alcázar” cuenta con el mó
dulo de garantía social destinado 
a ofrecer una formación teórico- 
práctica para las personas que no 
han alcanzado el Graduado Es
colar. Cada módulo puede aco
ger como máximo a 15 alumnos, 
con edades comprendidas entre 
los 16 y los 21 años, que en la 
mayoría de los casos hañ sido 

rechazados por el sistema educa
tivo, y que a través de estas cla
ses pueden obtener una forma
ción básica para el mundo del 
trabajo.

El departamento de orienta
ción también ofrece consultas 
concretas demandadas por pa
dres y alumnos que lo deseen.

Aunque la entrevista desarro
llada ayer con los quince exper
tos de la Unión Europea tuvo un 
carácter puramente consultivo, 
sirvió asimismo para poner de 
manifiesto las diferencias de tra
bajo de los distintos países. De 
esta forma, los representantes de 
Italia y Grecia dejaron constan
cia de que en sus países la orien
tación al alumnado se realiza en 

gabinetes extemos, al margen 
del trabajo de los centros de es
tudios, y consideraron más ade
cuado la forma de trabajo que 
conocieron en el “Angel del Al
cázar’. ■

Durante la visita a Segovia, 
que también incluyó un recorri
do por la ciudad, la dirección del 
instituto explicó la aplicación de 
la LOGSE en Formación Profe
sional y el giro hacia una perapa- 
ración cada vez más práctica de 
los alumnos. En este sentido, los 
alemanes fueron los menos sor
prendidos ya que aseguraron que 
este sistema educativo ya se 
aplica en su país desde hace va
rios años, poniendo de manifies
to las ventajas del mismo.

A.S.

El Ministerio de Obras Públi
cas, Transportes y Medio Am
biente (MOPTMA) llevará a 
cabo en los próximos días una 
serie de obras de reparación en 
la zona de confluencia de las 
avenidas de Juan Carlos 1 y José 
Antonio.

Los trabajos, cuyo inicio está 
previsto para la próxima sema
na, se referirán a la reparación 
del firme de las citadas vías y a 
la ampliación del drenaje super
ficial. Las obras previstas se ex
tenderán también a la avenida 
del Padre Claret.

El presupuesto estimado por 
el Ministerio de Obras Públicas 
y Transportes para las citadas 
reparaciones asciende a diez 
millones de pesetas. Asimis
mo, se prevé que las reparacio
nes se realicen en el plazo de un 
mes.

• Durante la ejecución de las 
obras se producirán desvíos 
temporales del tráfico hacia 
otras vías colindantes. Estas mo
dificaciones serán debidamente 
señalizadas, y en su caso, anun
ciados con anterioridad.

Incendio en 
Sanchonuño

En lo que se refiere al capítulo 
de sucesos, el Gobierno Civil no 
ha registrado ningún incidente 
digno de reseñar.

Con respecto al incendio ocu
rrido en una nave industrial de
dicada a la producción de ali
mentos vegetales en la localidad 
de Sanchonuño, del que ya in
formamos ayer, los trabajadores 
de la empresa se han acogido al 
expediente de regulación de 
empleo, ya que se tardará más de 
un mes en recuperar la anterior 
situación.

Unificar criterios 
y huir de la 
dispersión

__ _______________________P. B.

Atilano Soto Rábanos 
defiende el camino seguido 
y las dificultades asumidas 
por la Federación Regional 
de Municipios y Provin
cias. “Las federaciones re
gionales —afirma— son 
manifestaciones asociati
vas que han surgido hace 
más de doce años, tienen 
que asumir limitaciones 
muy serias y deben de ir 
definiendo al andar su ca
mino, su propia responsabi
lidad, sus competencias y 
funcionamiento”.

"En este sentido se mues
tra partidario de manter f^ 
del idad a la intención de se 
creación para que no se dis
perse demasiado ni se des- 
nuturalicen conviertiéndo
se en "una institución bal
día o un sindicato reivindi- 
cativo”.

La Federación de Pequeños 
Municipios no tendrá eco en 

Segovia, según A. Soto y ALPYMA

_______________________________P. B,

Los presidentes de la Diputa
ción y de la Asociación de Alcal
des de Pequeños y Medianos 
Ayuntamientos (ALPYMA), 
Atilano Soto Rábanos y Santos 
Migueláñez, respectivamente, 
han coincidido en señalar que la 
Federación de Pequeños Muni
cipios Rurales no tendrá reper
cusión en nuestra provincia. .

Esta federación ha quedado 
constituida esta semana con la 
participación de 200 municipios 
de la región y ha sido promovida 
por el alcalde burgalés de Santa 
María del Mercadillo.

Para Atilano Soto,"también 
presidente de la Federación Re
gional de Municipios (FRMP), 
no es necesaria esta nueva aso
ciación ya que las demandas de 
los núcleos que la integran pue
den ser atendidas dentro de la 
misma FRMP dentro de la comi
sión denominada “Ayuntamien

tos de menos de 20.000 habitan
tes". Soto Rábanos ha recordado 
que las estructuras de la región 
hace que precisamente los nú
cleos más pequeños sean los que 
cuenten con más campo de acción 
dentro de la FRMP. ya que apenas 
existen en Castilla y León munici
pios de más de 20.000 habitantes, 
quienes por otra parte requieren 
menor tutela de las instituciones 
supramunicipales, como la Dipu
tación. En la Comunidad Castella- 
noleonesa existen 14 municipios 
con más de 20.000 habitantes, 47 
que superan los 5.000 habitantes, 
250 ayuntamientos cuentan con 
más de 1.000, y el resto son me
nores. . .,

El presidente de la Diputación 
apunta que la existencia de la 
Asociación de Alcaldes de Pe
queños y Medianos Ayunta
mientos (ALPYMA) merma aún 
más la repercusión de la nueva 
federación. Por su parte, Santos

A. S.

ALPYMA trabaja con los municipios de menos de 5.000 habitantes.

Migueláñez considera que difí
cilmente se van a involucrar en 
nuevas organizaciones si ya se 
ha detectado en esta provincia 
escasa intención asociativa. AL
PYMA trabaja con municipios

con población inferior a las 
5.000 personas. A pesar de las 
retincencias de ambos repre
sentantes, reconocen que nadie 
se puede negar a los movimien
tos promunicipalistas.
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El presidente de Alimentos Refrigerados (ALRESA), Faustino Fernández, en una de las salas de la fábrica de su propiedad. j u an mar t in

En sólo seis meses se ha montado una red comercial propia distinta a la de Nestlé

La inversión de los nuevos propietarios 
de Alresa ascenderá a 400 millones

La inversión de ios nuevos propieta
rios de Alresa, Citicorp-Citibank y un 
grupo de directivos encabezado por 
Faustino Fernández, quien años atrás

estuvo vinculado a la Corporación Ali
mentaria Ibérica, ascenderá en los pró
ximos tres años a 400 millones de pese
tas, de los cuales se ha desembolsado ya

__________JESUS MARTINEZ CALLE
En apenas ocho meses de 

trabajo, los nuevos propieta
rios de Alimentos Refrigera
dos (ALRESA) han dado un 
importante impulso a la em
presa montando su propia or
ganización comercial inde
pendiente de la de Nestlé (su 
anterior dueño), desarrollando 
productos nuevos e introdu
ciendo importantes modifica
ciones en los procesos de fa
bricación.

Su labor ha tenido reciente
mente un primer reconoci
miento al recibir el premio 
“Segoviano bien visto" en el 
apartado de empresa.

Antes de adquirirla había
mos estudiado la sociedad des
de todos los puntos de vista a 
través de la información que 
nos había facilitado Nestlé, ex
plicó a esta Redacción el nue
vo presidente de la entidad, 
Faustino Fernández.

“La multinacional suiza 
—añadió— había mantenido 
Alresa en condiciones óptimas 
de funcionamiento desde el 
punto de vista técnico, pero 
como la gama de productos 
cárnicos no entraba dentro de 
su política no se realizaron in
versiones en maquinaria ni se 
apostó por la expansión y el 
desarrollo de los productos”.

Los nuevos propietarios sí 
encontraron una fábrica homo
logada, es decir, con las condi
ciones higiénicas necesarias y 
sin que existieran cruces en las 
distintas líneas de producción.

La dirección se planteó 
como uno de los primeros ob
jetivos montar una organiza

ción comercial propia, ya que 
hasta ahora los productos se 
fabricaban con la marca del 
Acueducto, pero eran traspa
sado a Nestlé para que fuera 
ésta quien los comercializara 
con sus delegaciones.

“En noviembre hemos podi
do empezar ya a facturar direc
tamente y, al mismo tiempo, 
hacer todos los procesos inter
nos de control y gestión”, ex
plicó Fernández.

Sistema informático
Además, se ha puesto en 

marcha un sistema informáti
co, ya que el existente sólo res
pondía a un plan industrial: to
dos los procesos, planes de 
programación y de producción 
se encontraban conectados a la 
red Nestlé.

La mano de los nuevos eje

Un 25% más de trabajos
_______________________________________________

La puesta en marcha de una organización comercial 
propia ha permitido la creación de un 25% más de puestos 
de trabajo que los que tenía la propia sociedad, explicó a 
esta Redacción el presidente de Alresa.

Además, en la filosofía de los nuevos propietarios no 
hay cabida para los contratos de aprendizaje y apuestan 
más por continuar impartiendo cursos en su centro en 
colaboración con el INEM.

“Cuando necesitamos contratar a alguien —comentó 
Fernández—, sobre todo en los meses de más demanda, 
tiramos del personal que se ha formado en la sociedad y 
que se encuentra perfectamente capacitado para trabajar 
en esta empresa o en cualquier otra del sector cárnico".

El presidente de Alresa se mostró optimista en torno al 
futuro de la entidad, aunque reconoció que la lucha es 
absoluta contra los costos, “que nos devoran", por lo que 
pidió a la Administración contención de impuestos, esta
bilidad monetaria y congelación del precio de la energía.

una tercera parte en mantener la capa
cidad productiva de la empresa y en 
conseguir que la calidad del producto 
sea de las mejores características.

propietarios contempla una in
versión a tres años de unos 400 
millones de pesetas, de los 
cuales una tercera parte se ha 
desembolsado ya en los seis 
primeros meses con el fin de 
mantener la capacidad produc
tiva y garantizar la mayor cali
dad posible. “No hemos ido a 
ampliar esa capacidad —justi
ficó Fernández—, pues consi
deramos que con la actual es 
más que suficiente para afron
tar nuestro actual mercado y el 
posible crecimiento de los pró
ximos años".

Desarrollar actividad
Al tomar el control de la 

compañía, recuerda su actual 
presidente, nos encontramos 
con dos posibilidades: o dedi
camos “exclusivamente a los 
volúmenes de producción y 
venta que en esos momentos 
tenía la compañía; o, por el 
contrario, plantearnos una em
presa que creciese en cuanto a 
la actividad a desarrollar y ab
sorbiese la mano de obra que 
podía quedar excedente dentro 
de la empresa como conse
cuencia de la mejora de pro
ductividad".

“Optamos —reconoció Fer
nández— por esta segunda lí
nea, incrementando clientes, 
aumentando las zonas en las 
que posicionar nuestros pro
ductos y empezamos a hacer 
gestiones para la exportación 
de manera que pudiésemos te
ner un crecimiento que nos 
permitiera utilizar el personal 
que estaba en la sociedad sin 
tener que plantearnos reduc
ciones de plantillas”.

cutivos se ha dejado notar tam
bién en la producción, pues en 
estos ocho meses se han saca
do al mercado varios produc
tos: salami con otra fórmula, 
chorizo de Pamplona, salchi
chón, bacon, lunch, chistorra, 
etc.

Este mismo mes está previs
to vender ya una gama de pie
zas cortas de todos los produc
tos con el fin de que puedan ser 
ofrecidos en los lineales como 
de libre servicio, comentó el 
presidente de Alresa.

Por otra parte, se han aco
metido importantes modifica
ciones en los procesos de fa
bricación con el fin de ajustar
los más a la tecnología de la 
maquinaria con que cuenta la 
sociedad.

En total, el plan de inversio
nes elaborado por los nuevos

El Ayuntamiento 
pedirá a EPIPSA 
que modifique 
los planes de 
movilidad
_____________________ MG,

El pleno ordinario del Ayun
tamiento de Segovia aprobará 
hoy un requerimiento a la em
presa EPIPSA para que se ajuste 
al contrato de asistencia técnica 
en lo referido a la redacción y 
desarrollo de los planes de mo
vilidad.

Los técnicos municipales, en 
el análisis de los datos enviados 
por la empresa han significado 
algunas omisiones en lo que se 
refiere a algunos aspectos con
cretos, que ayer no pudieron ser 
especificados por el alcalde Ra
món Escobar.

El requerimiento otorgará un 
plazo de tres meses para que 
EPIPSA remita un nuevo infor
me incluyendo las especificacio
nes de los técnicos.

El portavoz del grupo de ID, 
Luis Peñalosa ha culpado al 
equipo de gobierno del retraso 
que supone la aplicación del 
plan de movilidad con la solici
tud de un nuevo informe, mos
trándose partidario de rescindir 
el contrato con la empresa adju- 
dicataria.

“Hay que reconocer —afirmó 
Peñalosa a una emisora local de 
radio— que el Ayuntamiento ha 
vuelto loca a la empresa con 
tantos cambios, y ahora se ve 
obligado a tomar esta medida 
por no haber actuado con el se
guimiento preciso".

Por otra parte, el pleno deba
tirá la posibilidad de privatiza
ción en la gestión del matadero 
municipal, decisión que evitará 
al municipio incrementar las 
pérdidas que ha supuesto hasta 
la fecha el mantenimiento de 
este servicio. Asimismo, se 
aprobará la adjudicación defini
tiva para la instalación y mante
nimiento de la señalización ver
tical urbana informativa turística 
y comercial.

Universidad
El grupo municipal socialista 

presentará también esta tarde 
una moción de urgencia en la 
que se solicitará que el Ayunta
miento pida garantías a la Junta 
de Castilla y León para que los 
universitarios segovianos pue
dan estudiar en los centros uni
versitarios de Madrid.

La presentación de esta inicia
tiva viene dada por el reciente 
anuncio de la transferencia de 
competencias universitarias al 
Gobierno regional para el próxi
mo curso, que podría impedir el 
acceso a las universidades ma
drileñas.

Para el portavoz del PSOE, 
Javier Reguera, las instituciones 
“deben tomar parte activa en 
esta cuestión", ya que las venta
jas que para los estudiantes se
govianos representa la adscrip
ción a las universidades de Ma
drid “están fuera de toda duda".

Por su parte. IU presentará 
también una moción para solici
tar que las obras de remodela
ción de ’a Casa Consistorial se 
atengan al proyecto original de 
mantener el patio del edificio al 
descubierto, y sustituir por uno 
nuevo el árbol que fue talado.
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ESPECIALDeporte
1 |PR¥CA|

HASTA El 25 DE 
MAEZO DE 1994

"ISOSTAR" I 
Naranja. Bote^ 
de 400 grs.

933
DEPORTIVO 
'REEBOKM
Señora o niño.

10.9908

6.995

CHANDAL 
"ADIDAS-ECOSS 
0REEB0KH

BICICLETA 
INFANTIL BTT20** 
1VIAVERICKM 
5 velocidades.

5.995

120
OFERTAS

ULTRAMARINOS Y
OOUCTOS FRESCOS

AL MEJOR 
PRECIO

"AQUARIUS"
Lata de 33 el

69

CENTRO DE 
GIMNASIA 
"ANATOMIC1
Con 14 ejercicios.

——— TALLER DE DEPORTES: desde el 10 y hasta el 19 de Marzo podrás 
participar en nuestro TALLER DE DEPORTES. Elige tu deporte favorito de 
entre los que aquí te indicamos... Contamos contigo!!
I<x9l HORARIO: de 17,30 a 20,30 ... .... ............................. ..
HORARIO TAI I FR DF BALONCESTO: SABADOS de 11,00 a 14,00 y de 17,00 a 20,00 H.

|pmcA| led-
^CENTR^OMERCIAL vil l a l ba

AUTOVIA MADRID - LA CORUNA, KAA. 40________________

"GATORADE
Naranja o 
limón. 500 el 

i120'

Temporada 
Prirnayera-Verano

CAUDAD AVALADA POR PRYCA

abr imos  t odos l os domingos  del  mes de MARZO DE 1 1 ,20
OFERTAS VALIDAS SALVO ERROR TIPOGRAFICO.
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“Memorias de mujer” resulta un espectáculo compuesto por PEÑALOSA
once cortas escenificaciones de otros tantos poemas de amor femenino.

Los efectos escenográficos de “Memorias de una mujer” sorprendieron al público

Leda Berriel se manifestó con delicadeza en 
un espectáculo que rebosa sentimiento

Leda Berriel, en “Memo
rias de mujer”, se manifestó 
con delicadeza y plasticidad 
en un espectáculo que rebosa 
sentimiento y amor. El públi
co no salía de sorpresa en 
sorpresa ante los efectos es
cenográficos que hilaban la 
belleza poética de cada cua
dro.

________________ MEL SEXTO SANZ
“Memorias de mujer" resul

ta un espectáculo compuesto 
por once cortas escenificacio
nes de otros tantos poemas de 
amor femenino, claro. Que el 
hombre manifieste sentimien
to y amor es poco frecuente en 
el mundo literario y artístico, 
salvo casos como el de aquel 
místico tan ligado a esta ciu
dad. En cambio, la mujer ha 
servido de vehículo sentimen
tal y amoroso casi en exclusiva 
y con predominio temático. 
Este es un tópico al que se ha 
querido contribuir con un es
pectáculo bello pero feminis- 
ta/machista, paradógicamente, 
en el ‘ día de la mujer trabaja
dora". Esas son ganas de igua
lar.

Opoitunismos a parte, el es
pectáculo resultó sorprendente 
y atractivo de principio a final. 
Sorprendente la aparición y 
desaparición de los elementos 
escenográficos, sorprenden 
los efectos luminosos y visua
les de cada cuadro, sorprende 
la expresividad de los movi- 
mientos/danza de Leda, sor
prende la palabra, el ritmo, la 
musicalidad.

El espectáculo fue atractivo 
no sólo por la cortedad y varie
dad de los cuadros sino porque 
muestra diferentes mujeres o, 
si se quiere, facetas feministas 
ante el amor. El lirismo de sus 
temas, la plasticidad de cada

El espectáculo fue atractivo por la variedad de los cuadros.

escena, la delicadeza con que 
son tratados la luz, el espacio 
escénico, la música, los obje
tos, la palabra, el cuerpo, crean 
un ambiente sutil y mágico. 

• Este ambiente atrae y predis
pone la sensibilidad de un pú
blico que quiera abandonar el 
cerebro y se entregue con el 
corazón.

Leda propuso un tipo de tea
tro íntimo y breve para regoci
jarse en el nervio sentimental. 
“Nana” de Luis Rosales mue
ve al hipo, a la candidez y a la 
dulzura; la palabra sola hu-

FICHA TECNICA
Espectáculo: “Memorias de mujer”.
Autores: Constantino Kavafis, Anónimo, Luis Rosales, 

Raimer María Rilke, Marcos Cogan, Jaques Pré- 
vert, Iwanojime Emperatriz, Francisco de Quevedo 
y Salomón.

Intérpretes: Leda Berriel.
Coreografía: Marco Berriel y Leda Berriel.
Teatro Juan Bravo de Segovia, días 8 y 9 de marzo.

PEÑALOSA

biera conmovido pero el baile 
y la escenografía contribuyen 
a reslatar el efecto de felicidad.

El expresionismo de “Pri
sión” contrasta no sólo en tema 
sino en ritmo que realza el con
junto.

El amor/desamor de “La 
costurera” provoca un cierto 
humor entre ridículo y compa
sivo; ridículo ante los fallos 
“tecnológicos” de los aparatos 
manuales, y compasivo ante la 
frustración personal. Sin duda 
este cuadro resultó ser el más 
realista no sólo por su forma

sino porque representaba a la 
más común de las trabajado
ras, incluso a la mujer conside
rada como “no trabajadora”.

“Arroyo Claro” destaca por 
la imaginación; “La despedi
da” por la nostalgia a la que se 
contribuye con una magnífica 
ambientación referencial. En 
“Iwanojime” confluyen la ma
gia, lo exótico y la fantasía. Y 
en “Cantar de los cantares”, 
como si fuera una síntesis de 
todo el espectáculo, sobresa
len el sentimiento, la poesía y 
el amor.

La puesta en escena fue un 
alarde de conjunción medida 
entre lo que sucede en el esce
nario y lo que hay detrás.

Se necesita un gran rendi
miento técnico para coordina
ra cambios continuos de efec
tos luminosos, sonoros y vi
suales con la acción y con la 
voz de la escena. Se necesita 
una magnífica planificación y 
una disciplina ejecución por 
parte del regidor para que entre 
un cuadro y otro no se desco
necte la sensibilidad del públi
co. Mundo Prieto hizo ese tra
bajo desconocido pero impor
tante en la escena que hay que 
reconocer.

El trabajo de Leda Berriel es 
doble, como coreógrafa junto 
a Marco Berriel y como ac- 
triz/bailarina. Sin desmerecer 
lo primero hay que destacar el 
segundo porque exige, en este 
caso, cambios rápidos y conti
nuos de mentalidad, de expre- • 
sividad y de ritmo. En su ac
tuación, sólo lamentar que, por 
algún problema fónico, no pu
diera usar los agudos en su re
citación, quedándose en los to
nos medios de voz. Sin embar
go, su balance es positivo ha
cia el movimiento, lo expresi
vo y lo gestual.

HONTALBILLA

Comienzan 
las primeras 
pruebas en 
el Centro de 
Porcino
_________________________ A.S.

Ayer tuvo lugar la primera en
trada de lechones en el Centro de 
Pruebas de Porcino de Hontalbi- 
11a al objeto de realizar la “prue
ba en blanco” necesaria para la 
puesta en marcha de este tipo de 
centros.

El objetivo de la prueba reali
zada es coordinar los medios hu
manos con los mecánicos para 
adecuar las instalaciones (naves, 
ventilación, silos, recogida de 
purines...) con el manejo de los 
animales.

Dependiente de la Consejería 
de Agricultura, el centro se ha 
concebido como un lugar de 
apoyo y promoción de sector del 
porcino, considerándose necesa
rio desde la Consejería conjugar 
la mejora de la sanidad de la 
cabaña de procino con la mejora 
de la eficacia en las produccio
nes, con el objetivo de conseguir 
una estructura competitiva en un 
mercado abierto.

El centro trabajará directa
mente con las asociaciones de 
porcino, las cooperativas, aso
ciaciones de defensa sanitaria, 
granjas con calificación sanita
ria, granjas de selección, indus
trias de piensos compuestos, in
dustrias cárnicas y en general 
con los particulares que deman
den una mejora de su base pro
ductiva.

Además, actuará conjunta
mente con otros centros tecnoló
gicos que tiene la Consejería de 
Agricultura y en particular con 
el Centro de Selección y Repro
ducción Animal, CENSYRA, 
ubicado en León, y con el Centro 
Tecnológico de la Carne, situa
do en el municipio salmantino 
de Guijuelo, para completar los 
estudios e investigaciones que se 
vayan realizando hasta que se 
obtengan resultados concretos y 
lo más completos posibles.

El centro de Hontalbilla va a 
realizar funciones tales como 
pruebas y estudios de velocidad 
de crecimiento, de índice de con
versión, de piensos compuestos, 
de finalizadores y medición de 
grasas, músculos y demás pará
metros en el animal, además de 
microambiente de instalaciones 
de procino y estudios, en coordi
nación con granjas privadas, de 
índole de profilicidad o insemi
nación artificial.

Ganado porcino. ARCHIVO
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CICLISMO

La salida se dará junto a£Acueducto situándose la llegada en DyC

Para los organizadores, en la etapa 
segoviana estará la clave de la Vuelta

A poco más de un mes para 
que dé comienzo la Vuelta Ci
clista a España, los organiza
dores de la misma mantuvie
ron ayer una reunión en Sego- 
via, a fin de concretar cómo 
serán las etapas que se dispu
ten en la recta final de la carre
ra. Los recorridos no están 
aún cerrados pero el entendi
miento existe.

________________ JOSE M- MARTIN

La Vuelta Ciclista a España 
que comienza el 23 de abril, tie
ne ya su calendario prácticamen
te perfilado. Es cierto que en la 
presentación realizada en Valla
do! id ya se dieron a conocer las 
etapas, pero faltaban por decidir 
los flecos. Ayer en Segovia hubo 
una importante reunión que con
tó con la presencia de Ramón 
Mendiburu. director técnico de 
la Vuelta y representante de Uni- 
public, Vicente Vila, del comité 
organizador, Manuel Riñera, 
uno de los más importantes pa
trocinadores a través de DyC y 
“culpable” de que la carrera con
tinúe llegando a Segovia, gober
nador civil, jefe superior de Po
licía, jefe de la Policía Local y 
representantes de otras entida
des locales.

En la reunión, que tuvo su par
te técnica al visitar aquellos lu
gares por los que podría discurrir 
la etapa contra reloj del día 14 de 
mayo, se perfilaron detalles que 
en muchos casos ya han quedado 
como definitivos.

Mendiburu dejaba constancia 
de la destacada etapa contra reloj 
que tendrá lugar en Segovia. 
“Será importantísima, sobre 
todo porque se disputa el día an
terior al final de carrera y serán 
53 kilómetros". Sobre el recorri
do puso énfasis en decir que será 
“uno de los más bellos de toda la

Para Riñera, éste no será el último año de Pedro Delgado.

Vuelta, pues cruzará por toda la 
zona de bosque del entorno de la 
capital”.

Técnicamente —y de ello es 
un gran conocedor el ex corre
dor—, el diseño de la etapa le 
parece perfecto, “hay unos des
niveles ligeros, pero en los que 
el corredor deberá de arrastrar 
un desarrollo muy fuerte, sobre 
todo los especialistas de esta cla
se de pruebas. Creo que las dife
rencias serán importantes y que 
puede decidirse la carrera”.

El protagonismo de 
Segovia

Durante tres días, llegada de 
Avila a las Destilerías DyC el día 
13, contra reloj el 14 y salida 
hacia Madrid el 15, Segovia es
tará en las pantallas de televi
sión, “sin duda será —comenta 
Riñera—, la protagonista de las 
ciudades de la Vuelta”. La con

tra reloj mantendrá como míni
mo dos horas de imágenes con
secutivas.

No quiso entrar Mendiburu en 
disquisiciones sobre el enfrenta
miento habido entre el equipo 
Banesto y Unipublic, “nuestro 
cometido, tanto el de Alberto 
Gadea como el mío, es el de 
preparar la Vuelta técnicamente 
y todos los problemas que han 
surgido espero que no tengan re
flejo en el desarrollo de la carre
ra".

Sin embargo para Manuel Ri
ñera lo acontecido en el tema 
entre Induráin y Banesto es un 
“problema totalmente político 
que jamás ha existido con nin
gún ciclista del mundo en nin
gún otro país", para dejar cons
tancia de que “ es impresentable 
que un ciclista como Induráin no 
haya corrido la Vuelta a España, 
simplemente por estar mal acon

sejado”. Fue más lejos aún en 
sus manifestaciones al señalar: 
“Si de mí hubiera dependido el 
equipo Banesto no habría dispu
tado la carrera".

Riñera y Pedro Delgado tie
nen una buena amistad y en con
tra de las propias manifestacio
nes del corredor, aquél no cree 
que esta sea su última tempora
da, “yo creo que depende de 
cómo se encuentre y considero 
que está bien. Todo depende de 
que quiera o no seguir y opino 
que no será este su último año”.

Será esta la última Vuelta 
que se dispute en el mes de 
mayo. A partir del 95 se desa
rrollará en el mes de septiem
bre. Cuestión que no gusta a 
nadie, “porque los corredores 
que vayan a participar en ella 
habrán de planificar la tempo
rada de manera muy diferente 
a como lo hacen ahora".

Induráin, en el 
punto de mira

________________________ J.M.M.

El esfuerzo realizado por 
los organizadores a fin de 
que Miguel Induráin pudie
ra estar en la Vuelta 94. no 
tuvo la compensación pre
tendida y pese al acuerdo 
alcanzado en el C.S.D., la 
no presencia del corredor 
navarro continúa escocien
do. Las palabras de Manuel 
Riñera, persona muy cerca
na a Unipublic, “aunque no 
tenga ninguna relación con 
la empresa", fueron sufi
cientemente claras, “los 
grandes ciclistas han corri
do las tres vueltas y además 
ganaron. Estoy hablando de 
superdotados. y puede que 
con Induráin nos estemos 
equivocando, porque él de
muestra que es un gran co
rredor en un momento don
de existe una gran falta de 
figuras. Ganar las vueltas en 
las pruebas contra reloj para 
mí no es ganar, las carreras 
hay que ganarlas en todo. 
Miguel debió haber dispu
tado las tres vueltas”.

Sin embargo, y en clara 
alusión hacia José Miguel 
Echávarri. Riñera opina que 
de la renuncia no es culpa
ble el ciclista de Villava, 
“simplemente está mal 
aconsejado".

Induráin mal aconsejado.

La contra reloj de Segovia

. , , JUAN MARTIN
La salida de la contra reloj se efectuará en el Azoguejo.

_____________ __________ J.M.M.

Será la reina de las etapas de 
la Vuelta a España 1994. A falta 
de algunas cuestiones por deter
minar. por lo que la organización 
no creyó oportuno dar a conocer 
el recorrido. EL ADELANTA
DO está en condiciones de ade
lantar el diseño de lo que será la 
etapa contra reloj.

La salida se llevará a cabo a 
uno u otro lado del Acueducto, 
se continuará por Fernández La- 
dreda, Ezequiel González, Con
de Sepúlveda, Obispo Quesada. 
Puente de Hierro. Hontoria. Ma
drona. La Losa, Las Navillas, 
Soto Revenga, cruce carretera de 
San Rafael dirección Robledo. 
La Granja, carretera de Torreca- 
balleros, cruce a Palazuelos y 
Destilerías DyC donde estará la 
meta. En total 53 kilómetros.

En este recorrido pudieran 
existir algunas mínimas altera
ciones. Si la salida se lleva a 
cabo de la plaza Oriental, los 
vehículos esperaran a los ciclis

tas en la plaza del Azoguejo 
accediendo al lugar desde el 
aparcamiento de Ruiz de Alda. 
En el supuesto de que Fernán
dez Ladreda estuviera en obras 
por el inicio de las del aparca
miento, a los corredores se les 
desviaría por G. Fernández Ji
ménez para salir a Santo To
más y enlazar con Conde Se
púlveda.

Debido a que los ciclistas en 
las etapas contra reloj necesitan 
una zona amplia de calenta
miento, (entre 300 y 400 me
tros), a la organización se la 
van a ofrecer dos alternativas: 
Paseo de Santo Domingo de 
Guzmán (carretera de Santa 
Lucía), hasta la zona de la igle
sia de Santa Cruz, o Padre Cla- 
ret Parque de Bomberos.

El número de vehículos que 
siguen la Vuelta es de 400. por 
lo que el problema de aparca
mientos se intenta paliar por las 
zonas de Ruiz de Alda y Pintor 
Montalvo.
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Las goleadas siguen prodigándose en Segunda. a  s

El empatedel Hogar le da una mayor emoción a lacompetición en Primera

De nuevo regresaron los goles;
en Segunda se marcaron ochenta y cinco

Bien entrada ya la segunda 
vuelta dentro de la competi
ción provincial de fútbol sala, 
los equipos situados en la cabe
za de la clasificación no ceden 
en sus posiciones, aunque sus 
últimos marcadores están re
sultando menos abultados que 
en jornadas precedentes.

____________________JAVIER M. MESA
Fueron 49 los goles consegui

dos en la primera división pro
vincial. Estos fueron los marca
dores:

P. Baja, 6 (Raúl 3, Oscar 2 y 
Julián)-C. Gómez, 2 (Jesús y 
Carlos). Búho, 4 (José, Juan, Ja
vier y Rivero)-Samboal, 3 (Pe
dro 2 y Alejandro). Ciresa, 4 
(Guillermo 2, Juan y Carlos)- 
Unami, 6 (Julián 3, Alberto 2 y 
Pedro). Fuentepelayo, 0-P. Rio- 
mar, 4 (Angel, David, Juan y 
César). Muñoveros, 9 (José 3, 
Pablo 3, Manuel, Angel y José)- 
Annisa, 5 (Tomás 3 y Juan 2). C. 
Segovia, 3 (Antonio 2 y Oscar)- 
Hogar, 3 (Juan, Félix y José 
Luis).

Se dejó un punto el líder Ho
gar ante el filial del Caja Sego
via. Con este empate se redu
cen las diferencias entre el pri
mer clasificado y el Pescade
rías Riomar, que consiguió de
jar el marcador del Fuentepela
yo a cero. En la zona baja, 
Búho San Millán consiguió 
una importante victoria ante 
Samboal, con lo que se aleja un 
tanto de los puestos peligrosos 
de la tabla. En el capítulo go
leador, redujo el jugador del 
Ciresa Guillermo la ventaja 
sustancial que le lleva Félix; 
aun así, el jugador del Hogar 
sigue destacado.

Segunda División
Nada menos que ¡85! goles se 

marcaron en la segunda división, 
en la que se dieron los siguientes 
resultados:

El empate entre Caja y Hogar pone la cabeza al rojo.

CBS, 11 (Javier 5, Mariano 3, 
Rafa 2 y Sergio)-B. Madrid, 8 
(José 3, Juan 2, Javier, J. Carlos 
y Javier en p.p.). S. Lorenzo, 4 
(Eugenio 2, Javier y José)-Atrio, 
5 (Sáez 3, Carlos y Javier). C. 
Ferroli, 8 (J. Antonio 4, José 2 y

Clasificaciones

PRIMERA DIVISION
J G E P P

Hogar.............. 17 13 3 1 29

P. Riomar....... 17 13 2 2 28

Unami............. 17 8 4 5 20

Samboal.......... 16 9 0 7 18

C. Segovia...... 17 7 3 7 17

M. Santiuste... 16 7 2 7 16

P. Baja............. 16 6 3 7 15

Annisa............. 17 5 4 8 14

Ciresa.......... 17 5 4 8 14

Búho................. *16 5 3 8 13

Fuentepelayo.. 17 6 1 10 13

Muñoveros..... 17 4 3 10 II

C. Gómez....... 16 2 4 10 8

Pedro 2)-C. Cardiel, 8 (Santi 4, 
Cachuli 3 y Pepe)-C. Universita
rio, 4 (Femando 2, Demetrio y 
Angel)-T. Zarzuela, 4 (Ciriaco, 
José, Daniel y Luis). A. San Pa
blo, 8 (José 2, Manuel 2, Oscar, 
Luis, Javier y Sergio)-T. Madro-

SEGUNDA DIVISION
J G E P P

M. Hernando.. 18 15 2 1 32

C. Cardiel...... 18 13 4 1 30
S. Espinar...... 18 14 0 4 28
T. Zarzuela.... 18 10 3 5 23
C. González... 18 9 4 5 22
C. Universitario 18 9 4 5 22
C. Ferroli....... 18 10 1 7 21
A. S. Pablo..... 18 10 1 7 21
B. Madrid...... 18 6 2 10 14
S. Lorenzo..... 18 4 4 10 12
Atrio............... 18 5 1 12 II
CBS................. 18 4 1 13 9
T. Madrona.... 18 2 2 14 6
Siguero........... 18 0 1 17 1

na, 2 (Julián). Siguero, 2 (Ja
vier y Carlos)-C. González, 15 
(José 3, Angel 2, Jacinto 2, 
Herguedas 2, Carlos 2, Sastre, 
Jiménez, Juan y Esteban). S. 
Espinar, 2 (Gorka y Javier)-M. 
Hernando, 4 (Miguel 2, Juan y 
J. Carlos).

Aumentó Muebles Hernando 
su diferencia con respecto al 
Construcciones Cardiel, que 
empató a ocho goles con el Cas- 
per Ferroli. El líder, que tenía un 
complicado enfrentamiento con 
el tercer clasificado, Sport Espi
nar, consiguió sumar dos impor
tantes puntos.

La goleada que consiguió Co
mercial González ante Siguero, 
equipo que ha recibido 30 goles 
en dos jomadas, es una de las 
más importantes de la jornada. 
El mayor número de goles en un 
encuentro se logró en el partido 
CBS-Bar Madrid. Los dos equi
pos “pasaron” de precauciones 
defensivas, marcado entre los 
dos 19 goles.

Los dos 
equipos 
cuellaranos 
perdieron sus 
encuentros

No fueron nada buenos los 
resultados que consiguieron 
tanto el Construcciones Ma
riano Rico dentro de la fase de 
ascenso a División de Honor 
como su filial en la primera 
nacional A. Habrá que esperar 
a mejores jornadas.

____________________ JAVIER M.MESA
En la cuarta jornada de la 

fase de ascenso de la División 
de Plata, no pudo el C. Mariano 
Rico conseguir nada positivo 
en su visita a Vitoria, donde 
perdió por seis goles a cinco 
ante el Canteras de Alaiz, con
junto directamente implicado 
en la lucha por las tres primeras 
plazas.

Con este resultado el equipo 
cuellarano pierde el tercer 
puesto, que le daría opción al 
ascenso. Aunque quedan mu
chas jornadas, no se podrán 
despistar los jugadores sego- 
vianos, que deben conseguir la 
práctica totalidad de los puntos 
de casa para mantenerse con 
opciones.

El filial también perdió
En el grupo A de la primera 

nacional, lampo pudo conseguir 
sumar puntos el C. Mariano Rico 
B, que visitaba la cancha del Co
llado Mediano. La victoria del 
equipo madrileño deja a los de 
Cuéllar én el noveno lugar de la 
clasificación, con catorce pun
tos.

Tuvieron que transcurrir die
ciocho jornadas para conocer 
la primera derrota del líder Pi
zarrales, que cayó en la cancha 
de Shiray Europa Aun con la 
pérdida de estos dos puntos, la 
ventaja que lleva el primer cla
sificado con respecto al segun
do no deja de dar mucha tran
quilidad a un equipo que se está 
mostrando intratable dentro de 
la categoría.

CLASIFICACIONES
División de Plata

J G E P P

Vijusa..............4 3 1 0 7
M. Obrero......4 3 0 1 6

C. Alaiz...........4 2 1 1 5
C. M. Rico..... 4 2 0 2 4

Ceuta................4 1 0 3 2
C. Recypler.... 4 0 0 4 0

Primera Nacional A
J G E P P

Pizarrales.......18 15 2 1 32
C. Gutiérrez... 18 13 i 4 27
Hiperfuenla.... 17 9 4 4 22

C. Villalba.....18 7 6 5 20
Las Rozas B... 17 7 5 5 19
C. Mediano.... 17 8 3 6 19

D. Herma.......17 6 4 7 16
Shiray..............17 5 4 8 14

C. M. Rico B.. 17 6 2 9 14
C. S. Cristóbal 17 4 4 9 12

MCR...............16 5 2 9 12
Aranda............18 4 2 12 10
Svecia.............17 1 5 II 7

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Jueves 10 de marzo de 1994 DEPORTES 19

FUTBOL

Borsano: “En 
el fichaje de 
Martín Vázquez 
hubo dinero 
negro”

Roma (Efe).— Gian Mauro 
Borsano, ex propietario y ex pre
sidente del club italiano de fút
bol Torino, ha comentado, en 
declaraciones al diario deportivo 
romano “Corriere dello Sport 
Stadio”, que en el fichaje del 
jugador español Rafael Martín 
Vázquez por el equipo turinés 
“hubo dinero negro”.

“Martín Vázquez (fichado por 
el Torino hace cuatro tempora
das) cogió una buena cantidad 
de dinero para venir a nuestro 
equipo. Era dinero negro. No fue 
pagado por el Torino”.

Borsano ha declarado que no 
cree que el Milán corra grandes 
riesgos, en relación a la investi
gación que los magistrados si
guen debido a la posible existen
cia de “dinero negro” en el tras
paso del jugador Gianluigi Len- 
tini al Milán.

“Pienso que como máximo el 
club milanista podría ser multa
do severamente. Existe una in
vestigación en curso y prefiero 
no hablar ahora sobre él asunto. 
Pero quiero dejar una cosa en 
claro, yo no he cogido nunca 
dinero negro. Para vivir, conti
núo trabajando", señaló Borsa
no.

“Puedo decir que Lentini no 
deseaba en absoluto continuar 
en el Torino. Esa siempre fue su 
voluntad, pues deseaba cambiar 
de equipo”, comentó.

Borsano no dudó en afirmar 
que, “ahora, en el fútbol, el fenó
meno del dinero negro está en re
troceso". “Antes, su uso era bas
tante generalizado, lo que sucede 
es que los clubes más sólidos, 
aquellos que tenían el dinero, han 
arreglado todo, mientras que los 
más débiles, como el Torino, han 
terminado en la desdicha".

Tenerife y Celta juegan hoyja segunda semifinal

3-1. El Zaragoza, primer 
finalista de la Copa del Rey

El Real Zaragoza se clasi
ficó para disputar su octava 
final de la Copa del Rey, y 
segunda consecutiva, tras 
eliminar al Real Betis en un 
encuentro típico copero en el 
que los maños sufrieron lo 
indecible para vencer ya que 
necesitaron de la prórroga.

Zaragoza (Efe).— El equi
po maño, que gozó de la ven
taja del 0-1 conseguida en la 
ida, vio como después de fa
llar incontables ocasiones de 
gol el Betis era capaz de forzar 
la prórroga al devolverle el 
marcador del partido de ida en 
el minuto 90 de encuentro.

El conjunto andaluz presio
nó en el centro del campo al 
equipo maño y estuvo a punto 
de sorprender a su rival, tal y 
como lo hiciera con el Barce
lona en los cuartos de final.

En la primera parte, el Betis 
ni se acercó al área de Cedrún 
mientras que el equipo de Víc
tor Fernández tuvo dos ocasio
nes inmejorables en los minu
tos 34 y 39. Tras el descanso, 
el Zaragoza salió dispuesto a 
solventar el partido, pero no 
tuvo suerte de cara a la portería, 
como lo demostró el penalti 
lanzado por Aragón en el minu
to 57, y que paró Diezma.

El Betis había dado ya 
muestras de su peligrosidad, 
pero fue en el minuto 90 cuan
do Ríos remató un córner sa
cado por Aquino que dio paso 
a la prórroga. Por fortuna para 
el Zaragoza el fantasma de 
que se repitiera la película del 
Nou Camp sólo duró los 4 pri
meros minutos de la prórroga 
porque el uruguayo Poyet em
pató el encuentro y puso a fa
vor la eliminatoria. El equipo

de Serra Ferrer abrió líneas 
para jugarse el todo por el 
todo, pero fue el Zaragoza el 
que se aprovechó de los hue
cos para conseguir dos goles 
más, el segundo de penalti.

Tenerife-Celta
El entrenador del CD Te

nerife, Jorge Valdano, mani
festó ayer que el encuentro 
que su equipo disputará hoy (a 
partir de las diez de la no- 
che.TVE-1) contra el Celta, 
semifinal de la Copa del Rey, 
es el más importante en la his
toria del equipo tinerfeño, que 
tiene la ocasión de acceder a 
una final por primera vez.

Para Valdano, aunque su 

equipo parte en clara desven
taja (3-0) está “muy ilusiona
do y entusiasmado para el par
tido de hoy”, por lo que vati- 
ciña que sus jugadores “van a 
poner una presión extraordi
naria, para lo que requieren la 
ayuda de un público ruidoso y 
colorido, pero siempre dentro 
de los cauces deportivos”.

Alineaciones probables: 
TENERIFE: Manolo, Aguile
ra, César Gómez, Mata, Ra
qui, Chano. Redondo, E. Cas
tillo, Felipe, Dertycia y Lato- 
rre.

CELTA: Cañizares, Otero, 
Alejo, P. Salinas. Oliete. Ber- 
ges, Gil, Engonga. Andrijase- 
vic, Gudelj y Radkovic.

Los “boixos 
nois” sólo 
querían asustar 
a los hinchas 
del Español

Barcelona (Efe).— Los cinco 
“boixos nois” —seguidores ra
dicales del FC Barcelona— acu
sados de matar a un hincha del 
RCD Español y de herir grave
mente a otro dijeron ayer que 
sólo querían “darles un susto”, 
en un momento en que las dos 
aficiones radicales mantenían 
una guerra callejera.

En la Sección Segunda de la 
Audiencia de Barcelona se ini
ció ayer el juicio contra los cinco 
acusados, José Antonio Romero 
Ors “Jaro”, Jorge Esteve Sán
chez, Francisco Javier Calaf “el 
Lupitas", David Ventura Apari
cio “el Chivato" y Luis Calafell 
López, para quienes el fiscal 
pide penas que superan los 100 
años de cárcel.

Los hechos ocurrieron el 13 
de enero de 1991 cuando, según 
el fiscal, los cinco “boixos nois” 
se reunieron en el bar Bogan de 
Barcelona y planearon “dar un 
escarmiento” a “brigadas blan
quiazules" —hinchas ultras del 
Español— para lo que se dirigie
ron a las inmediaciones del esta
dio de Sarriá, donde coincidie
ron con las dos víctimas.

El fiscal del caso, José María 
Romero de Tejeda, afirma que 
los procesados Romero Ors y 
Calaf se abalanzaron sobre el 
ciudadano francés y seguidor del 
RCD Español Frederic Rou- 
quier, al que “el Jaro” asestó dos 
puñaladas mortales.

Los otros tres acusados, según 
el fiscal, persiguieron al otro 
hincha españolista, José María 
Arboleas, al que dieron alcance 
a las puertas del hotel Meliá Sa
rriá donde Esteve le apuñaló dos 
veces en el estómago y Luis Ca
lafell y David Ventura le golpea
ron.

0-0. La selección sub’21, sin olfato 
goleador ante una agresiva Grecia

Almería (Efe).— La selec
ción española sub’21 no supo 
sacar ventaja en el partido de ida 
de los cuartos de final de la Eu- 
rocopa y se vio sorprendida por 
un potente y agresivo equipo 
griego, en una jomada donde los 
españoles no estuvieron finos a 
la hora de rematar a puerta.

España puso los escasos deta
lles de calidad del partido pero 
se encontró con un día especial- 
niente aciago ante el marco rival. 
Kiko y Julen Guerrero, con sen
dos tiros al palo, firmaron algu
nas de las claras ocasiones de 
España, pero los hombres de Ja- 
v ier Clemente y Andorii Goicoe- 
chea no tuvieron suerte.

España se vio sorprendida en 
*a primera mitad por la fuerte 
Presión del equipo griego, que 
apenas sí dejó maniobrar y orga
nizar el juego creativo de Julen 
Guerrero y Kiko, héroes de esta 
selección en los anteriores parti
dos.

El azulgrana Oscar salió en la

segunda mitad y fue un revulsi
vo para España. Oscar salió con 
ganas de agradar y disfrutó tam
bién de dos claras ocasiones.

. El meta griego Nikopolidis sí 
estuvo inspirado y atajó con 
acierto todos los intentos del 
cuadro español.

España afrontará el partido de 
vuelta con cautela el próximo 
día 23 de marzo en Grecia ante 
un público hostil, que puede 
convertir el encuentro en un au
téntico infierno para los jóvenes 
internacionales españoles.

Los sub’16, primeros 
de grupo

La selección española sub" 16 
concluyó invicta la fase de clasi
ficación para el Campeonato de 
Europa después de disputar el 
cuarto y último partido, aunque 
en esta ocasión Suecia complicó 
el triunfo (2-I) hasta pocos mi
nutos antes del final del encuen
tro.

España, que no hizo ayer un

gran partido ante el serio esque
ma defensivo sueco, se clasifica 
para la fase final de este campeo
nato, que se disputará en la Re
pública de Irlanda a finales pró
ximo abril y primeros de mayo.

España abrió el juego por las 
bandas y puso en muchos aprie
tos al portero sueco hasta el final 
de la primera mitad, y sobre todo 
a partir de que el madridista Rey 
pusiera en franquía el resultado.

En la segunda mitad, la selec
ción española, mejor asentada 
sobre el terreno de juego, conti
nuó con su presión para conse
guir más goles.

Sin embargo, Suecia consi
guió empatar el partido a falta de 
ocho minutos para el final, en 
una indecisión de la defensa his
pana a la sal ida de una falta sobre 
el área. Pero Rey no dio tiempo 
a los visitantes a que saborearan 
su gol, ya que tras el saque del 
centro volvió a marcar, lo que 
fue su segundo tanto y el de la 
victoria de España.

Fermín Ezcurra deja la 
presidencia de Osasuna por 

las “críticas recibidas”
Pamplona (Efe).— Fermín 

Ezcurra, presidente del Club 
Atlético Osasuna durante los úl
timos 23 años, dimitió ayer de su 
cargo debido, según comentó en 
rueda de prensa, a las “grandes 
críticas recibidas" en los medios 
de comunicación y por parte de 
un grupo de aficionados.

La dimisión del presidente de 
Osasuna se produce en el mismo 
día de la aparición de unas pin
tadas en las instalaciones de Ta- 
jonar, en las que podía leerse 
frases como “Ezcurra. vete” y 
“Fermín Ezcurra, estás matando 
a la afición".

Ezcurra manifestó que su 
marcha, “para unos inesperada y 
para otros deseada", no tiene 
nada que ver con la situación 
deportiva de Osasuna, que ocu
pa el último puesto de la clasifi
cación. y reiteró que se debe a 
ciertos comentarios procedentes 

de la prensa y la afición, “quizás 
no de un grupo de personas tan 
importante como para tomar esta 
decisión, pero cada uno es como 
es, y yo soy muy sensible y estas 
cosas me afectan muchísimo”.

En este sentido, únicamente 
quiso aclarar que “el cáncer que 
tienen que soportar los clubes 
son esas personas que, presu
miendo de lo que no son, produ
cen daños irreparables”.

Respecto a las críticas, Ezcu
rra citó los comentarios acerca 
de la planificación de esta tem
porada y resaltó que "decir que 
se ha hecho mal. es tener un des
conocimiento absoluto de lo que 
es un club de fútbol’” para repa
sar posteriormente los contactos 
que se mantuvieron en la pre
temporada con jugadores como 
Dertycia o el brasileño Ander- 
son. que no llegaron a fructifi
car.

M.C.D. 2022



20 DEPORTES EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Jueves 10 de marzo de 1994

FUTBOL

Francisco Roig fue elegido ayer nuevo presidente del club

El Valencia aceptó la dimisión 
del técnico Héctor Núñez

Francisco Roig, presidente del Valencia CE, afirmó esta 
madrugada, horas después de acceder a la presidencia de la 
entidad, que el club ha aceptado la dimisión del uruguayo 
Héctor Núñez como entrenador del equipo, y que José Manueí 
Rielo dirigirá el partido del próximo domingo en Vigo.

Valencia (Efe).— Rielo, 
segundo entrenador del equi
po en la etapa del holandés 
Guus Hiddink, se hará cargo 
de la plantilla de forma provi- 
sionai a la espera de una res
puesta por parte de este técni
co, que podría volver al Va
lencia, cuatro meses después 
de su destitución en el mes de 
noviembre.

Paco Roig planteó, dos se
manas antes de acceder a la 
presidencia, la necesidad de 
destituir a Núñez, pero en la 
reunión entre los administra
dores del club y el candidato 
perdedor, Ramón Romero, no 
se llegó a concretar esta posi
bilidad.

Poco antes de la destitu
ción, Jesús Martínez, nuevo 
secretario técnico del Valen
cia, afirmó en relación a la 
salida del técnico uruguayo 
del club, que la convivencia 
entre Roig y Núñez podría ser 
tan dura como la que se pro
dujo entre Arturo Tuzón y 
Guus Hiddink.

Héctor Núñez llegó al Va
lencia a mediados del pasado 
mes de diciembre para sustitir 
en el cargo a Paco Real, que a 
su vez había relevado en el

1 X 2

El Real Madrid necesita ganar al Rayo 
Vallecano en el Vicente Calderón

Madrid (Efe).— El Real Ma
drid tendrá que ganar al Rayo 
Vallecano en el estadio Vicente 
Calderón, ya que el Santiago 
Bernabéu se encuentra clausura
do, si no quiere desprenderse de 
la lucha por el título que mantie
nen Deportivo y Barcelona.

1. Celta-Valencia. El Celta 
vuelve a Balaídos después de dos 
salidas consecutivas. El Valencia 
vuelve a jugar fuera de casa. (X). 
Antecedentes: 92-93: 0-0. 91-92: 
—. 90-91:—.

2. Spórting-Logroñés. Am
bos equipos llevan siete jomadas 
sin ganar, en las que el Spórting 
ha conseguido dos puntos frente 
a los cinco de Logroñés. (1-X). 
Antecedentes: 92-93: 1-1. 91
92: 1-1.90-91: 1-0.

3. R. Madrid-R. Vallecano. 
El Real Madrid intentará ganar 
con su nuevo entrenador ante un 
Rayo que lleva cinco partidos 
sin perder. (1). Antecedentes: 
92-93: 1-1, 91-92: —. 91-90:

4. Sevilla-Lleida. El conjunto 
catalán está sorprendiendo fuera 
de casa y el Sevilla, más fuerte a 
priori, no podrá contar con su 
máximo goleador, Suker. (l-X). 
Antecedentes: 92-93: —. 91
92: 1-1.91-80:—.

banquillo valencianista a 
Hiddink. El debú de Héctor 
Núñez con el conjunto valen
cianista se produjo el 2 de enero 
en partido de liga, disputado en 
el estadio Luis Casanova.

El técnico uruguayo se ha 
convertido en el tercer entre
nador que abandona el Valen
cia en la actual temporada, 
tras las destituciones del ho
landés Guus Hiddink en el 
mes de noviembre, y de Fran
cisco Real en el de diciembre.

Con Héctor Núñez en el 
banquillo, el Valencia ha ga
nado dos de los once encuen
tros disputados en Liga, ha 
empatado cinco y ha perdido 
cuatro, con catorce goles a fa
vor y diecisiete en contra.

En los dos partidos de Copa 
del Rey, ante el Tenerife, Nú
ñez consiguió una derrota y 
una victoria, aunque al perder 
por 3-1 en Santa Cruz y ganar 
tan solo por 3-2 en Valencia, 
el equipo quedó eliminado de 
la competición.

Contrariedades
Las contrariedades han pre

sidido la etapa de Núñez en el 
Valencia, ya que ha necesita
do prácticamente los dos me

5. R. Sociedad-Tenerife. El 
encuentro se presenta con gran 
igualdad. El conjunto de Valda- 
no está en un buen momento de 
forma pero los de Toshack se 
están mostrando muy fuertes en 
casa.(l-X-2). Antecedentes: 92
93: 3-1.91-92: 1-0.91-90: 1-3.

6. Albacete-Rácing. Partido 
igualado entre dos equipos que se 
encuentran con positivos en la ta
bla y están realizando una buena 
temporada. (X). Antecedentes: 
92-93: —. 91 -92: —.90-91: —.

7. Barcelona-At. Madrid. 
Los rojiblancos llegan al Camp 
Nou cuando están al borde de la 
promoción y todavía no conocen 
la victoria a domicilio. El Barce
lona necesita los dos puntos. 
(1). Antecedentes: 92-93: 1-1. 
91-92: 1-0. 90-91: 1-1.

8. Zaragoza-Oviedo. Probable 
triunfo de los aragoneses, si tene
mos en cuenta que han sumado 
doce puntos en las últimas ocho 
jomadas.(l). Antecedentes: 92
93: 1-0.91-92: 3-2.90-91:0-1.

9. Osasuna-Deportivo. El co
lista, el más goleado, se enfrenta 
al líder, el que menos goles ha 
encajado. Los gallegos necesitan 
puntuar. (2). Antecedentes: 92
93: 1-1.91-92:0-1.90-91:—.

10. R. Valladolid-Ath. Bil

ses transcurridos desde su lle
gada para que el equipo recu
perara el tono físico, además 
de haber contado con numero
sas lesiones.

Francisco Roig. que fue 
elegido ayer por la junta gene
ral de accionistas del Valencia 
como presidente del club, 
será, tras Arturo Tuzón y Mel
chor Hoyos, el tercer presi
dente del club tras su conver
sión en sociedad anónima.

Sus dos antecesores en el 
cargo ocuparon la presidencia 
del 15 de octubre de 1992 has
ta el 24 de noviembre de 1993 
en el caso de Tuzón, mientras 
que Melchor Hoyos, presi
dente saliente, accedería al 
cargo desde el día en que Tu
zón abandonó el cargo hasta la 
fecha de ayer.

Con anterioridad a la trans
formación de la entidad en so
ciedad anónima deportiva Luis 
Casanova (1940-1959), Vicen
te Iborra (1959-1961), Julio de 
Miguel (1961-1973), Francisco 
Ros Casares (1973-1976), José 
Ramos Costa (1976-1983), Vi
cente Tormo (1983-1986) y Ar
turo Tuzón, en su primera eta
pa, (1986-1992), ocuparon la 
presidencia.

Aunque la fundación del 
club data del año 1919, hasta 
1940, año en la que se hizo 
cargo del club Luis Casanova 
Giner, los mandatos al frente 
de la entidad fueron breves. 

bao. El Valladolid necesita ga
nar en su lucha por la permane- 
cia. El Athlétic podría notar las 
ausencias de los sancionados 
Valencia, Guerrero y Urrutia. 
(X). Antecedentes: 92-93: —. 
91-92: 1-1.91-90: 1-0.

11. Marbella-Mérida. El 
Marbella ha perdido muchos 
puntos en casa y el Mérida ha 
puntuado en la mitad de sus des
plazamientos. (X-2). Antece
dentes: 92-93: 2-1. 91-92: —. 
90-91:—.

12. Palamós-R. Betis. El Pala- 
mós es el único equipo de Segun
da con puntuación neutra y el Be
tis intentará mejorar su imagen 
negativa. (X-2). Antecedentes: 
92-93:2-0.91 -92: 1 -0.90-91: —.

13. Murcia-Cádiz. El Murcia 
luchará por una victoria que ne
cesita para la permanencia, ante 
un Cádiz. (I). Antecedentes: 92- 
93:—.91-92:—. 90-91:—.

14. Castellón-Eibar. El Cas
tellón se encuentra situado en la 
zona de descenso, con tres pun
tos menos que el Eibar. (I-X). 
Antecedentes: 92-93: 2-0. 91
92: 1-0. 90-91:—.

15. Toledo-Español. El Tole
do, tercero en la tabla, recibe al 
líder indiscutible de Segunda. 
(I-X). Antecedentes: 92-93: —.

BALONCESTO

Arlaukas lanza a canasta ante Smith. TELEFOTO EFE

88-69. El Joventut arrolló al 
Madrid en la Liga Europea

Badalona (Barcelona) 
(Efe).— Una extraordinaria pri
mera mitad de Mike Smith, el 
demoledor tiro exterior del Jo
ventut, y diez minutos increíbles 
de nulo juego por parte del Real 
Madrid, provocaron una rotunda 
derrota (88-69) para el equipo 
madrileño que deja la eliminato
ria continental en el alero, pen
diente de los dos partidos a jugar 
en la capital de España.

La dirección de Rafa Jofresa 
desmanteló la defensa del Real 
Madrid, que incluso perdió su 
mejor baza, el rebote, faceta en 
la que los locales casi le triplica
ron, con treinta capturas por 
doce.

Clifford Luyk quiso sorprender 
de salida al Joventut con tres juga
dores bajos: José Miguel Antú- 
nez, Ismael Santos y Chechu Bi- 
riukov. Sin embargo, se encontró 
con un rival muy centrado en las 
ayudas defensivas, especialmente 
sobre Arvidas Sabonis, borrado 
en la primera mitad.

Las pérdidas de balón del 
equipo madrileño relegó a Antú- 
nez al banquillo en favor de An
tonio Martín y José Lasa, pero 
los badaloneses, con un Smith 
sensacional en rebote y acierto 
ofensivo, reabrieron la brecha en 
el marcador (27-18 m. 14).

Los visitantes sufrían un verda
dero calvario y ni la entrada de 
Pep Gárgol por Joe Arlaukas mo
dificó nada. Además, el retomo de 
Arlaukas por Biriukov provocó 
un cambio radical de táctica, con 
cuatro hombres de más de dos 
metros en pista —Arlaukas, Car- 
gol. Martín y Sabonis—.

La presencia de cuatro hom
bres altos empeoró aún más el 
ataque madridista, y ni la tercera 
personal de Ferrán Martínez de
bilitó la gran defensa sobre Sa
bonis, que sólo logró una canasta 
enjuego durante el primer perio
do.

Festival de Smith
Entre tanto, Mike Smith. en su 

festival particular, anotaba su 
tercer triple, segundo consecuti
vo, para dejar el marcador en la

máxima ventaja al descanso (43
31). El alero badalonés había lo
grado veinte puntos y siete rebo
tes en una brillante serie de ocho 
de nueve tiros, tres de ellos tri
ples, sin fallo.

En la segunda parte, Antú- 
nez volvió a tomar la direc
ción del ataque madridista y 
con una fuerte zona presio
nante los el equipo de Cli
fford Luyk redujo las diferen
cias (47-40, min.4).

Pero Jordi Villacampa tomó 
el relevo de Smith en ataque y el 
encuentro se tomó en un festival 
badalonés. Un parcial de 27-4 
reflejó la máxima ventaja local 
(74-44).

Barcelona-Efes Plisen
El FC Barcelona, segundo 

mejor ataque de la Liga Europea, 
intentará derrotar hoy en el Sant 
Jordi al Efes Pilsen, segundo 
mejor equipo defensivo de la 
competición continental, en un 
partido trascendental para la 
suerte europea del conjunto bar- 
celonista.

La máxima preocupación de 
Aito García Reneses, técnico de 
los catalanes, es que su equipo 
“baje de la nube”, tras la sor
prendente victoria lograda en la 
Copa del Rey, y reconoció que 
todas las posibilidades de clasi
ficación para la final de Tel 
Aviv pasan por lograr una vic
toria hoy.

La fuerte defensa de los tur
cos no es la mejor arma del 
Efes, según Aito, quien destacó 
su capacidad para jugar en rá
pidas transiciones. Esa diversi
dad —jugar muy rápido o agotar 
prácticamente la posesión—, es 
lo que dota al equipo turco de un 
carácter especial.

Este será el partido clave de la 
eliminatoria, en opinión del en
trenador barcelonista, ya que 
considera que si se pierde, “re
sultará imposible ganar dos par
tidos consecutivamente en Es
tambul”.

El partido comenzará a las 
ocho y media de la tarde en el 
Palau Sant Jordi.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA 
Jueves 10 de marzo de 1994 AGENDA

Jueves

10
marzo

TERMOMETRO

CALENDARIO

PARA MAÑANA

Van 70 días, faltan 295.
Sol: De 7,33 a 19,17.
Duración media del día, 11 h.

24 m. y de la noche 12 h.36 m.
El Sol sale a las 6h. 34m. y se 

pone a las 18h. 15m.
La Luna sale a las 5h. 19m.y 

se pone a las 16h.49 m.

SANTORAL

MAÑANA: Eulogio, Benito, He- 

raclio, Cándido, Aurea.

FESTIVIDAD

Los cuarenta mártires de Se- 
baste; santos Cayo, Víctor, Ale
jandro, Pablo y Anecto, mártires; 
San Simplicio, Papa.

Al mismo tiempo que el em
perador Constantino hacia triun
far la Iglesia de Jesucristo en su 
imperio de Occidente, su cuña
do Licinio perseguía en toso el 
Oriente con bárbara crueldad a 
los crisatianos. Vencido por 
Constantino en el ¿ño 314, y 
obligado a cederle la Iliria y la 
Grecia, entró en tanto furor, que 
no pudiendo ahogar su vergüen
za en el vencedor, descargó 
toda su cólera sobre los cristia
nos, a quien en todas partes pro
tegía el piadoso Costantino, y 
los hizo una cruel guerra. Los 
mártires más ilustres que debe 
la Iglesia a esta sangrienta per
secución fueron los cuarenta 
soldados de Sebaste, conocidos 
como los “torreones de la Ciu
dad de Dios", por ser ardientes 
defensores de la fe.

EFEMERIDES

1455.— Salió de Segovia el 
rey Enrique IV para la guerra de 
Granada. día siguiente esta
ba en Granada con 50.000 peo
nes y 14.000 caballos. Nombró 
como gobernadores del reino al 
arzobispo de Toledo y a D. Pe
dro Fernández. Después fue a 
Córdoba, casándose allí con 
doña Juana de Portugal, para 
volver a salir para Vizcaya, a 
causa de las disidencias entre 
poderosos y humildes.

. 1887 — Espiró el plazo que 
dio el Gobierno para el canje de 
las piezs de plata de viente rea
tes y las de calderilla de los sis
temas anteriores al año de 1868.

TRIBUTOS

Remisión de matrículas del 
Impuesto de Actividades Econó
micas, que elabora la Agencia 
Estatal de Administración Tribu
taria, hasta el 15 de marzo. Se 
expone al público del 1 al 15 de 
abril. Comenzando a continua- 
ión un plazo de 15 días hábiles 
ara presentación de recursos.

J. MOSACULA

f ar mac ia  DE GUARDIA

Hoy: Alvarez Agudo, Muerte 
Vida, 2.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

LA CASA DEL 
SIGLO XV

— Pinturas. Patricia H. Azcá- 
rate. Hasta el 22 de marzo.

SALA UNTURBE

— Fotografía taurina. May- 
te París. Hasta el 14 de marzo.

CASA DE LOS PICOS

— Pinturas, esculturas y cerá
micas. Santiago Delgado. Hasta 
el 30 de marzo.

TEATRO 
JUAN BRAVO

— Fotografías del concur
so fotográfico “El mejor 
amigo. La mejor foto”. Aso
ciación para la Defensa de 
los Animales de Segovia y 
Fundación Purina. Hasta el 
13 de marzo.

TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural Caja Segovia)

—Acrílicos y dibujos. Mariano 
Carabias. Hasta el 27 de marzo.

— Acuarelas. Faustino Ro
mán. Hasta el 27 de marzo.

LB. MARIANO 
QUINTANILLA

— “Mujer y publicidad". Gru
po de Coeducación del instituto e 
Instituto de la Mujer. Hasta el 14.

SAN ILDEFONSO

FABRICA DE CRISTALES 
(Fundación Centro

Nacional del Vidri(>)

— Exposiciones permanentes: 
‘Cristal de La Granja", siglo 
XVHl. “Vidrio Europeo", siglo 
XVI-XIX. “Tecnología del vi

drio". Horario de visitas: de 
11,00a 19,00horas ininterrum
pidamente. Lunes y martes, las 
salascerradas.

GALERIA 
LOS CESTOS

—Murales y pañuelos en seda 
salvaje y crepé de chine. Carmi
na Solé.

CUELLAR

GALERIA DE ARTE 
MODESTO FRAILE

— Pintura. Granja Llobet. Hasta 
el 20 de marzo.

EL ESPINAR

CENTRO CULTURAL DE 
EL ESPINAR

—"Máscaras mexicanas, 
colorido y expresión de una 
cultura". Asociación Cultural 
Hispano Mexicana “Castilno- 
vo”. Hasta el 17 de marzo.

■ VARIOS

DIA DE LA MUJER

Organizado por el MEC y la

RECOMENDAMOS
■ ACADEMIA DE 

SAN QUIRCE

El próximo viernes, a las 
20,00 horas, tendrá lugar en la 
Academia de Historia y Arte 
de San Quirce la sesión públi
ca de toma de posesión de la 
nueva académica numeraria. 
Dominica de Contreras y Ló
pez de Ayala, quien leerá su 
discurso de ingreso sobre el 
tema: “La arquitectura rural 
de la sierra segoviana".

Será contestada por el aca
démico de mérito, Carlos 
Romero de Lecea.

PROVINCIAS TEMMAX. TEM. MIN. PL./M2
Tarde de ayer Madr. de hoy

Avila ..................................... 18,6 2,4
Burgos .................................. 19,0 3,0
León....................................... 19,8 5,5
Falencia ................................ 18,5 4,6
Salamanca ........................... 20,2 4,6
Segovia.................................. 19,0 7,0
Soria....................................... 19,4 4,6
Valladolid.............................. 21,2 4,4
Zamora.................................. 21,4 5,8

TEMPERATURAS EN DESCENSO

Hoy intervalos nubosos, más frecuentes en zonas de mon
taña, con posibilidad de algún chubasco vespertino aislado; 
temperaturas en ligero a moderado descenso con máximas 
previstas entre 13 y 17 grados; vientos flojos a moderados del 
este.

Mañana, intervalos nubosos, más frecuentes en zonas de 
montaña con posibilidad de algún chubasco vespertino aisla
do; algunas brumas y bancos de niebla matinales; temperatu
ras estacionarias con mínimas previstas para la próxima ma
drugada entre 0 y 4 grados; vientos flojos variables.

Escuela Universitaria Profe
sorado de EGB, conferencia 
mañana, a las 17,00 horas so
bre “Tras la imagen de mujer" 
a cargo de Carmen G. Colme
nares y Teresa Alario Triguero. 
En los salones de la Escuela 
Universitaria.

RESIDENCIA 3o EDAD

El sábado se celebra en la 
residencia de la tercera edad 
del INSERSO el centenario de 
Florentino Moreno. Con tal mo
tivo familiares, residentes y per
sonal del centro celebrerán una 
misa a las 12,00 horas y poste
riormente una comida homena
je.

SOLEDAD DOLOROSA

Junta general de la cofradía. 
Mañana a las 20,00 horas, pri
mera convocatoria y a las 20,30 
horas la segunda, en los salones 
parroquiales. Orden del día: 
Lectura acta anterior, estado de 
cuentas, renovación de cargos, 
informe sobre Semana Santa, ce
lebración 75 aniversario de la 
salida de la imagen en la proce
sión Santo Entierro. Ruegos y 
preguntas.

SOCIEDAD 
FILARMONICA

Lunes 14. en el cine Zuloaga, 
a las 20,00 horas. Cuarteto Jana- 
cek. Organiza Sociedad Filar
mónica de Segovia. Socios, pre
sentación tarjeta. Público en ge
neral, 800 pesetas.

Gasóleos
A "T K I CIUDAD j

AVA,
SERVICIO 24 HORAS
Incluso domingos y festivos

Teléfonos: 44 22 86
42 74 99
42 04 47

BonoXLoto
Miércoles, 9

42

16 24
Com. 33
Rein. 7

Martes, 8
11 16 17l24 43 47

Lunes, 7

32

45

Com. 42
Rein. 5

21|22|26|29|38|42|

Viernes, 4

Com. 27
Rein. 7

2 9 29 33 37 46 Com. 47
Rein. 9

Com. 28
Rein. 8

Sábado, 5

2 14 21 32 33 44

Jueves, 3
5 16 17 35 40 45 ^.”

Miércoles, 9

40.060
Martes, 8
80.788

Lunes, 7
28.753

Viernes, 4
03.227

158

Jueves, 3
16.075
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3

Teléfono ^137261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE9A 14 HORAS

- > OFERTAS EMPLEO 
* .) COMERCIALES

> INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION 1P

ALQUILERES ▼

SE ALQUILAN oficinas, sitio 
céntrico. Informes: Teléfono 
437724.

PISO amueblado. Teléfono
437229.

ALQUILO plaza garaje grande. 
Escultor Marinas, 7. 460266 - 91/ 
3736085.

ALQUILO casa en Abades, total
mente reformada, cocina, baño y 
garaje nuevos. Teléfono: 490309.

ALQUILO piso a estrenar, con 
garaje. Teléfono 433681.

ALQUILO finca 10.000 m1, con 
dos naves de 1.000y 600 m2, agua, 
luz, entrada camiones, casa de 
guarda, almacén. 150.000 mes. 
Teléfonos (91) 5696846 y (921) 
171982.

MADRONA, piso tres habitacio
nes, parquet, calefacción, cocina 
amueblada. Teléfono 440587.

GANADOS ▼

EN SEPULVEDA, vendo 25 ove
jas entrefinas. Teléfono 540592.

TRABAJO ▼
250.000 mensuales. Trabajo ca
sero manual. Ratos libres. Infór
mese gratis. Apartado 839 Córdo
ba.

INMOBILIARIAS ▼

10.329

TOVAR. Vende pisos 1 a 5 dormi
torios, con parcelas, desde 
6.400.000 pesetas.

TOVAR. Vende plazas garaje. Vía 
Roma. C/ Curtidores y Ezequiel 
González.

TOVAR. Vende plazas de garaje. 
Cristo del Mercado.

TOVAR. Vende pisos, calle Escu
deros. 1-2 dormitorios. En cons
trucción.

43 59 50 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N?6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 460625
28.

HABITAT: PAJARES DE PEDRA- 
ZA, 90 m2. A estrenar. Jardín-por
che. Ocasión. 7.000.000.

AMBITO. Vende dos apartamen
tos en casco antiguo. Jardín y 
aparcamiento. Ocasión. PV-177.

AMBITO. Vende 2 apartamentos 
en casco antiguo. Jardín y apar
camiento. Ocasión. PV-177.

¿Busca piso en alquiler?
MUCHAS OPORTUNIDADES

AMBITO tiene el que Vd. 
necesita. Teléfono 44 30 33

fflmaas novo  
agencia de la propiedad inmobiliaria

A.P.I. n" 12.948
Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 44 17 29

NAVISA: Vende piso Conde Se- 
púlveda. 275 m2. 5 dormitorios. 4 
baños. Garaje.

NAVISA: Vende piso José Zorri
lla. 191 m2. 4 dormitorios. 3 ba
ños. Garaje.

NAVISA: Vende apartamento, 
Ctra. de Trescasas. 76 m2. Garaje.

NAVISA: Vende piso Ctra. de 
Trescasas. 117 m2.3 dormitorios. 
2 baños.

NAVISA: Vende adosado, Ctra. 
de Trescasas. 204 m2. 3 alturas. 
Jardín. Terraza.

TRASPASOS ▼

SE TRASPASA local zona comer
cial. Teléfono 442797.

VENDO local 150 m2, céntrico, 
acondicionado. Teléfono 420937.

VENDO piso La Granja (El Par
que). Teléfonos 5229555 y 
4593322. Madrid.

VENDO piso en rehabilitación en 
calle Daoíz, excelentes calidades, 
entrega en octubre. Teléfono 
442079.

4DELÍ1ITM0 DE SEGOm
DECIA HACE 50 AÑOS

VELADA TEATRAL EN MIGUELAÑEZ

Con pericia de verdaderos artistas, se acaba de interpretar, 
por un selecto grupo de jóvenes de esta localidad, la magnífica 
obra teatral “María la viuda”.

El escenario estaba preparado con mucho gusto, lo que 
juntamente con lo acertado de la interpretacón, dirección y lo 
selecto de la obra, dejó encantados a los espectadores.

Esto, juntamente con haberse tenido que quedar muchas 
personas sin poder admirarla, a pesar de la amplitud del local 
de Acción Católica, ha movido a los organizadores a repetirla 
el día de San José.

Verdaderamente que la obra lo merece, pues es muy emo
tiva y pictórica de saludables enseñanzas, de las que nuestro 
querido párroco nos hizo un claro resumen.

La auguramos otro éxito y colmado.
Corresponsal.

CRUCIGRAMA

a

EN EL ESPINAR, a 500 metros 
casco urbano. Venta de huertas 
de 1.000 m1 a 1.500.000 pías. 
Facilidades, 5 años. Teléfono 
181808.

SE VENDE leña de roble y encina. 
Teléfono 431513.

VENDO hierba empacada. Teléfo
no 421052.

SE NECESITA camarero/a para 
fines de semana en Sepúlveda. 
Hostal Postigo. Teléfono 540127.

SE PRECISA pastelero-reposte
ro para importante firma comer
cial ubicada en Torrecaballeros. 
Teléfono 401046.

SE OFRECE teclista fotocompo- 
sición de artes gráficas. Teléfono
(920) 223233.

VARIOS ▼

DETECTIVES LIBRA. 25 años de 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
protecciones personales, etc. 
España, extranjero. Absoluta 
reserva. 91/5939600.

L.A.T. Topografía-Cartografía. 
Servicios. Teléfono 442422.

HABITAT: ZAMARRAMALA. 58 
m2. Casa para rehabilitar. Precio 
ocasión. 2.500.000. Facilidades.

HABITAT: SEPULVEDA. 276 m2. 
Patio. Preciosas vistas. Ideal re
habilitación. Sólo 8.000.000.

HABITAT: MARTIN MIGUEL 260 
m2. Uso comercial y vivienda. 
Perfecto estado. Infórmese.

HABITAT: VALVERDE DEL MA
JANO. 225 m2. Patio. Bodega, etc. 
Muchas posibilidades.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Te
léfono 460625-28.

VENDO amasadora de Metalrioja 
de horquilla. Teléfono 141634. 
Cuéllar.

OCASION. Vendo Sierra 4x4. Te
léfono 425908.

LA SEÑORA

D9 Eulalia Rincón Moreno
Fallecido en Segovia el día 9 de marzo de 1994

A los 87 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Sus hijos, Guillermo, Víctor, Isabel y Elena Pecharromán Rincón; hijos políticos, 
Laura, Anastasio, Luis, Pilar, Inocencio y Tomás; hermanos políticos; nietos; 
sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y agradecerán la asistencia a la misa de privilegio que 
tendrá lugar mañana, día 11 a las 10,30 de la mañana en la iglesia parroquial de Santo Tomás. El funeral 
por el eterno descanso de su alma ha tenido lugar en la mañana de hoy y acto seguido el cadáver recibió 
cristiana sepultura en el panteón familiar del cementerio del Santo Angel de la Guarda de Segovia.

Agenda Funeraria Santa Teresa, S.A.

VEHICULOS ▼

SE VENDE
CAMION IVECO

Modelo 109-14
ISOTERMO

BUEN ESTADO
Teléfono 983/340966

VENTAS ▼
HORIZONTALES.- 1: Ex

travagantes, de carácter raro. 2: 
Al revés, preposición insepara
ble. Emperador romano. Prepo
sición. 3: Dícese de la bóveda 
formada por un hemisferio cor
tado por cuatro planos vertica
les, paralelos de dos a dos. 4: 
Mundo, universo. Entre los ára
bes, profeta. 5: Complicado. 

Desafíes. 6: Al revés, me de
rrumbé. Al revés, prefijo que 
significa tres o tres veces. 7: Al 
revés, acción de arar. Al revés, 
semejante. 8: Suceso, aconteci
miento. Al revés, ladrón. 9: 
Figurado, zumbar, maltratar. 10: 
Pronombre personal. Al revés, 
provincia de Austria. Nota mu
sical. 11: Carencia de las cosas 
que son precisas para la conser
vación de la vida (Pl).

VERTICALES.- 1: Propie
dad que tienen algunos minera
les de dividirse en láminas o 
esamas. 2: Al revés, preposición 
inseparable. Avenida. Reflexi
vo. 3: Abertura del tubo digesti
vo (Pl). 4: Revés. Arbol cupulí- 
fero de madera muy aprecidad. 
5: Prefijo que significa “nue
va”. Gorro militar. 6: Porción 
pequeña de lugar o tiempo. 
Componente de la Camareta 
Florentina, que vivió entre 1561 
y 1635.7: Letras de “rodar”. Al 
revés, jornada. 8: Vano, fútil. 
Arteria principal que arranca del 
corazón. 9: Al revés, aflicción, 
desventura. 10: Pronombre per
sonal. Municipio de Barcelona. 
Reflexivo. 11: Adulteráis, falsi
ficáis con sofismas.

SOLUCION
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tva1
15.0 0.- TELEDIARIO 1
15,30. - KASSANDRA
16,20. - SESION DE TARDE 

"Sentencia contra una mujer"
18,00.-TELEFILME
18,50. - NOTICIAS
18,55. - COLORIN COLORADO 
1900.- HOMBRE RICO, HOMBRE POBRE 
M^OO.- INFORMATIVO TERRITORIAL II

20,30. - VIVIR CON Mr. Cooper
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27. - EL TIEMPO
21,35. - EL PRIMI-JUEGO
22,00.- FUTBOL: Tenerife - Celta
23,50. - CINE “Ratas del desierto"
01,05.-TELEDIARIO 3
01,35.- EL VIEJO POLICIA
02,35.- DIGA 33
03,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
07,30.- PINNIC
10,10. - NOTICIAS
10,15. - ESTRELLITA MIA
11,00.- PASA LA VIDA
13,30. - EL MENU DE KARLOS ARGUIÑANO 
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS QUE ES PEOR 
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- KASSANDRA
16,20.- SESION DE TARDE “Seducida"
18,00.- TELEFILME
18,50.- NOTICIAS
18,55.- COLORIN COLORADO
19,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
19,30.-HABITACION 503
20,00.- CORAZON, CORAZON
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27. -EL TIEMPO
21,30. - UN, DOS, TRES
23,30. - CINE “El hotel de los fantasmas"
01,00.-TELEDIARIO 3
01,10.- FERIA FALLAS DE VALENCIA
01,20.- CINE DE MEDIANOCHE

“La torre del diablo"
02,50.- DESPEDIDA Y CIERRE

tve2
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30. - GRANDES DOCUMENTALES
17,00.-PARA NOSOTROS
17,00.- ERASE UNA VEZ LAS AMERICAS
17,30. -EL VALLE SECRETO
18,00.-LOS SIMPSONS
18,30. - COMPAÑEROS DE CLASE
19,00.- LOS PROBLEMAS CRECEN
19,30.-RADICAL
20,00.- MARTIN (nueva serie)
20,30. - INFORME DEL DIA
20,50.-CICLISMO
21,00.- LINGO
21,35.-JUEVES DE CINE (I)

“La hermandad de la campana"
23,20.- JUEVES DE CINE (II) "Las aventuras 

de Jeremíah Johnson"
01,05.- CINE “L., torre de los ambiciosos"
02,50.-VENUS TV
03,20.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
07,00.- 24 HORAS
09,10.- DESAYUNOS DE RADIO 1
10,00.-LA AVENTURA DEL SABER
11,30.- LA PELICULA DE LA MAÑANA 

“Ruedas de fuego"
13,00.- ULTRAMAN
13,30.- EL RETORNO DE D'ARTACAN
14,00,-DELFYYSUS AMIGOS
14,30.-DAVID EL GNOMO
15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30. - GRANDES DOCUMENTALES
16,30. - JARA Y SEDAL
17,00.- PARA NOSOTROS
17.30. -EL VALLE SECRETO
18.00.- LOS SIMPSONS
18,30. - COMPAÑEROS DE CLASE
9,00.- LOS PROBLEMAS CRECEN

19,30. - OXIGENO
20,00.- INFORME DEL DIA
20,20.-CICLISMO
20,30. - VIVIR CON MR. COOPER
21,00.- LINGO
21.30. - TAL CUAL
23,30. -DOCTOR EN ALASKA
00'30.- SERIE ROSA

'00.- CINE CLUB. “El prisionero de Parma"
u 3,45.- DESPEDIDA Y CIERRE

Q
Antena 3 Televisión

15,00.-NOTICIAS
15,30.-TELECINE I

“La mujer de mi hermano"
17,30.- TELECINE II "Maldiciones ocultas"
19,15. - SALVADOS POR LA CAMPANA
20,00.- CITA CON LA VIDA
20,30 - LAS HISTORIAS DE AMOR 

DE ISABEL GEMIO
21,00.-NOTICIAS
21,30.- FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL PELICULON

“Punisher, el vengador"
00,00.- TIEMPOS DIFICILES
01,00.-NOTICIAS
01,30.-CINE “Tristana"
03,30.-TELEVENTA
05,00.- CINE DE MADRUGADA

“Un fabuloso bribón"

Mañana ______________
06,30.- RODILLO DE PROGRAMACION
07,00.- NOTICIAS
07,30.- TRAS 3 TRIS, BUENOS DIAS
09,30.- PASIONARIA
10,15.- SANTA BARBARA
11,15.-TODO VA BIEN
13,00.-EL EQUIPO A
14,00.- UN MUNDO DIFERENTE
14,30.- COSAS DE CASA
15,00.- NOTICIAS
15,30.-TELECINE I
17,30.- TELECINE II
19,15.- COSAS DE CASA
19,45.- HARTYHART
20,30.- VECINOS
21,30.- EL CHOU
23,00.- ENCANTADA DE LA VIDA
01,00.- NOTICIAS
01,30.- CINE DE MADRUGADA
03,00.- TELEVENTA
04,30.- CINE DE MADRUGADA

15,00.-LAS NOTICIAS
15,30.- DEJATE QUERER
17,00.- TOROS: Feria de Castellón
19,35.-SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
22,00.- LA MAQUINA DE LA VERDAD
00,00.- MESA DE REDACCION
01,20.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01,50.- PARIS-NIZA

Resumen de la etapa del día
02,00.- ESTE PAIS NECESITA UN REPASO
03,15.- NOVEDADES INCREIBLES
04,15.- CIERRE DE PROGRAMACION

Mañana ______________
06,15.- SOÑAR CON LOS OJOS ABIERTOS 
06,20.- ENTRE HOY Y MAÑANA
06,50.- LA TELE ES TUYA COLEGA
09,15.-LOS PERIODICOS
09,30.- ANTONELLA
10,20.- MICAELA
11,10 -COMER ES UN PLACER
11,30.- MI QUERIDA ESPAÑA
12,00.- ¿DE QUE PARTE ESTAS?
13,00.-A FUERZA DE CARIÑO
14,00.- LA RULETA DE LA FORTUNA
14,30.- VEREDICTO
15,00.- LAS NOTICIAS
15,30.-DEJATE QUERER
17,00.-TOROS
19.35. - SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21.00.- TELECUPON
21,05.- VEREDICTO
21.45. - CINE 5 ESTRELLAS:

“La venganza de Ulzana"
23.55.- GRAN FIESTA
01.35.-ENTRE HOY Y MAÑANA
02,05.- PARIS-NIZA (Resumen)
02.15.- EROTISIMO
03,50.- NOVEDADES INCREIBLES
04,20.- CINE DE MADRUGADA:
06,00.- NOVEDADES INCREIBLES

ADVERTENCIA
EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que, a últi
ma hora, introducen las diferentes 
cadenas de televisión.

15,00.- CINE: “El señor de los anillos"
17,09.- DOCUMENTAL
18,00.- CINE: “Aquí te pillo, aquí te mato"
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Eek, el gato
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELESERIE: Al senador, ni caso
21,00.- TELESERIE: Primos lejanos
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,53.- INFORMACION DEPORTIVA
21,57.- PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +: “Cuero negro"
23,28.- CINE: “El lado oscuro del corazón"
01,35.- SESION ESPECIAL V.O.: “Hook" 
03,50.- CIERRE

Mañana ______________
08,05.- ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “La sombra del lobo".
11,48.-DOCUMENTAL
12,18.-CINE: “Fievel va al Oeste".
13,35.-LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14.05.-TELESERIE: Spatz.
14,30.-TELESERIE: Roe.
15,00.- CINE: “El amigo americano".
17,02.- SESION ESPECIAL V.O.: “ 

Reservoir dogs".
18,38.- NATIONAL GEOGRAPHIC

EN CANAL +
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Dog City.
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- TELESERIE: Primos lejanos.
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,53.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESPECIAL WAYNE'S WORLD
23,45.- CINE: “¡Alto! o mi madre dispara"
01,10.- LA NOCHE MAS X: “Un gatito llama

do Wanda"
02,27.- CINE: “Una estación de paso"
04,00.- CINE: “Asesinato en Portland"
05,31.- CINE: “La vieja memoria"

•w
TELEMADRID

15,00.-ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE

‘Testigo imposible"
17,20.- LOS CABALLEROS DE HOUSTON
18,05.-MEDIAS DE SEDA
19,00.- MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- COLEGIO MAYOR
21,30.- CINE: UNA DE RISA

“Una novia para dos"
23,30.- CINE: UNA DE MIEDO

“Communion"
01,25.- TELENOTICIAS
01,30.- CINE. SALA DE MADRUGADA

“El regalo"
03,10.- INFORMACION CULTURAL

Mañana ______________
07,30.- A SABER
08,25.- LOS DEFENSORES DE LA TIERRA
08,50.- FUERZA G. GUARDIANES DEL ES

PACIO
09,15.-LOS DIMINUTOS
09,35.- ALLO, ALLO
10,00.- AVANCE INFORMATIVO
10,10.- MADRID DIRECTO
11,10.- MAGNUM
12,00.-BELLEZA Y PODER
12,45.-LA BANDA
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.- TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE
17,15.- LOS CABALLEROS DE HOUSTON
18,05.- MEDIAS DE SEDA
19,00.- MADRID DIRECTO
20.30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- MIS CRIMENES FAVORITOS
21,30.-SUCEDIO EN MADRID
23,45.- CINE DE NOCHE
01,30.- TELENOTICIAS
01,35.- CINE: SALA DE MADRUGADA
03,00.- SERIE
04,00.- INFORMACION CULTURAL

PEQUEÑA PANTALLA

DRAMA

SENTENCIA CON
TRA UNA MUJER ★ 
(TVE-1. 16,20).— Dos 
bandoleros, Lorenzo y El 
Chuzo, secuestran a un rico

INTRIGA

LA HERMANDAD DE 
LA CAMPANA ★ (LA 2. 
21,35).— Andy se ha be
neficiado durante años de la 
“Hermandad de la campa

DRAMA

CUERO NEGRO ★ 
(CANAL+. 22,00).—Mi- 
ckey es el antiguo miembro 
de una banda callejera y 
ahora intenta regenerarse.

OESTE

LAS AVENTURAS DE 
JEREMIAH JOHNSON 
★★★★ (LA 2. 23,20).— 
Cansado de la civilización, 
Jeremiah Johnson se va a vi
vir a la montaña. Mal pesca
dor y peor cazador, pasa una

DRAMA

LA TORRE DE LOS 
AMBICIOSOS ★★★ 
(LA 2. 01,05).— Cuando 
el presidente de una compa
ñía de muebles muere, se

★ ★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

SEGOVIA

19,30.- AVANCE INFORMATIVO
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS 
20,00.- ANIMALES DE COMPAÑIA

20,30.- REDACCION 21
21,00.- RADIO INFIERNO
21,30.- PELICULA

“El poder de las armas"
23,00- REDACCION 21
23,30 - SERVICIO SEGOTEX

CARTELERA
MULTICINES MIRO

indiano para obtener un 
cuantioso rescate. El golpe 
tiene éxito y el secuestrado 
es llevado a una cueva per
dida en la serranía.

na”. Ahora por primera vez, 
le piden que cumpla una 
misión: conseguir que el 
decano de una universidad 
renuncie a su puesto.

Su amigo Dobbs aún sigue 
en la banda, al igual que su 
gran amorClaudi. Mickey 
no puede renunciar a ellos. 

temporada con un viejo ca
zador de osos, con los que 
lleva a cabo su aprendizaje. 
Más tarde emprenderá su 
aventura en solitario, hasta 
llegar a ser muy popular en
tre los indios. 

produce en el mundo de los 
altos ejecutivos una batalla 
por controlar su puesto. Las 
intrigas amorosas se unen a 
las profesionales.

Mañana ______________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX
13,30.-AVANCE INFORMATIVO
13,35.- CASTILLA Y LEON, 

CADA DIA MAS LEJOS
14,30.- REDACCION 21
15,00.- CIERRE EMISION SEGOTEX
19,30.- AVANCE INFORMATIVO
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS
20,30.- REDACCION 21.

INFORMATIVO
21,00.- SEGOVIA EN PRIMER PLANO
21,30.- TUTTI FRUTTI
22,30.- REDACCION 21
23,30.- SERVICIO SEGOTEX

M.C.D. 2022
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PESIMISMO
El profesor del “New 

Jersey Medical School”, 
Stanley Weiss, que inau
guró en Cáceres la II re
unión nacional sobre el 
sida, manifestó su temor 
de que no se descubra 
jna vacuna contra el vi
rus “en muchos años”. 
Weiss pronunció la con- 
-erencia de apertura so- 
ire “Avances en la pato
genia del sida”, en susti- 
ución del profesor del 
nstituto Pasteur de Pa
ís, Luc Montagnier, 
iescubridor del virus 
|ue produce esta enfer- 
nedad, en la que estuvo 
iresente el doctor Rafael 
bajera Morrondo, uno 
le los principales exper- 

| os de esta materia en 
España. La exposición 
de Weiss se centró en la 
rransmisión del virus a 
ravés de las relaciones 
exuales heterosexuales, 

y en la importancia de la 
familia para el apoyo de 
os afectados.

■ VISTO Y NO VISTO-------

...Y LA LOBA VOLVIO.— Cuando todavía no nos habíamos repuesto de su marcha, la Loba 
Capitolina ha regresado a su puesto de trabajo, junto a los sempiternos lactantes que le acompañan. Su 
breve tiempo de descanso ha sido aprovechado para dotarle de un nuevo pedestal de granito en el que 
poder descansar con mayor comodidad. Ahora, “con la cara lavada y recién peina”, la anciana nodriza 
podrá seguir observando el devenir de los segovianos.— (Foto: Juan Martín).

■ MISCELANEA— _____

Ayer falleció en su domicilio víctima de una larga enfermedad

Femando Rey, el actor español más internacional, 
será enterrado mañana en Madrid

La capilla ardiente de Fernando Rey, falle
cido ayer a los 76 años, ha quedado hoy insta
lada en los estudios Luis Buñuel, en el madri-

Madrid (Efe).— La capilla ar
diente ha sido trasladada esta 
mañana desde el tanatorio muni
cipal hasta los estudios Buñuel, 
donde se ha abierto sobre las 
once horas, según el acuerdo 
adoptado por la Academia de las 
Artes Cinematográficas de la 
que Femando Rey era presiden
te. El entierro del actor tendrá 
lugar mañana en el cementerio 
de La Almudena.

Femando Rey, uno de los ac
ores con más proyección inter- 
lacional del cine español y pré
ndente de la Academia de Artes

Cinematográficas, murió ayer 
por la tarde en su domicilio de 
Madrid a los 76 años, víctima 
una larga enfermedad. En un pri
mer momento, la capilla ardiente 
fue instalada en la sala 21 del 
tanatorio municipal, donde fue 
velado por su esposa, sus dos 
hijos y su hermana. Numerosos 
compañeros de profesión y ami
gos acudieron al tanatorio para 
dar el pésame a su familia, que 
no ha hecho declaraciones a su 
llegada a la capilla ardiente.

Femando Rey desarrolló una 
carrera prodigiosa teñida de bri-

leño Paseo de la Habana, para que los ciuda
danos que lo deseen puedan dar su último 
adiós al actor.

llantez e inteligencia, que a lo 
largo de sus 55 años de profesión 
le proporcionó tanto prestigio 
como premios y la admiración 
de la industria nacional e inter
nacional. Tenaz y dotado de una 
gran inteligencia para meterse en 
sus personajes, Femando Rey, 
que nació en La Coruña un 20 de 
septiembre de 1917 como Fer
nando Casado D'Arambillet 
Veiga Rey, dominaba varios 
idiomas lo que le proporcionó 
desde el principio de su carrera 
la posibilidad de trabajar fuera 
de España.

TELEFOTO EFE
Rey fue Don Quijote en 1990.

FRUTOS DE FRUTOS

BURBUJAS
• Unos 3.600 delfines 
murieron en 1993 en todo 
el mundo durante la pes
ca del atún, dijo Martin 
Hall, miembro de la Co
misión Interamericana 
Atunera, en una reunión 
internacional sobre esa 
actividad celebrada en la 
ciudad de Horta, en las 
islas atlánticas de Azo
res. La muerte de delfines 
en la pesca del atún con
firma la sustancial reduc
ción de esos cetáceos ve
rificada últimamente, 
después de haber sido de 
133.000 en 1986, agregó 
Hill. Asimismo, dijo que 
la disminución de la 
muerte de los delfines se 
debe a una “mayor selec
tividad” y a la adopción 
de nuevas técnicas en la 
pesca atunera.
• Siete personas se aho
garon el lunes en el río 
Zambeze después de que 
un hipopótamo embistie
ra la barca en la que nave
gaban y la hiciera naufra
gar en medio de una gran 
corriente. Según la Poli
cía de Lusaka, el acciden
te se produjo cerca de las 
cataratas Victoria, en el 
sureste del país. Cuatro 
de los pasajeros consi
guieron llegar a nado a la 
orilla, y hasta ahora sólo 
se han recuperado dos 
cuerpos.
• Grupos de fundamen- 
talistas islámicos turcos 
promueven un boicot de 
la margarina, por consi
derar que contiene man
teca de cerdo, lo que ame
naza con causar grandes 
pérdidas a la industria 
aceitera. Los empresarios 
han presentado informes 
de científicos universita
rios para respaldar sus 
afirmaciones de que la 
margarina no contiene 
cerdo, cuyo consumo 
está prohibido por el Is- 
lám. Dado que el 90 por 
ciento de los turcos son 
musulmanes, los produc
tores de aceite vegetal, 
que elaboran también la 
margarina, han expresa
do su preocupación por el 
posible alcance del boi
cot.
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VILLA DE
CUELLAR

Según las conclusiones del encuentro celebrado en la villa

Los criadores de pollos necesitan 
unirse para defender sus intereses

Ayer por la tarde finalizó la segunda y 
última jornada del “I Encuentro de Criado
res de Pollos” que se ha celebrado en la villa 
organizada por COAG-Segovia en colabo
ración con la Consejería de Agricultura de

la Junta. La falta de unión entre los criado
res y la ausencia de fuertes organizaciones 
representativas del sector, fueron los princi
pales problemas señalados que impiden una 
defensa de los intereses de los criadores.

El mundo de las setas, 
primera conferencia de la 

Asociación Micológica

____________________ S. GUIJARRO
Esta fue la idea fundamen

tal que surgió tras la celebra
ción de la última jomada del 
encuentro de criadores de po
llos. La necesidad de crear 
asociaciones para negociar en 
condiciones favorables con 
las grandes empresas integra- 
doras que dominan el sector 
en España se hizo patente a lo 
largo de toda la jomada.

En las sesiones de mañana 
y tarde estas ideas fueron re
petidas varias veces por la ma
yoría de las personas que in
tervinieron. De esta ausencia 
de organizaciones de criado
res se derivan otros problemas 
como la escasa rentabilidad de 
las explotaciones, la depend
encia casi absoluta de las inte- 
gradoras y la imposibilidad de 
plantear ante la Administra
ción los problemas de un sec
tor tan disperso.

La segunda jomada de este 
“I Encuentro de Criadores de 
Pollos” se inició a las once de 
la mañana con la presentación 
de varias experiencias de aso
ciaciones y cooperativas, bajo 
el título general de “Organiza
ción y Comercialización”.

Intervino en primer lugar 
Josep María Balaguer, en rep
resentación de la cooperativa 
Guissona, de Lérida, la mayor 
de todo el Estado que abarca 
diversas ramas ganaderas, en
tre ellas la de pollos de carne, 
y que facturó el año pasado 
unos 65 millones de pesetas.

Balaguer hizo una exposi
ción del funcionamiento de 
esta cooperativa en el sector 
del pollo presentando un mi
nucioso estudio económico de 
todo el proceso de produc
ción. Según Balaguer el bene
ficio obtenido el pasado año 
por los cooperativistas del 
sector fue de una media de 50 
pesetas por kilo.

El representante de Guisso
na explicó el funcionamiento 
de la cooperativa y sus fondos 
regulador y de previsión.

José Antonio Ortega, ge
rente de la Cooperativa Aví
cola de Burgos, puso de mani
fiesto las principales caracte
rísticas de una cooperativa 
9ue facturó en 1993 5.000 mi
llones de pesetas y aportó a 
sus socios un beneficio entre 
50 y 60 pesetas por kilo de 
pollo.

S.GUIJARRO
Los conferenciantes analizaron la rentabilidad de las explotaciones.

Ortega manifestó que la 
Cooperativa Avícola de Bur
gos cubre todos los procesos 
de producción, transforma
ción y comercialización, y 
que los socios pagan el pollito 
y pienso a precio de costo y 
cobran en función de los pre
cios del mercado. Esta coope
rativa comercializa el 90 por 
ciento directamente al deta
llista y cubre principalmente 
la zona norte de España ex
cepto Galicia.

Casimiro Iglesias, respon
sable del sector avícola de la 
COAG, expuso la experiencia 
en el que existe una asocia
ción de criadores que cuenta 
con cinco millones de plazas.

Asociacionismo
Iglesias manifestó que la 

asociación ha producido be
neficios de todo tipo a los cria
dores, aumentando la calidad 
y el rendimiento de los pro
ductos y la posibilidad de ne
gociar en grado de igualdad 
con las empresas integrado- 
ras.

La última experiencia pues
ta de manifiesto en la primera 
sesión fue la de la Asociación 
Avícola de León. Su presi
dente, José Manuel Rodrí
guez, dijo que esta asociación 
se creó el año 1990 y cuenta 
con 33 socios con unas 
750.000 plazas.

Rodríguez manifestó que la

agrupación ha generado bene
ficios en el sector y uno de sus 
principales objetivos es con
seguir pollos de calidad. Tam
bién expresión la necesidad de 
promocionar las asociaciones 
de cooperativas en Castilla y 
León por ser el mejor medio 
para defender los intereses de 
los criadores, así como la ne
cesidad de crear un laborato
rio de análisis por parte del 
Gobierno regional.

La sesión de tarde se inició 
con una mesa redonda en la 
que intervinieron José Lozano 
en representación de la Junta 
de Castilla y León; Carlos Es
cribano, de la Secretaría Ge
neral de Alimentación del Mi
nisterio de Agricultura; Casi
miro Iglesias, y Goyo de la 
Fuente, coordinador de 
COAG en Castilla y León. A 
esta mesa redonda también es
taba invitada la Asociación 
Nacional de Productores de 
Pollos, pero no asistió repre
sentante alguno.

A lo largo de las interven
ciones se expusieron distin
tos puntos de vista sobre la 
problemática del sector, pro
ducción, calidad, comercia
lización y futuro del sector 
en España y en Europa. Tam
bién se expresaron diversas 
opiniones sobre la futura ley 
de interprofesionales que 
afectará de manera impor
tante al sector.

_______________________________ GG,
Con una charla de Miguel 

Angel Cubero, profesor de 
Ciencias Naturales del institu
to de Bachillerato, la Sociedad 
Micológica de Cuéllar realizó 
su presentación oficial e inició 
públicamente sus actividades. 
La charla tuvo como tema cen
tral una introducción al mundo 
de las setas y los hongos y se 
celebró en el centro cultural 
Cronista Herrera de Caja Sego- 
via.

Esta primera charla forma 
parte de un ciclo que se desa
rrollará a lo largo de los meses 
de marzo y abril y cuyo princi
pal objetivo es conseguir unos 
conocimientos básicos de las 
setas y los hongos.

Carlos Hernández, presiden
te de la sociedad, explicó a las 
cerca de cuarenta personas 
asistentes cuáles son los fines 
de la asociación y las activida
des que piensa realizar.

Hernández dijo que los fines 
se circunscriben al ámbito cul
tural y educativo, dedicando 
especial atención a la toxicolo- 
gía micológica con el objetivo 
de prevenir envenenamientos 

ESTO NO ES UNA EMERGENCIA
No sólo en los casos extremos necesitamos tu ayuda. 

Es una necesidad diaria.

HAZTE DONANTE 
DE SANGRE

por ingestión de especies tóxi
cas.

Otros objetivos que se preten
den conseguir son la formación 
de los socios y personas intere
sadas en el tema, la difusión de 
conocimientos y aumentar las 
actitudes de respeto por el medio 
ambiente en general y especial
mente en lo referente al mundo 
de las setas.

Principios básicos
Miguel Angel Cubero hizo 

una exposición detallada de los 
principios básicos para el co
nocimiento de setas y hongos y 
los aspectos fundamentales 
para correcta clasificación.

Cubero realizó un recorrido 
histórico por el mundo de las 
setas y su presencia en las civili
zaciones azteca, griega, romana 
y egipcia.

También explicó el sistema 
de clasificación a partir de Lin- 
neo e indicó las zonas de Espa
ña de mayor tradición y afición 
por las setas, principalmente el 
País Vasco y Cataluña.

Cubero apoyó sus explicacio
nes con proyecciones de diapo
sitivas.
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La provincia 
de Segovia 
dispone de 16 
cotos para la 
pesca fluvial
____________

Los aficionados a la pesca de 
la provincia de Segovia dispon
drá para esta temporada de un 
total de 16 cotos de pesca fluvial, 
de los que dos de ellos, son de los 
del tipo “sin muerte”.

La Velilla y el Molino la 
Leoncia son estos dos cotos “sin 
muerte”.

El resto de los cotos son los 
siguientes:

Sepúlveda, Carrascal, Fuenti- 
dueña, Torre Val de San Pedro, 
Pajares de Pedraza, La Serreta, 
Pegueras, Arroyo Viejo, Villo- 
vela, Cambrones, Valsaín, el 
embalse de Revenga, Coca y Es
carpias.

Comienzo de la 
temporada hábil

La temporada hábil dará co
mienzo el próximo 20 de marzo 
y su finalización variará en 
cada uno de los cotos mencio
nados.

La Consejería de Medio Am
biente y ordenación del Territo
rio ha editado un folleto infor
mativo en el que recoge las nor
mas y situaciones de cada una de 
las provincias de la Comunidad 
Autónoma.

El catálogo incluye las pro
puestas realizadas por el Conse
jo Territorial de Pesca en la 
provincia sobre modificacio
nes respecto a la temporada an
terior.

A la vista de la normativa ya 
publicada para 1994, el Conse
jo Territorial de Pesca de Sego
via ha propuesto ante el Conse
jo Regional que se incluyan en
tre las especies pescables ber
mejas y gobios, en la actuali
dad fuera del listado autorizado 
en las normas.

Para asegurar su funcionalidad y si el informe del ingeniero del Servjcio lo estima oportuno

Medio Ambiente se compromete a realizar obras 
complementarias en la tubería del Cambrones

Durante el transcurso de 
una reunión mantenida por 
miembros de la Mancomuni
dad de La Atalaya con Dolo
res Ferry, jefa del Servicio 
Territorial de Medio Am
biente, esta se comprometió, 
si el informe del ingeniero del 
Servicio lo considera, a reali
zar diversas obras comple
mentarias en la tubería del 
Cambrones que aseguren su 
funcionalidad.

______________________________A.S.
En la reunión de trabajo, a 

la que asistieron el presidente 
de la Mancomunidad, los al
caldes de La Lastriila, Tres- 
casas y Palazuelos de Eresma 
y la jefa de Medio Ambiente 
y el ingeniero jefe del pro
yecto de la tubería. Ricardo 
Fernández, se estudio un es
crito remitido por “La Atala
ya” en el que se plantea la 
realización de una serie de 
obras en la tubería, para ase
gurar su funcionalidad y que 
han sido detectadas después 
de llevar dos meses funcio
nando el conducto del agua.

La jefa del servicio expresó 
su voluntad de resolver los 
problemas expuestos si el in
forme que deberá realizar Ri
cardo Fernández así lo consi
dera.

En el escrito remitido a 
Medio Ambiente, la Manco
munidad de La Atalaya pe
dían una solución técnica 
urgente para solventar la 
obstrucción que sufre la tu
bería por las hojas y arenas 
que bajan revueltas con el 
agua en la captación del río 
Cambrones, quedando la 
acometida sin agua y pre
sión y por tanto sin abaste-

Obras de entubado del agua del río Cambrones. ‘ MARCELO GALINDO

cimiento a los pueblos, obra 
que si será realizada.

Medio Ambiente también se 
comprometió a instalar conta
dores que no se obstruyan y 
poner llaves de corte antes y 
después de cada contador ins
talado en la tubería, ya que es
tos sufran probelmas de obs
trucción con frecuencia siendo 
preciso su desmontaje y repa
ración.

En la bifurcación de los re
partos de Palazuelos-Tabanera 
se pondrá una nueva salida con 
sus llaves correspondientes 
para poder vaciar y limpiar la 
tubería cuando se considere 
necesario. La Mancomunidad 
de La Atalaya y los alcaldes de 
los tres municipios también 
solicitaban una nueva salida en 
Trescasas junto al reparto de

Trescasas, San Cristóbal, La 
Lastriila.

Accesos a la captación
Los representantes de los 

municipios también solicitan 
un acceso a la captación y una 
caseta de refugio. La necesi
dad de acceder al origen de la 
captación por el personal de 
mantenimiento es constante 
debido al control y vigilancia 
que hay que realizar en la mis
ma para que entre el agua en la 
tubería.

“Es por ello —según el es
crito remitido a la Junta— pre
ciso mejorar el camino de ac
ceso hasta el lugar, de tal for
ma, que sea posible llegar al 
mismo, con la utilización de 
vehículo. Ahora hay que ha
cerlo andando dos kilómetros 

con los probelmas que ello 
representa”.

La petición de la realización 
de una caseta se realiza para 
refugio personal y para guar
dar las herramientas y aperos 
destinados al manjeo de las 
compuertas y llaves del lugar.

También consideran urgente 
que se inicie la ejecución de la 
obra del depósito regulador y 
potabilizador de Maderuelo, así 
como la captación pro bombeo 
del Pontón Alto a este depósito, 
“ ya que la tubería no funciona 
correctamente sino está en pre
sión constante y esto sólo es po
sible con este depósito. Además 
piden la captación del Pontón 
Alto para asegurar el abasteci
miento en los meses de estío los 
municipios que forman la man
comunidad.

Sepelio en 
Turégano de 
Ingeno Borreguero 

________________
En la tarde de ayer tuvo lu

gar, en la iglesia parroquial de 
Turégano, el funeral por el 
alma de Ingeno Borreguero 
González, vecino de la locali
dad, quien falleció ayer a los 86 
años de edad.

Ingeno Borreguero, aparte de 
sus actividades profesionales en 
la villa, fue, durante muchos 
años y hasta su jubilación, co
rresponsal administrativo de EL 
ADELANTADO DE SEGO- 
VIA, y también por un largo pe
ríodo, corresponsal literario, dis
tinguiéndose siempre por un es
pecial cariño a nuestra empresa, 
a la que se sintió estrechamente 
vinculado en todo momento.

Aunque su estado de salud era 
algo delicado, desde hace algún 
tiempo, no se presagiaba un final 
tan rápido, puesto que se ha pro
ducido a raíz de un empeora
miento en los tres últimos días.

A su viuda, hijos y demás fa- 
hiiliares, expresamos nuestra 
más sentida condolencia.

García Cantalejo acusa a la Junta de falsear datos sobre 
la finalización de viviendas de protección oficial

_______.____________________ Al S.
El procurador socialista en las 

Cortes Regionales, Angel Gar
cía Cantalejo asegura que la Jun
ta.ha publicado “a sabiendas de 
que son falsos” datos sobre la 
finalización de las viviendas de 
protección ofical que la Junta ha 
construido en las localidades de 
Cantimpalos, Adrados y en Sego
via en el barrio de San Lorenzo.

García Cantalejo, en una pre
gunta parlamentaria, afirma que 
la Consejería de Fomento ha edi
tado un libro titulado “Las llaves 
del futuro” en el que se mantiene 
que las viviendas de Adrados se 
terminaron en diciembre de 
1992, las de Cantimpalos en ju
lio de 1992 y las de Segovia en 
el mes de agosto pasado.

“La verdad es que al leer estos 
datos uno se queda helado, pues
to que no concuerdan en absolu
to con la realidad, y no sólo no 
concuerdan sino que son falsos, 
pues.cualquiera puede ver, sin ir 
más lejos, que las viviendas de 
Segovia, que se están constru
yendo en la antigua fábrica de

Carretero en el barrio de San Lo
renzo, están al día de hoy sin 
terminar”. El procurador socia
lista afirma que parece mentira 
que la Junta utilice una autopropa- 
ganda con datos falsos “pues no 
sabemos a quien cree que van a 
engañar”.

Continúa calificando de des
fachatez la actitud de la Junta 
sobre este asunto y mantiene que 
leído el libro y visto el vídeo 
promocional “resulta de un ci
nismo preocupante el que la Jun
ta se haga una autopropaganda 
tan falsa, con un tema tan serio. 
No hay más que ver que de esas 
tres promociones de viviendas 
no se ha entregado una sola”.

“Si es grave que falseen los 
datos lo que colma el vaso de la 
desvergüenza son las frases usa
das en el vídeo en lasque la Junta 
dice de sí misma que durante 
1991 y 1992 ha llevado la espe
ranza a las familias que pueden 
dormir ya bajo el anhelado techo 
propio y en unas condiciones de 
vida dignas”.

García Cantalejo se pregunta

Viviendas de Adrados, del libro “Las llaves del futuro". j u n t a d e  c  y  l

a que familias de Adrados, Can
timpalos y Segovia se refiere la 
Administración regional, “cuan
do habla de techo propio. Cómo 
puede tener la Junta tal desfa
chatez utilizando las necesida
des reales de los vecinos de estos 
pueblos para hacerse una auto- 
propaganda falsa". "Pafa colmo 
de estas familias —continúa 
afirmando el procurador sego- 
viano— la Junta dice en el vídeo

que las llaves del futuro siguen 
por tanto colocadas en las puer
tas de las viviendas públicas de 
la región, dispuestas a abrir las 
cerraduras que conduzcan al bie
nestar social. Desde luego si esto 
es así cuando los vecinos de es
tos tres municipios vayan a usar 
esas llaves estarán oxidadas de 
tanto estar en la puerta, y no 
podrán abrir con ellas pues se 
romperán".

M.C.D. 2022



e l  a d e l a n t a d o  d e  s e g o v ia
Jueves 10 de marzo de 1994 REGION 11

Lucas dijo que el patrimonio debe conservarse “por encima de mezquindades y disputas”

El Rey afirma que el futuro descansa en 
buena parte en la comunidad universitaria
Miles de personas aclama

ron en León a los Reyes de 
España durante su visita al 
campus universitario de Ve- 
gazana, al que llegaron para 
inaugurar cuatro nuevos edi
ficios con los que se consolida 
la Universidad de León, 
creada en 1979. El multitudi
nario recibimiento emocionó 
a Don Juan Carlos y Doña 
Sofía.

León (leal).— El Rey mani
festó en un discurso ante el 
claustro que el futuro de Espa
ña “descansa en buena medida 
en la comunidad universitaria, 
porque el éxito que seamos ca
paces de alcanzar en la educa
ción de la juventud, así como 
en la generación de un pensa
miento libre y crítico, constitu
yen el mejor aval para nuestro 
desarrollo".

Don Juan Carlos y Doña So
fía fueron recibidos por una 
multitud de jóvenes a su llega
da al campus leonés, formado 
por 14.000 estudiantes, donde 
procedieron en primer lugar a 
descubrir una placa conmemo
rativa de su visita colocada en 
un monolito de pizarra. Sus 
Majestades se dirigieron a con
tinuación a la Facultad de 
Ciencias Económicas y Empre
sariales, donde visitaron dos de 
las nuevas aulas casi “rodea
dos" por la juventud leonesa y 
cientos de curiosos que se des
plazaron hasta la Universidad

Posteriormente, ya en el Pa
raninfo del Edificio Tecnológi
co de Minas e Industriales, Don 
Juan Carlos cerró las interven
ciones con un discurso en el que 
agradeció el recibimiento de los 
estudiantes, “que nos ha llega

TELEFOTO EFE
Los estudiantes dieron una calurosa acogida a los Reyes.

do al alma y al corazón”, y en el 
que destacó que el acceso a la 
Universidad de nuevas genera
ciones es “indudable motor de 
profundos cambios culturales, 
sociológicos y económicos”.

“El volumen y la calidad de 
las actividades de investigación 
del profesorado deberán ser por 
tanto —dijo— la mejor garan
tía de su competencia profesio
nal y de su capacidad de trans
misión crítica del pensamiento.

El Premio Castilla y León de 
Investigación, concedido hace 
días al catedrático Juan Francis
co Martín, a quien felicito con 
todo afecto, es un buen presagio 
de los nuevos caminos y prime
ros frutos que la Universidad

de León empieza a recoger".

Discursos
El acto académico fue abier

to por el rector de la Universi
dad de León, Julio César Santo- 
yo, quien recordó el trascen
dental cambio de la Universi
dad española en las últimas dé
cadas y el objetivo de este nue
vo campus leonés: “ser un nú
cleo joven y dinámico de inves
tigación, docencia y desarrollo, 
incrustado hasta la raíz en esta 
tierra leonesa tan necesitada de 
impulsos intemos y de empujes 
externos”.

A continuación tomó la pala
bra el ministro de Educación y 
Ciencia, Gustavo Suárez Per-

tierra, quien significó que los 
nuevos estudios dan respuesta a 
la demanda universitaria de 
Castilla y León, con un incre
mento en los últimos años a su 
juicio considerable.

El siguiente en hablar fue el 
presidente de la Junta, Juan 
José Lucas, que insistió en el 
compromiso histórico de Casti
lla y León con los Reyes de 
España y recordó que la Corona 
es símbolo de unidad. “León y 
Castilla —dijo— se constituye
ron siempre en el punto de refe
rencia de la unidad nacional, 
hasta el punto de perder la con
ciencia de su identidad, algo 
que en nuestros días parece que 
está gravemente penado”.

Lucas aseguró que de todas 
maneras “consolidar nuestra 
conciencia regional es contri
buir a reafirmar la misma idea 
de España, y tan solo pedimos 
el respeto y la consideración 
que merecemos”. El presidente 
dijo por último que la conserva
ción del patrimonio cultural de 
Castilla y León “debe ser un 
auténtico compromiso nacio
nal, por encima de mezquinda
des y estériles disputas”.

Siempre rodeados de una 
gran expectación, los Reyes re
cibieron un libro sobre las vi
drieras de la Catedral de León y 
un pergamino que contenía un 
texto sobre la visita.

El delegado del Gobierno, 
Angel Olivares, dijo a leal tras 
esta ceremonia que la visita de 
los Reyes ha sido modélica, y 
que la participación de Castilla 
y León en la configuración del 
Estado sigue siendo importan
te, como lo demuestra el “cari
ño” mostrado hacia la pareja 
real.

Ayudas 
contra la 

droga
León (leal).— El último 

acto con presencia de perio
distas fue la entrega a los Re
yes, por parte del periodista 
Luis del Olmo, de un talón 
valorado en 250 millones 
destinado a la Fundación 
Proyecto Hombre. Este dine
ro fue recaudado el pasado 2 
de diciembre en el estadio 
Santiago Bemabéu, dentro 
de la campaña “Drogas NO”. 
En esta breve ceremonia es
tuvo presente el delegado del 
Gobierno para el Plan Nacio
nal sobre Drogas, Baltasar 
Garzón, que hizo entrega a 
Don Juan Carlos de un deta
lle conmemorativo.

Luis del Olmo manifestó a 
Sus Majestades que el éxito 
de esta primera iniciativa 
permite augurar un nuevo 
encuentro, que tendrá lugar 
previsiblemente en Sevilla el 
próximo 14 de diciembre.

Don Juan Carlos bromeó 
con el director de “Ayuda 
contra la Drogadicción", 
Isaac Núñez, que al recibir el 
cheque fue advertido en tono 
jocoso para que no lo perdie
ra. Tras la entrega del talón 
los Reyes comieron en un sa
lón del Hostal con las autori
dades leonesas, para partir a 
continuación hacia Madrid. 
Esta es la visita número doce 
a Castilla y León por parte de 
algún miembro de la Familia 
Real desde 1990.

Durante su estancia en 
León los Reyes recibieron en 
audiencia privada al consejo 
de administración de Caja Es
paña, con su presidente, Angel 
Villalba, al frente. Sus Majes
tades conocieron el papel de 
esta entidad en el desarrollo de 
la Universidad de León, a tra
vés de la fundación “Monte- 
león”.

El PSOE acusa al director general de 
Tributos de cobrar dietas dobles

Valladolid. (leal).— Los pro
curadores del grupo popular en 
•a Comisión de Economía y Ha
cienda de las Cortes abandona- 
rQn la sala donde comparecía el 
^’rector general de Tributos y 
Eolítica Financiera, Pascual Fer
nández, en protesta por las acu
saciones realizadas por el porto- 
pOz socialista, Zenón Jiménez- 
Kigruejo, en las que achacó a 
emández el “cobro doble de 

. letas, la realización de trabajos 
•regulares para la comunidad 
autónoma de Madrid y el uso de 
ondos de partidas no justifica- 
es para el pago de gastos fami- 

nares en Madrid".
Jiipénez-Ridruejo le acusó 

ambién de “filtrar de modo in- 
resado” documentación de 
aja España sobre créditos de 
o nesgo y la auditoría en la 
? reco8,an las irregularida- 

es de la Hispano-Textil. Los 
h o/es de los 600 millones de 
a subvención que la Junta con- 

el inf a esla emPresa conocieron 
,nrorme el mismo día en el que 

fue entregado por la firma audi- 
tora.

Fernández comparecía ante el 
Parlamento para explicar la po
lítica de endeudamiento de la 
Junta en moneda extranjera. El 
director general de Tributos no 
quiso responder a las acusacio
nes personales, aunque afirmó 
que “eran completamente irrea
les y falsas". Asimismo exigió 
pruebas y aseguró que “no estoy 
dispuesto a aceptarlas”.

Sin embargo, sí admitió que 
imparte cursos de doctorado en 
universidades de Valladolid y 
Madrid pero “no cobro nada por 
ello, ni he recibido dictas dobles".

El portavoz socialista insistió 
en que tiene documentos que 
prueban sus acusaciones. Jimé- 
nez-Ridruejo puso como ejem
plo el pago por parte de las con
sejerías de Economía y Presi
dencia de facturas por estancias 
en el Parador Nacional de Villa- 
franca del Bierzo. Para el porta
voz de la oposición Fernández 
ha recibido pagos “irregulares e

indebidos” por actividades ex
traoficiales. El enfrentamiento 
verbal llegó a tal dureza que el 
presidente de la comisión, el so
cialista Femando Tomillo, llegó 
a retirar la palabra a su compa
ñero de partido.

2.447 millones
El PSOE cifra en 2.447 millo

nes de pesetas el valor de los 
quebrantos financieros provisio
nales provocados por la política 
de endeudamiento de la Junta de 
Castilla y León en moneda ex
tranjera, según puso de mani
fiesto en las Cortes regionales el 
procurador socialista Zenón Ji- 
ménez-Riedruejo.

El director general de Tribu
tos y Política Financiera, Pas
cual Fernández, que compareció 
ante la Comisión de Economía y 
Hacienda del Parlamento regio
nal a petición del PP, manifestó 
la conveniencia de endeuda
miento en divisas como conse
cuencia de las mejores tipos de 
interés que ofrecen los mercados

ARCHIVO
Pascual Fernández, director general de Tributos y Política Financiera.

financieros internacionales, así 
como la necesidad de diversifi
car la cartera de endeudamiento 
del Ejecutivo regional.

Pascual Fernández argumen
tó la no contratación de seguros 
de cambio por parte de la Junta, 
“ya que encarece la operación de 
endeudamiento prácticamente al 
mismo nivel que si la deuda se 
nomina en pesetas”.

Según los datos aportados por 
el director general de Tributos y 
Política Financiera, Pascual Fer
nández la deuda viva de la Junta 
se cifra en 79.900 millones de 
pesetas —6.450 millones en 
manos de las entidades de aho
rro, 46.674 millones en institu
ciones bancarias españolas y 
12.000 millones en moneda ex
tranjera—.
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Saavedra niega que la reforma sea el inicio de un nuevo pacto autonómico

El Senado aprueba por abrumadora 
mayoría la reforma del Estatuto

El pleno del Senado apro
bó áyer por 219 votos a favor, 
2 en contra y una abstención 
la Proposición de Ley de Re
forma del Estatuto de Auto
nomía de Castilla y León. El 
ministro para las Adminis
traciones Públicas, Jerónimo 
Saavedra negó esta reforma 
suponga el inicio de un nuevo 
pacto autonómico.

Madrid. Enviado espe- 
cial(Orlando García/Ical).— 
Tras la intervención sobre la 
reivindicación histórica del 
Condado de Treviño por parte 
del País Vasco del portavoz 
nacionalista Ricardo Sanz, 
contestada con “pataleos” des
de las sillas del PP. el senador 
vallisoletano José Luis Sáinz 
ha lanzado duras críticas al se
nador vasco “por defender una 
enmienda que previamente ha
bía retirado" y ha afirmado que 
Sanz había perdido la “brúju
la" al adoptar esta actitud.

Seguidamente, el senador 
socialista por Burgos Octavio 
Granado, en contestación al 
representante del PNV, ha ex
puesto que la reivindicación 
autonómica de la Comunidad 
de Castilla y León se rige por 
criterios “de funcionalidad y 
efectividad" y no pretende 
aludir a justificaciones históri
cas para defender su autono
mía.

El ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Jeróni
mo Saavedra, negó que la re
forma de los estatutos de las 
autonomías de “vía lenta” su
ponga el comienzo de un nue
vo pacto autonómico, en el 
transcurso del pleno del Sena
do en el que se aprobó la refor-

ARCHIVO
Los representantes de Castilla y León y País Vasco mantuvieron un duro enfrentamiento en el Senado.

ma del Estatuto de Autonomía 
de Castilla y León.

Saavedra se limitó a señalar 
que este proceso “supone úni
camente el cumplimiento del 
pacto firmado en 1992 entre el 
PP y el PSOE para incrementar 
el techo competencial de las 
autonomías de vía lenta".

El procurador Femando Zá- 
macola, designado por las Cor
tes regionales para defender la 
reforma del Estatuto, ha insis
tido en que la admisión de las 
nuevas competencias fijadas 
en el pacto autonómico “no 
supone la renuncia a adquirir 
la cota competencial de las co
munidades llamadas históri
cas, sino solamente un primer 

paso hacia ese fin”. “Estamos 
limando aristas, nada más", re
calcó.

En la defensa de la proposi
ción de ley, que no incluyó 
finalmente las 20 enmiendas 
de Izquierda Unida, el senador 
del PP por Castilla y León 
José Luis Sáinz ha subrayado 
que esta proposición “incre
menta notablemente el auto
gobierno de las comunidades 
del artículo 143 de la Consti
tución”, y se ha manifestado 
en contra de las enmiendas de 
IU por no compartir la limita
ción de competencias que 
este grupo le atribuye a la re
forma.

El senador por Burgos y pre

sidente de la Cámara Alta, 
Juan José Laborda, ha mani
festado a leal que le “resulta 
enternecedor oír reclamar a 
miembros del PP de Castilla y 
León la vía del artículo 151 de 
la Constitución para el acceso 
a la autonomía cuando en su 
momentó pusieron en duda la 
propia existencia de la Comu
nidad”. •

Laborda recordó que diri
gentes populares plantearon en 
su día la segregación de Sego- 
via y León de la Comunidad “y 
ahora se echan las manos a la 
cabeza ante una asunción de 
competencias inimaginable 
cuando se aprobó la Constitu
ción".

La Cámara Alta 
concede el 
suplicatorio 
para Angel 
Pérez Villar

Madrid (leal).— El pleno del 
Senado aprobó por mayoría la 
concesión del suplicatorio para 
el senador por León y ex conse
jero de Economía de la Junta, 
Miguel Pérez Villar, para que 
pueda ser juzgado por un pre
sunto delito de imprudencia por 
conducir por encima de los lími
tes de velocidad y bajo los efec
tos del alcohol.

El pleno apoyó por 202 votos 
a favor y 21 en contra la petición 
de este suplicatorio pedida por el 
Tribunal Supremo y apoyada 
por el propio Pérez Villar. A pe
sar del carácter secreto de la vo
tación, las fuentes consultadas 
por leal indicaron que los únicos 
votos contrarios fueron realiza
dos por una gran parte de los 29 
miembros de la Cámara Alta que 
representan a Castilla y León.

El propio Pérez Villar atribu
yó esta postura en contra de di
cha petición a “personas favora
bles e incondicionales hacia mi 
persona”. La votación siguió el 
procedimiento reglamentario de 
bolas blancas y negras.

Miguel Pérez Villar señaló en 
los pasillos de la Cámara Alta 
que la concesión del suplicatorio 
“es una satisfacción para mí por
que responde a mi voluntad, re
petidamente expresada, de no 
disponer de ningún privilegio 
por el hecho de ser senador".

Miguel Pérez Villar está pen
diente de un segundo suplicato
rio presentado por el Supremo a 
causa de una denuncia formula
da por el PSOE de Castilla y 
León en la que se argumentaba 
la presunta concesión fraudulen
ta de fondos a la minería caste
llano-leonesa durante su etapa al 
frente de la Consejería de Eco
nomía y Hacienda.

La reforma laboral obligará a 
los trabajadores a movilizarse 
para negociar, según CC.OO.

ASAJA denuncia el incremento 
de 5.000 millones en los 
arrendamientos rústicos

Valladolid. (leal).— José 
María Fidalgo, secretario confe
deral de Política Institucional de 

, CC.OO., ha manifestado en Va
lladolid ante cien delegados sin
dicales de Castilla y León que en 
1994 la negociación colectiva 
“tendrá que ser más vigorosa 
para hacer frente a la desregula
ción laboral aprobada por el Go
bierno".

El líder sindical augura movi
lizaciones generalizadas en to
dos los sectores, “ya que ios sin
dicatos tendrán que obligar a la 
patronal a sentarse a negociar 
bajo presión”, según declaracio
nes de José María Fidalgo.

Fidalgo se ha reunido con más 
delegados sindicales de las nue
ve provincias de la Comunidad 
para debatir la nueva estrategia 
de negociación colectiva con el 
objetivo fundamental de llegar a 
cotvenios sectoriales que susti
tuyan las ordenanzas laborales 
qué quedarán derogadas a partir 
del I de enero del 95.

Fidalgo ha demandado “ma
yor participación de los trabaja
dores y. más tacto e inteligencia 
por parte de los representantes 
sindicales a la hora de negociar 
con la empresa".

CC.OO. considera también 
como objetivos básicos de la ne
gociación colectiva los acuerdos 
sobre derechos laborales míni
mos que ahora ya no se encuen
tran garantizados como conse
cuencia de la “desregulación la
boral". En materia salarial, la 
central sindical no descarta ajus
tar las demandas salariales a la 
realidad de cada empresa.

La lucha por el empleo y de
rechos laborales mínimos, la ex
tensión de la negociación colec
tiva a todos los ámbitos sectoria
les posibles, evitar la discrimina
ción en el trabajo de colectivos 
como mujeres, jóvenes y contra
tados temporales son algunos de 
los objetivos básicos de la negd- 
ciación colectiva del 94 destaca
dos por José María Fidalgo.

Valladolid. (leal).— La Aso
ciación Agraria Jóvenes Agricul
tores (ASAJA) de Castilla y León 
ha denunciado el incremento re
gistrado en los arrendamientos 
rústicos, que este año superan en 
5.000 millones las cifras de 1993 
y ascienden a 21.000 millones en 
toda la región.

El precio medio ponderado de 
arrendamiento secano-regadío 
ha pasado de 9.000 a 12.000 pe
setas por hectárea, según la men
cionada organización, que cifra 
en el 40 por ciento de la superfi
cie agraria útil regional la afec
tada por los arrendamientos, al
rededor de 1.800.000 hectáreas.

Esta subida “es meramente 
especulativa", según ASAJA, ya 
que no se ajusta al valor real de 
la tierra “y está impulsada por 
personas que tienen la actividad 
agraria como complemento a sus 
ingresos”.

Los pagos compensatorios es
tablecidos en la reforma de la 
PAC, que son ayudas directas a

la superficie, han provocado este 
incremento en los precios por
que “llegan a la agricultura y no 
al agricultor".

ASAJA ha subrayado que el 
“incremento especulativo" se 
aprecia no sólo en los arrenda
mientos entre particulares, sino 
en las subastas públicas, promo
vidas por entidades locales, que 
se celebran en algunos munici
pios de la región.

Por otra parte, la mayor parte 
de estos 21.000 millones de pe
setas escapa del control de Ha
cienda “debido a la inexistencia 
generalizada de contratos de 
arrendamiento entre particula
res, lo que perjudica notable
mente al agricultor, que no pue
de justificar ese gasto en la de
claración del IRPF porque el 
propietario de las tierras no lo 
declara como ingreso".

Esta situación pone de mani
fiesto, según ASAJA, la necesi
dad de aprobar una nueva Ley de 
Arrendamientos Rústicos.

La Audiencia 
condena a 7 y 8 
años de prisión a 
los atracadores 
del BCH

Soria. (leal).— La Audiencia 
Provincial de Soria ha condena
do a 7 y 8 años de prisión mayoi 
a los responsables del atraco del 
Banco Central Hispano de Soria. 
Francisco Espeso Rustarazo y 
Gregorio López Carrasco, ocu
rrido el pasado 19 de noviembre 
y del que se llevaron un millón y 
medio de pesetas.

Los atracadores actuaron cor 
una escopeta de cañones recorta
dos y una granada de mano, que 
resultó ser simulada. El tribunal 
les ha absuelto del delito de te
nencia ilícita de armas, señalan
do en la sentencia que el Tribu
nal Supremo exige la confirma
ción de que el arma se encuentre 
en condiciones aptas para sei 
disparada, algo que no se ha pro
ducido en este caso. Los acusa
dos aseguraron que sólo la esco
peta para intimidar, pero que nc 
disparaba.
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El Gobierno, 
partidario de 
rebajar las 
penas por 
eutanasia

Madrid (Efe).— El Gobierno 
es partidario de rebajar las penas 
para los casos de eutanasia acti
va en la próxima reforma del 
Código Penal, en línea con los 
planteamientos de otros países 
europeos como Alemania, Aus
tria. Suiza o Portugal, según 
anunció ayer en el Congreso el 
ministro de Justicia, Juan Alber
to Belloch. Belloch, que respon
dió a una interpelación sobre 
esta materia de la diputada de 
Esquerra Republicana de Cata
lunya (ERC), Pilar Rahola, dijo 
que el Ejecutivo considera “in
satisfactoria" la actual regula
ción legal de la eutanasia activa, 
aunque subrayó que, en ningún 
caso, se despenalizará este su
puesto.

El ministro negó que exista 
vacío legal respecto a la eutana
sia activa, ya que el artículo 409 
del Código Penal prohibe expre
samente esa práctica. Rahola, 
por su parte, anunció que el Gru
po Mixto solicitará la creación 
de una ponencia que estudie la 
posible despenalización de la 
eutanasia activa. ■

Por otra parte, la proposición 
de Ley Orgánica para regular la 
protección legal de confidentes 
policiales y “arrepentidos” no 
provoca el rechazo frontal de 
ninguna de las fuerzas políticas 
con representación parlamenta
ria. El Congreso había previsto 
para hoy el debate de totalidad 
de esta iniciativa parlamentaria, 
en el supuesto de que algún gru
po presentara alguna enmienda a 
la totalidad, pero al compartir 
todos los grupos la filosofía ge
nérica del texto aportado por el 
PNV. no han presentado vetos y 
por tanto el texto no se discutió.

La oposición pide que se investigue si se usaron para pagar sobresueldos a altos cargos

P. Mariño: “Interior tiene la obligación de 
informar sobre los fondos reservados”

El diputado socialista y magistrado en excedencia Ventura 
Pérez Mariño dijo hoy que hay una “obligación política y 
moral” para que el Ministerio del Interior ordene una infor
mación interna sobre la utilización de los fondos reservados.

Madrid (Efe).— Pérez Ma
riño hizo estas declaraciones 
en los pasillos del Congreso 
tras la polémica surgida por el 
destino de los fondos reserva
dos de Interior. El diputado 
dijo que con independencia de 
si dichos fondos deben ser 
controlados por los jueces o 
por el Parlamento, su fin ex
clusivo es cubrir fines cuya di
vulgación no es conveniente 
en atención a la puesta en peli
gro de la seguridad del Estado.

Agregó Mariño que debido 
a ello, los fondos reservados 
pueden ser secretos, pero en 
ningún caso se pueden usar 
para otros fines que los previs
tos. Ante las informaciones 
publicadas en diversos diarios 
sobre el uso de esos fondos, el 
magistrado en excedencia y 
portavoz socialista en la comi
sión de Justicia del Congreso 
estima que “existe una obliga
ción política y moral por la que 
se debe ordenar una exhausti
va información interna por 
parte del Ministerio del Inte
rior que clarifique si dichos 
fondos se han usado correcta
mente o han obedecido a otros 
fines".

Por su parte, el delegado del 
Gobierno en Catalunya, Mi- 
quel Solans, defendió hoy en 
Barcelona a altos cargos del 
Ministerio del Interior acusa
dos de cobrar sobresueldos, al 
afirmar que “no hubo desvío 
de partidas de fondos reserva
dos de este departamento para 
esos fines”. Solans declaró 

que, por sus contactos con In
terior, “no tengo constancia" 
de la posible existencia del co
bro de sobresueldos por el ex
director general de la Guardia 
Civil, Luis Roldán. y otros al
tos cargos del ministerio. Opi
nó que “no se puede hacer un 
juicio paralelo" a Roldán por
que ya está siendo investigado 
judicialmente y agregó que 
“no se puede entrar" en el tema 
del destino de los fondos reser
vados precisamente “porque 
son reservados".

Investigación
Los grupos parlamentarios 

del PP. IU, PNV y ERC, pidie
ron ayer que se investigue el 
uso que Interior ha hecho de 
los fondos reservados y si han 
sido utilizados para pagar so
bresueldos a altos cargos de 
este Departamento. El minis
tro del Interior, Antoni Asun
ción, y el Grupo Socialista se 
opusieron por entender, según 
el ministro, que lo impiden la 
propia naturaleza de estos fon
dos y la actual legislación.

Las discrepancias surgieron 
el mismo día que concluyó el 
plazo establecido para pedir las 
comparecencias ante la comi
sión que investiga el “caso Rol
dán", a raíz de una información 
publicada por El Mundo donde 
se afirma que Luis Roldán y 
otros cargos de Interior cobra
ron un segu ndo sueldo a costa de 
los fondos reservados.

Este asunto se mezcló con 
los trabajos de la comisión que

TELEFOTO EFE
Corcuera, durante un coloquio ayer en el Club Siglo XXL

investiga el “caso Roldán", en 
la que tanto el Gobierno, como 
los grupos parlamentarios pi
dieron diversas comparecen
cias destinadas a esclarecer esa 
cuestión. Tanto PP como IU 
solicitan que la investigación 
sobre la actuación de Roldán al 
frente de la Guardia Civil se 
extienda también a aspectos de 
su patrimonio personal.

En los pasillos del Congre
so, Asunción señaló que 
“siempre se ha dado un uso 
adecuado a los fondos reserva
dos” tanto en la actualidad 
como con sus antecesores en el 
cargo, y añadió que “por su 
naturaleza, no hay nada que 
explicar, y así lo establece la 
legislación". Por su parte, el ex 
ministro del Interior José Luis 
Corcuera manifestó que los 
fondos reservados “se han uti

lizado siempre con objeto de 
conseguir los fines estableci
dos” y “no para pagar sueldos 
estables”, y se mostró dispues
to a ofrecer explicaciones so
bre los mismos si así se le pide.

El portavoz del PP en la Co
misión del “caso Roldán”, 
Luis Ramallo, mostró su in
quietud por el uso de dichos 
fondos y opinó que su cometi
do “no es dar gratificaciones a 
quienes simpatizan con el Go
bierno socialista; hay que aca
bar con las cloacas, las cova
chuelas y la corrupción”. El 
diputado de IU Antonio Ro
mero manifestó que los fondos 
están para la protección de 
confidentes o infiltrados en 
bandas terroristas o de narco- 
traficantes, pero no para “ha
cer millonarios" a altos cargos 
del Ejecutivo.

Enfrentamiento dialéctico 
entre Borrell y De Palacio 
sobre el Plan Hidrológico

Lucas, ¡barra y Maragall, miembros de la 
Mesa del Comité de las Regiones de Europa

Madrid (Efe).— El ministro 
de Obras Públicas, Urbanismo y 
Medio Ambiente, José Borrell, 
mantuvo ayer un enfrentamiento 
dialéctico con la diputada del 
Grupo Popular, Loyola del Pala
cio cuando esta pidió la retirada 
del Plan Hidrológico Nacional. 
Para Borrell, la postura de la di
putada, que presentó una inter
pelación urgente para pedir ex
plicaciones al ministro sobre la 
política hidrológica, sólo supone 
un rechazo de dicho documento 
‘porque es malo", sin que expli

que ni el porqué, ni el problema 
real que representa su redacción.

En la contestación a una répli
ca de la diputada del PP, el mi
nistro señaló que “ustedes —di
rigiéndose al Grupo Popular— 
no se han sacado la espina del 
ridículo que hicieron en la cam
paña electoral (aquí se produje
ron abucheos del Grupo Popu- 
ar) cuando defendían una cosa 
í? Zuragoza y otra distinta en 
Murcia". Los abuchéeos se re

crudecieron, mientras el presi
dente de la Cámara llamaba al 
orden a los diputados del PP y 
señalaba que la Cámara es un 
ámbito de libertad de expresión, 
donde debe tener el mismo trata
miento cualquier diputado, así 
como el ministro que contesta.

Borrell agregó que el PSOE 
siempre dijo lo mismo en cual
quier punto del país, “por lo que 
tiehen miedo de que mi partido 
se apunte otro tanto, por ello des
califican un documento que to
davía no ha sido concluido ni 
aprobado por el Gobierno", mo
mento en el que se repitieron los 
abucheos, con apercibimiento 
del presidente de la Cámara.

Loyola del Palacio dijo que 
once años de política hidráulica 
del PSOE, se “saldan con un es
trepitoso fracaso, cuya más clara 
expresión es el déficit de 3.000 
Hm3 de aguas al año". Según 
Borrell, es inútil criticar el plan 
hidrológico, pues todavía no está 
acabado, ni aprobado".

Bruselas (Efe).— Juan José 
Lucas, presidente de la Junta de 
Castilla y León, consiguió hoy 
entrar a formar parte de la Mesa 
o “Bureau" del Comité de las 
Regiones, tras arduas negocia
ciones que llevaron a un acuerdo 
entre PP y PSOE y después de 
que Jordi Pujol retirara su candi
datura a este organismo. La de
legación española presentó fi
nalmente tres representantes a la 
Mesa del Comité: Lucas (PP); el 
presidente de Extremadura, Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra 
(PSOE), y el alcalde de Barcelo
na. Pasqual Maragall (PSOE).

La elección ayer de Maragall 
como vicepresidente de la nueva 
institución europea que repre
senta a las regiones y municipios 
ha obligado a reconsiderar la 
candidatura española a la Mesa, 
máximo órgano de decisión del 
Comité, ya que a España no le 
corresponden más que tres re
presentantes en dicho “Bureau" 
y había cinco candidatos: ade
más de Maragall. Lucas e Ibarra, 
el presidente navarro. Juan Cruz

JUAN MARTIN

Alli y el presidente de la Gene 
ralilat. Jordi Pujol. Ante esta si 
tuación y tras largas negociacio

nes, tanto Jordi Pujol como Juan 
Cruz Alli retiraron sus candida
turas esta mañana.

M.C.D. 2022



14 NACIONAL EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Jueves 10 de marzo de 1994

Arratíbel se 
quedó con parte 
del rescate de 
Revilla, según el 
etarra “Txelis”

Madrid (Efe).— El dirigente 
etarra José Luis Alvarez Santa- 
cristina, “Txelis”, acusa en una 
carta al empresario guipuzcoano 
Francisco Arratíbel de haberse 
quedado con 60 millones de pe
setas correspondientes al pago 
del rescate de Emiliano Revilla. 
La carta de “Txelis”, fechada en 
1992 e intervenida de su ordena
dor personal durante la opera
ción de Bidart (Francia) en la 
que se detuvo a la cúpula etarra, 
puede ser utilizada como prueba 
en el juicio que se celebra en la 
Audiencia Provincial de Bilbao 
contra Arratíbel y el ex-parla- 
mentario de HB José Ma Elosúa 
por un presunto delito de colabo
ración con ETA, al mediar para 
la liberación de Revilla.

En la carta, “Txelis” reconoce 
“el grado de compromiso y soli
daridad demostrados en algunos 
momentos para el movimiento 
de liberación nacional vasco” 
por Arratíbel, pero le acusa de 
haberse quedado con 60 millo
nes del rescate del industrial. El 
dirigente etarra le reprocha que 
hubiera contactado y cerrado 
“un trato de semejante enverga
dura” con un pasante “a quien no 
has conocido ni visto antes nun
ca y de quien no tienes más datos 
que una vulgar y mediocre des
cripción”. “Por ello —dice— y 
mientras no nos aclares este ex
tremo, localicemos dicho pasan
te y verifiques tu versión de los 
hechos, seguiremos convenci
dos de que fuiste tú quien te que
daste con los 60 millones de la 
organziación. Esperamos, pues, 
una respuesta inmediata, precisa 
y verificable. Toda otra conside
ración o escapismo sobra”.

Por otra parte, Margarita Re
villa, hija del industrial Emiliano 
Revilla, aseguró ayer que desco
noce el contenido de las gestio
nes que se realizaron para liberar 
a su padre asi como los nombres 
de las personas que intervinieron 
y las cantidades que les pagaron. 
De igual forma se han pronun
ciado su madre, Margarita Sán
chez, y su marido, Jesús Alva
rez, quienes resaltaron que di
chas gestiones fueron realizadas 
por el hijo del secuestrado.

„ . TELEFOTO EFE
Ramón Rubial, entre Alfonso Guerra y Felipe González en la reunión de la ejecutiva de ayer.

Ultima reunión de la dirección socialista antes deja cita de marzo

La ejecutiva del PSOE deja abiertos 
varios temas del congreso

La ejecutiva del PSOE dejó ayer abiertas diversas cues
tiones sobre la organización del XXXIII congreso, tales 
como quiénes ocuparán la mesa, el número de comisiones 
que debatirán las enmiendas y si las listas a la dirección 
serán abiertas o cerradas, según fuentes del partido.

Madrid (Efe).— Durante 
algo menos de dos horas, la 
ejecutiva abordó aspectos 
“técnicos” de la preparación 
del congreso tras un informe 
del secretario de Organiza
ción, Txiki Benegas, que mo
tivó diversas intervenciones 
de varios dirigentes, entre 
ellos Felipe González y Al
fonso Guerra, en un ambiente 
distendido.

Respecto a la mesa que pre
sidirá el congreso y el partido 
entre el 18 y el 20 de marzo, la 
ejecutiva no adoptó decisión 
alguna respecto a sus cinco 
componentes, aunque su com
posición será previsiblemente 
consensuada después de que 
los dirigentes regionales sean 
“sondeados”. Ante las infor
maciones que le señalan como 
el hombre que encabece la 
mesa del congreso, el presi
dente de la Comunidad Valen
ciana, Joan Lerma, manifestó 
que si es propuesto aceptará 
“encantado, pero no es una 

cuestión que yo esté reivindi
cando”. Esta posibilidad fue 
respaldada por dirigentes ale
jados políticamente como el 
renovador Leguina y el gue- 
rrista Rodríguez Ibarra.

Comisiones
La dirección del PSOE 

tampoco estableció el número 
de comisiones que debatirán 
las 7.238 enmiendas, referen
tes a los cinco apartados en 
que se ha dividido la ponencia 
marco: “Introducción”, “Ha
cia un nuevo modelo socialde- 
mócrata”, “Europa en un pro
yecto global: la solidaridad in
ternacional", “El impulso de
mocrático" y “Modelo de par
tido”. En esta línea, dejó pen
diente asimismo fijar una po
sición acerca del tipo de listas 
que se emplearán para desig
nar a la nueva ejecutiva fede
ral, después de que en los últi
mos días se haya comentado 
la posibilidad de que el tradi
cional modelo de candidatura 

abierta fuera reemplazado por 
el cerrado.

Está previsto que Benegas 
dé a conocer públicamente el 
sábado estos pormenores en la 
presentación oficial del 
XXXIII congreso, que tendrá 
lugar en Madrid bajo el lema 
“Un nuevo impulso del socia
lismo” y con la presencia de 
casi 900 delegados.

La de ayer fue la última re
unión de la dirección federal 
del PSOE antes del congreso 
de la semana que viene. El 
elemento anecdótico fue el 
hecho de que no hubo una de
claración de despedida formal 
de los integrantes de la ejecu
tiva, según las fuentes, que in
dicaron, no obstante, que en el 
exterior de la sala de reunio
nes algunos integrantes depar
tieron amigablemente, sin que 
se registrara un encuentro 
concreto entre González y 
Guerra. Por tanto, no hubo co
mentarios especiales sobre el 
carácter de la reunión ya que, 
como afirmó el responsable 
de Asuntos Económicos, 
Francisco Fernández Maru- 
gán, “yo creo que no hay razo
nes para que nadie se sienta ni 
muy triste ni muy contento”.

BREVES

La mayoría socialista recha
zó anoche la propuesta de la 
oposición en el Parlamento an
daluz de crear una comisión de 
investigación sobre el “caso 
Inpiasa", uno de los sumarios del 
“caso Ollero”, en el que está im
plicado el ex-viceconsejero de 
Gobernación, Feo. de P. Molina.

El Ministerio del Interior 
distribuirá a partir de hoy carte
les con la fotografía y descrip
ción física de Jorge García Ser- 
tucha, de 26 años, al que se ha 
identificado como miembro del 
“comando Levante" de ETA y se 
le atribuye su participación en al 
menos un asesinato. Fuentes de 
Interior indican que García Ser- 
tucha, alias “Jorge”, formó parte 
de un grupo de apoyo del “co
mando Vizcaya” hasta 1991 y 
estaba a las órdenes de José Ma
ría Mendinueta Flores, “Manu”.

Las investigaciones sobre 
una trama de escuchas en la Di
putación y Ayuntamiento de Va
lencia, que ayer prosiguió el mi
nisterio fiscal con la toma de de
claraciones de nuevos testigos, 
producirá “víctimas políticas” 
cualquiera que sea su resultado, 
según los partidos valencianos.

Un bebé de menos de tres me
ses y su madre murieron en un 
accidente de tráfico ocurrido 
ayer al caer el coche en que via
jaban por un puente al río Fluviá, 
en el término municipal de To- 
rroella de Fluviá (Gerona).

La Policía detuvo ayer a un 
antiguo empleado del director de 
la Escuela Pesquera de Huelva, 
Ramón Fernández, hospitaliza
do con graves quemaduras en 
más del 15% de su cuerpo, como 
presunto responsable de haberle 
rociado con gasolina y posterior
mente prenderle fuego.

Un preso condenado por va
rios delitos de robo falleció ayer 
a consecuencia de las graves 
quemaduras que sufrió durante 
el incendio que, posiblemente, 
provocó él mismo en su celda del 
Hospital General Penitenciario 
de Carabanchel (Madrid).

España fue el país de la 
Unión Europea en el que más 
aumentaron las exportaciones 
destinadas a la República de 
China en Taiwan el pasado año, 
puesto que registró una tasa de 
crecimiento del 52,9 por ciento 
con respoecto a 1992. Con ello, 
las exportaciones de España a 
Taiwan alcanzaron en 1993 la 
cifra de 291 millones de dólares.
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D- Mari Luz Pérez Martín
Que falleció en Segovia el día 11 de marzo de 1993 
Habiendo recibido los Sanios Sacramentos V la bendición de Su Santidad

D. E. P.
El funeral que se oficie mañana día 11, a las 8 de la tarde, en 

la iglesia parroquial de Santa Teresa, será aplicado por el eterno 
descanso del alma de la finada.

Su esposo, Nicolás Casas Bartolomé; 
hijos, Gonzalo, Sergio y Laura Casas Pérez; 
hermano, Juan; hermanos políticos, sobri
nos, primos y demás familia,

Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.
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D- Cándida Rodríguez Arribas 
Que falleció en Segovia el día 11 de marzo de 1993 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P.
El funeral que se oficie mañana día 11, a las 8 de la tarde, en 

la iglesia parroquial de San Lorenzo, será aplicado por el eterno 
descanso del alma de la finada.

Sus hijos, Rufino, Fernando y María Ve- 
ladiez Martín Rodríguez; hijos políticos, 
Inmaculada García y Bernardo de Blas; 
nietos y demás familia,

Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.
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Arafat acusa a EE.UU. de 
entorpecer el proceso de 

paz en Oriente Medio
Viena (Efe).— El presidente 

de la OLP, Yaser Arafat, acusa a 
los Estados Unidos de obstaculi
zar el proceso de paz en Oriente 
Medio, al impedir que el Conse
jo de Seguridad de la ONU 
apruebe una resolución de con
dena a Israel.

En una entrevista que publica 
hoy, jueves, el diario vienés 
“Standard", advierte que la pa
ciencia de los palestinos tiene 
límites, y que desde la matanza 
de Hebron ha habido otras 37 
personas muertas, más de 400 
heridas, y 2.000 detenidas.

También subraya que sus 
compatriotas están muy furiosos 
por la matanza de Hebron que, 
opina, no habría sucedido sin la 
complicidad del Ejército israelí.

Los israelíes tendrán que com
prender que no podrán sobrevivir 
ni coexistir con los árabes me
diante la violencia, añade.

Los palestinos están orgullo
sos de su democracia, que califi
can de “democracia en la selva 
de los fusiles” y la consideran 
uno de los modelos democráti
cos más importantes de la re
gión, dice Arafat.

Su visión del futuro es el de 
una “paz de los valientes”, dado 
que se trata de entablar relacio
nes totalmente nuevas con los 
enemigos; los palestinos desean 
una paz como la que hay entre 
Egipto e Israel, explicó.

Reabierto el aeropuerto de Londres 
tras el atentado con morteros

Londres (Efe).— La pista 
norte del aeropuerto londinense 
de Heathrowha sido reabierta 
hoy aunque persisten los retra
sos en los vuelos después de que 
el IRA lanzase ayer un ataque 
con morteros contra esas instala
ciones.

Decenas de policías seguían 
buscando hoy el último de los 
cuatro proyectiles de fabricación 
casera disparados por los terro
ristas desde una camioneta esta
cionada delante del hotel “Ex- 
celsior", a unos 200 metros del 
lugar.

Ninguno de los proyectiles 
llegó a estallar y no hubo vícti

Arafat se autodefine como un 
obseso del trabajo, que descansa 
trabajando, y dice no poder acor
darse de haber tomado un solo 
día de vacaciones desde que de
cidió adherirse a la revolución, 
aunque preferiría ver pelícutes 
de dibujos animados y no con
centrarse siempre en las noticias 
de la televisión.

El líder de la OLP dice que no 
teme a la muerte, y está conven
cido de que no podrá esquivarla 
cuando le llegue su momento 
por creer firmemente en Dios, y 
agrega que no se arrepiente de su 
compromiso con la revolución.

Propuesta rusa
Por su parte, Israel ha recha

zado una propuesta de Rusia 
para convocar de nuevo la con
ferencia de paz de Madrid a fin 
de desbloquear las negociacio
nes con la Organización para la 
Liberación de Palestina infor
mó ayer la radio estatal.

El ministro de Asuntos Exte
riores, Simón Peres, se opuso a 
esta iniciativa por considerar 
que obligaría a reabrir los 
acuerdos ya pactados por Israel 
con la Organización para la Li
beración Palestina , como la 
declaración de principios para 
la paz, convenida en la ciudad 
noruega de Oslo y refrendada 
el pasado 13 de septiembre en 
Washington.

mas en el atentado, que fue pre
cedido de un aviso hecho con 
una clave empleada por el Ejér
cito Republicano Irlandés 
(IRA), indicó el comandante 
David Tucker, jefe de la Unidad 
Antiterrorista de la Policía britá
nica. Al parecer, tres de los cua
tro proyectiles cayeron en el pe
rímetro de la pista tras ser dispa
rados desde un automóvil que 
quedó destrozado

Fuentes policiales expresaron 
su temor de que se produzca aho
ra una serie de atentados del 
IRA, como “advertencia” tras la 
renovación de la ley antiterroris
ta británica.

Cascos azules españoles realizando su labor humanitaria en Mostar. t el ef o t o  ef e

EE. UU. podría aportarfuerzas militares para mantenerJapaz

España responderá simbólicamente 
al envío de más soldados a Bosnia

España responderá “afirmativa pero simbólicamente” a 
la petición de la ONU de enviar más “cascos azules” a 
Bosnia-Herzegovina, según el ministro de Asuntos Exterio
res, Javier Solana.

Madrid.— En una rueda 
de prensa junto a su colega 
portugués, José Durao Barro
so, en el Palacio de Viana, So
lana dijo que, a pesar del ata
que sufrido en Croacia por un 
avión español, “España segui
rá manteniendo el mismo es
fuerzo en Yugoslavia".

Explicó que el Gobierno 
“va a contestar en las próxi
mas horas creo que de forma 
simbólicamente afirmativa, 
luego no sólo no habrá una 
reducción (de efectivos) sino 
el mantenimiento como míni
mo e incluso alguna amplia
ción simbólica”.

Respecto al ataque al 
“Aviocar”, el ministro dijo 
que es “un acto grave que 
debe tener respuesta de la co
munidad internacional” y 
agregó que “tengo la impre
sión de que el fuego surgió de 
zonas no muy lejanas de la 
Krajina pero no tengo aún las 
pruebas precisas para poderlo

afirmar con contundecia”.
Aunque precisó que la in

vestigación del ataque “debe 
corresponder fudamental- 
mente a UNPROFOR" por
que el avión estaba asignado a 
esta misión, España podría 
realizar sus propias averigua
ciones.

Necesidades
Por su parte, el jefe del Alto 

Estado Mayor de las Fuerzas 
Armadas de EE.UU., general 
John Shalikashvili, dijo ayer 
que se necesitarán al menos 
50.000 soldados de los países 
occidentales para mantener la 
paz en Bosnia en caso de un 
eventual acuerdo entre las 
partes.

Shalikashvili señaló que la 
mitad de esa fuerza de paz 
bajo el mando de la ONU pue
de aportarla Estados Unidos. 
Las predicciones del jefe mi
litar estadounidense son supe
riores a las del Departamento 

de Estado norteamericano y 
otras fuentes occidentales, 
que calculan que se necesita
ría una fuerza de paz de entre 
20.000 y 30.000 soldados para 
garantizar un posible acuerdo 
entre musulmanes, croatas y 
serbios.

Estas cifras las apuntaron 
varias fuentes tras el acuerdo 
suscrito en Washington la se
mana pasada entre musulma
nes y croatas para formar una 
federación.

“No sé cuántos militares 
se necesitarán, pero considero 
que pueden ser un número su
perior a los 50.000, un cálculo 
que hizo la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN) en 1993", dijo Shali
kashvili al comentar un infor
me que señalaba que el total 
sería de unos 30.000 soldados.

El jefe del Alto Estado Ma
yor Conjunto de EE.UU. ad
virtió a los dirigentes occiden
tales de que no se debe enviar 
a los Balcanes una fuerza de 
paz inferior a los 50.000 mili
tares, ya que esa cifra, reco
mendada por la OTAN, sería 
más adecuada.

JEEP CHEROKEE

CHRYSLER

JEEP CHEROKEE.
UNO CREA EL CAMINO, OTROS INTENTAN SEGUIRLO.
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Crecen las críticas hacia el papel de mediación de la Iglesia en el conflicto mexicano

El asesinato de un dirigente campesino 
eleva la tensión social en Chiapas

El asesinato de un dirigen
te campesino y las críticas 
hacia la Iglesia Católica han 
elevado la tensión social en el 
Estado de Chiapas, donde la 
guerrilla zapatista empezó a 
consultar a los indígenas so
bre los acuerdos de paz con 
el Gobierno.

San Cristóbal de las Casas 
(México).— Mariano Pérez 
Díaz, dirigente de la Organi
zación Campesina Emiliano 
Zapata (OCEZ) en Simojo- 
vel, Chiapas, 700 kilómetros 
al sureste de la capital mexi
cana, fue asesinado a tiros el 
miércoles por ocho sujetos 
que se cubrían el rostro con 
paliacates (pañuelos mexica
nos), imitando a los guerrille
ros zapatistas.

El alcalde de Simojovel, 
Francisco Meneses, dijo que el 
atentado contra Péres Díaz, 
quien hace dos años fue primer 
concejal del municipio, ocu
rrió cuando éste y su hijo salían 
de la comunidad el Carmito, en 
las cercanías de Simojovel, a 
unos 140 kilómetros de Tuxtla 
Gutiérrez,

Alfredo Villegas, uno de los 
líderes del Consejo Estatal de 
Organizaciones Indígenas y 
Campesinas de Chiapas, de la 
que la OCEZ forma parte, res
ponsabilizó a las autoridades 
estatales y federales del asesi
nato de Pérez. “Hemos recibi
do vigilancia y hostigamiento” 
de parte de las autoridades, 
afirmó Villegas, cuya organi
zación efectuó el pasado fin de 
semana una manifestación de 
dos días para pedir la disolu
ción del congreso de Chiapas 
y la renuncia de los 110 alcal
des del estado.

Una campesina de San Cristóbal llora por la desaparición de su hijo.
TELEFOTO EFE

Según informes oficiales, la 
OCEZ es una de las organiza
ciones que pudieron en un pri
mer momento nutrir de mili
tantes al Ejército Zapatista de 
Liberación Nacional (EZLN), 
que se levantó en armas el pri
mer día de 1994 con la toma de 
cuatro ciudades de Chiapas.

En las últimas horas, los za
patistas iniciaron entre las co
munidades bajo su influencia 
una consulta sobre las respues
tas que el Gobierno ha dado a 
las 34 principales demandas 
que los llevaron a la insurrec
ción.

Mientras, en San Cristóbal 
de las Casas, 780 kilómetros al 
sureste de la capital mexicana, 
29 templos católicos fueron 
clausurados el miércoles por 

personas que rechazan el papel 
de mediación que la Iglesia ha 
desempeñado en el conflicto. 
Los autores del suceso no fue
ron identificados, pero se su
pone que son contrarios a que 
San Cristóbal sea sede de las 
negociaciones entre el Gobier- 
ncí y la guerrilla zapatista.

Amenaza de muerte
El “Frente Cívico Coleto 

contra los Desestabilizado
res", formado por comercian
tes, hoteleros, terratenientes y 
ganaderos de San Cristóbal, ha 
amenazado de muerte y exigi
do la renuncia del obispo Sa
muel Ruiz, al que acusan de ser 
el instigador de la insurrección 
indígena, según fuentes ecle
siásticas.

El proceso de paz en Chia
pas se ha complicado por las 
presiones desestabilizadoras 
de los grupos de poder econó
mico y político locales, que no 
están de acuerdo con lo esta
blecido entre el comisionado 
para la paz, Manuel Camacho 
Solís y el EZLN y pretenden 
romper el diálogo. Estos gru
pos, que se han constituido en 
una tercera fuerza en el con
flicto chiapaneco, dicen estar 
dispuestos a desatar la violen
cia para mantener sus privile
gios. Ruiz es el mediador en
tre el Gobierno mexicano y el 
EZLN, y ha facilitado la cate
dral de San Cristóbal para las 
reuniones entre ambos, a lo 
que se oponen los que clausu
raron los templos.

Clinton espera 
que Yeltsin 
cambie de 
opinión y 
reciba a Nixon

Washington (Efe).— El presi
dente estadounidense, Bill Clin
ton, espera que su colega ruso, 
Boris Yeltsin, reconsidere su de
cisión de no recibir al ex gober
nante norteamericano Richard 
Nixon, que se encuentra en Mos
cú para entrevistarse con miem- 

. bros del Gobierno y de la oposi
ción.

Yeltsin suspendió la reunión 
con Nixon porque éste se entre
vistó el lunes con el ex vicepre
sidente ruso Alexander Rutskoi, 
uno de los protagonistas, recien
temente excarcelado, de la resis
tencia del anterior Parlamento 
ruso a su disolución, que dio ori
gen a los sangrientos sucesos de 
octubre pasado, y porque tiene 
previsto ver al ultranacionalista 
Vladimir Yirinovski.

Clinton, que ha pedido a 
Nixon que le informe a su regre
so de sus contactos en Moscú, 
dijo que “no se acaba el mundo” 
porque Yeltsin no reciba a 
Nixon, pero que desea que el 
presidente ruso reconsidere esta 
decisión.

“Espero que Yeltsin le reciba 
porque creo que disfrutarán ha
blando el uno con el otro”, opinó 
el presidente.

Nixon , por su parte, se siente 
“decepcionado” por la indigna
ción que despertó en Yeltsin, 
pero no se arrepiente de haberse 
reunido con los rivales políticos 
del presidente ruso, señaló su 
asesor, Dmitri Simes.

Por otra parte, Estados Uni
dos firmó ayer un acuerdo por el 
que concede 100 millones de dó
lares de ayuda para empresas 
privatizadas de Rusia. La ayuda 
está destinada a compañías que 
tengan más de mil empleados, y 
a las que hayan pasado por un 
proceso de privatización.

Siete muertos y quince heridos en un baño 
de sangre en un juzgado alemán

¿Pasas por un mal momento?

Euskirchen (RFA).— Un ale
mán de 39 años de edad, enfada
do por una multa a la que había 
sido condenado, provocó ayer 
un baño de sangre en un juzgado 
de primera instancia alemán, en 
el que murieron él y otras seis 
personas, y resultaron heridas 
otras quince, cuatro de ellas de 
gravedad.

La tragedia ocurrió en la lo
calidad de Euskirchen, al suroes
te de Bonn, poco después de ha
ber sido rechazado por el juez el 
recurso que el individuo había 
presentado contra una multa de 
unos 7.000 marcos (4.000 dóla
res) que le había sido impuesta 
por maltratar a su compañera.

El hombre salió corriendo de 
la sala para regresar instantes 
después equipado con una mo
chila y armado con una pistola 
con la que disparó contra el juez, 
de 36 años, al que mató en el 
acto, y contra la fiscal, que resul
tó gravemente herida.

Acto seguido sacó de la mo
chila un artefacto explosivo que 
hizo estallar y que causó la

muerte y destrucción en la pe
queña sala, de la que él mismo 
salió despedido por la honda ex
plosiva.

El cadáver del autor del aten
tado fue encontrado más tarde 
fuera del edificio, al igual que el 
de otra víctima aún no identifi
cada, y cuyo cuerpo fue literal
mente despedazado Habitantes 
de la localidad revelaron que el 
nombre del individuo es Erwin 
Nikolaic, que se sabe poco o 
nada de él y que sus únicos ante
cedentes policiales se refieren a 
las graves lesiones causadas a un 
amigo en una pelea, por las que 
había sido condenado. Entre los 
muertos figuran, además, la ex 
compañera del individuo, cau
sante del proceso, la madre de 
ésta y al parecer dos abogados.

“Casa del horror”
El 25 de la cal le Cromwell, “la 

casa del horror”volvió a hacer 
honor a su nombre con el hallaz
go ayer de otro cadáver, el nove
no desde que hace catorce días 
comenzó la búsqueda en el do

micilio del presunto asesino, 
Frederick West, 53 años. Así 
como otras veces la Policía no ha 
tenido dudas en afirmar que los 
cadáveres encontrados hasta 
ahora correspondían a mujeres, 
en esta ocasión ha indicado que 
no se podía determinar su sexo 
con seguridad hasta que no sean 
analizados los restos por un pa
tólogo.

Estos análisis serán efectua
dos en el lugar donde ha sido 
encontrado el cuerpo, enterrado 
en una construcción añadida a la 
casa por West, por el jefe de 
Patología de la Universidad de 
Cardiff, Bernard Knight, que 
también ha examinado los otros 
cadáveres. Lo que sí se confir
mó ayer es que los cadáveres, a 
los que se han practicado autop
sias, presentan señales de que la 
muerte pudo haber sido produci
da por estrangulación, ya que las 
vértebras del cuello están rotas.

Una portavoz de Scotland 
Yard señaló que se continuará la 
búsqueda de posibles víctimas 
en el interior de la casa.

Teléfono 
de la 
Esperanza

Anónimo
Gratuito
Profesional

Llama al 983-30.70.77

t
IX ANIVERSARIO 

LA SEÑORA 

D- Matilde Guasp Font 
(Manineca) 

(Viuda de Gerardo José Merino) 
Falleció cristianamente en Segovia 

el día 11 de marzo de 1985

D. E. P.

Su hija, María Magdalena, que no la olvida; 
sus hijos, nietos y demás familia,

Agradecerán a sus amigos una oración por su alma.

M.C.D. 2022


